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第１章 調査の概要 

 

（１）調査目的 

この調査は、令和 2 年 3 月に策定した「第 2 期釜石市子ども・子育て支援事業計画」に

記載している 3 つの重点プロジェクトの進捗状況を確認し、釜石市子ども・子育て会議に

おいて情報を共有し、重点プロジェクトの取り組み内容を見直しするために実施しました。 

 重点プロジェクトのアンケート調査目的は下記のとおりです。 

①「情報発信プロジェクト」について、子育てに関する情報発信（広報、LINE、ホームペー

ジ）に関わる満足度などを調査し、事業の進捗状況を確認する。 

②「遊び場開拓プロジェクト」について、公園や既存の公共施設等の利用満足度など調査

し、事業の進捗状況を確認する。 

③「子どもや家庭を守るプロジェクト」について、子育て世代包括支援センターの周知度

等を調査し、事業の進捗状況について確認する。 

④その他、子育て支援事業の周知度や保護者からの意見・要望等を把握し、次年度の取り

組み方法の検討や、次期計画策定に向けての参考とする。 

 

（２）調査対象 

■就学前の子どもがいる保護者 

 ・市内の幼児教育・保育施設を利用している保護者 

 ・「ホッ   とカード」を交付した未就園児がいる子どもの保護者 

■釜石市 LINE登録者 

■市内の児童福祉施設 

 

（３）調査方法 

 ■就学前の子どもがいる保護者 

  ・市内の幼児教育・保育施設を利用している保護者：施設を通しての配布・回収 

  ・未就園児がいる子どもの保護者：郵送による配布・回収 

 ■釜石市 LINE登録者：釜石市 LINEによる送付・回答 

 ■市内の児童福祉施設：施設への配布・回収 
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（４）調査期間 

 ■就学前の子どもがいる保護者及び市内の児童福祉施設 

調査期間：令和４年９月５日（月）から 22日（木）まで 

 ■釜石市 LINE登録者 

調査期間：令和４年９月５日（月）から 25日（日）まで 

 

（５）調査の配付・回収数及び回収率 

調査種類 
配布数 

（アクセス数） 

回収数 

（回答数） 

回収率 

（回答率） 

就学前の子どもがいる保護者 641 505 78.8％ 

釜石市 LINE登録者 186 52 30.0％ 

市内の児童福祉施設 19 13 68.4％ 
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第２章 就学前のお子さんがいる保護者アンケート結果 

 

（１）回答者について 

［全体］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「母親」が 89.7%、「父親」が 8.5％、「無回答」(1.2%)とつづいています。 

 

［全体］ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

■その他…大槌町 2、大船渡市 1 

 

多い順に、「甲子地区」が 20.4%、「釜石地区」が 19.2%、「小佐野地区」が 5.2％とつづい

ています。  

問１ この調査票にご回答いただく方はどなたですか。お子さんから見た関係でお答えくださ

い。 

問２ お住まいの地区をお選びください。 

父親

8.5%

母親

89.7%

その他

0.0%

複数回答

0.8%

無回答

1.0%

父親 母親 その他 複数回答 無回答

釜石地区

19.2%
中妻地区

7.9%

小佐野地区

15.3%

甲子地区

20.4%

鵜住居地区

13.3%

栗橋地区

1.4%

平田地区

16.3%

唐丹地区

3.8%

釜石市外

1.0%

無回答

1.4%

釜石地区 中妻地区 小佐野地区 甲子地区 鵜住居地区

栗橋地区 平田地区 唐丹地区 釜石市外 無回答



4 

 

[全体] 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

多い順に、「4歳」が 147人、「3歳」が 119人、「1歳」が 96人となっています。 

 

 

[全体] 

「両親と子どもからなる世帯」が 72.3％と最も多く、次に「三世代世帯」（13.9％）、「母子・

父子のみの世帯」（9.5％）とつづいています。 

  

問３ お子さんの年齢（令和 4年 4月 1日現在）について、当てはまるものを全てお選びくだ

さい。 

問４ 家族の形態について、当てはまるものを一つお選びください。 

61

96

94

119

147

79

48

0 20 40 60 80 100 120 140 160

0歳

1歳

2歳

3歳

4歳

5歳

6歳以上

母子・父子の

みの世帯

9.5%

両親と子ども

からなる世帯

72.3%

三世代世帯

13.9%

その他の世帯

2.6%

無回答

1.8%

母子・父子のみの世帯 両親と子どもからなる世帯

三世代世帯 その他の世帯

無回答
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（２）情報発信プロジェクトについて 

[全体] 

 

「ある」と答えた方が 86.7％で大多数を占め、「ない」と答えた方は 11.9％でした。 

 

[年齢別] 

 

[家族形態別] 

 

  

56

82

67

5

11

12

0

1

0

75% 80% 85% 90% 95% 100%

0歳

3歳

6歳以上

ある ない 無回答

40

324

59

1

8

41

9

0

0

0

2

12

0% 20% 40% 60% 80% 100%

母子・父子

両親と子ども

三世代

その他

ある ない 無回答

問５ 釜石市の子育てに関する情報について、興味・関心はありますか。 

ある

86.7%

ない

11.9%

無回答

1.4%

ある ない 無回答
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①広報かまいし 

「見る」と答えた方が 73.3％で最も多く、「たまに見る」(20.2％)、「あまり見ない」（2.6％ 

）とつづいています。 

 

②釜石市ホームページ 

「あまり見ない」が 29.5％、「たまに見る」が 28.9％、「見ない」が 28.1％でほぼ並んでいま

す。「見る」と回答した方は 8.5％でした。 

  

問６ 釜石市の子育て情報について、あてはまるものをお選びください。 

見る

73.3%

たまに見る

20.2%

あまり見ない

2.6%

見ない

2.4%

無回答

1.6%

見る たまに見る あまり見ない 見ない 無回答

見る

8.5%

たまに見る

28.9%

あまり見ない

29.5%

見ない

28.1%

無回答

5.0%

見る たまに見る あまり見ない 見ない 無回答
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③釜石市 LINE 

「見ない」と回答した方が 42.6％と最も多く、「見る」が 29.3％、「たまに見る」が 16.4％と

つづいています。「あまり見ない」と回答した方は 7.1％でした。 

 

 

 

③子育て応援ガイドブック 

「見ない」と回答した方が 41.4％、「あまり見ない」が 31.9％、「たまに見る」が 18.4％とつ

づいています。「見る」と回答した方は 3.2％でした。 

 

  

見る

29.3%

たまに見る

16.4%

あまり見ない

7.1%

見ない

42.6%

無回答

4.6%

見る たまに見る あまり見ない 見ない 無回答

見る

3.2%

たまに見る

18.4%

あまり見ない

31.9%

見ない

41.4%

無回答

5.1%

見る たまに見る あまり見ない 見ない 無回答
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[全体] 

「やや満足」が 52.5%で最も多く、次に「やや不満｣が 21.0％、「満足｣が 16.0％となってい

ます。「満足」及び「やや満足」の割合は、68.5％となっています。 

 

[年齢別] 

 

[家族形態別］ 

 

  

14

15

9

32

47

41

12

25

23

0

2

2

3

5

4

0% 20% 40% 60% 80% 100%

0歳

3歳

6歳以上

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

6

61

12

1

30

193

33

6

6

80

17

3

3

8

2

1

3

23

6

2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

母子・父子

両親と子ども

三世代

その他

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答

問７ 問６で「見る」、「たまに見る」、「あまり見ない」と答えた方に質問です。子育て情報の

満足度はどのくらいですか。当てはまるものを一つお選びください。また、その理由

もお聞かせください。 

満足

16.0%

やや満足

52.5%

やや不満

21.0%

不満

2.8%

無回答

7.7%

満足 やや満足 やや不満 不満 無回答
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■満足の理由 

1 定期的に見ることができる。 

2 わかりやすい。（６人） 

3 情報を知れるから。 

4 求める情報をなにかしらで得られるため。 

5 必要な情報が得られているため。（４人） 

6 役に立つ。 

7 こまめに色々教えてくれる。 

8 知りたい情報を知ることができる。（２人） 

9 わかりやすく書かれているため。 

10 そこまで多くの情報を求めていないので、丁度良い。 

11 知りたい情報が載っている。（３人） 

12 たりてる。 

13 最新の情報だから。 

14 健診や手当について詳しく書かれている。 

15 釜石の情報がわかりやすい。 

16 ためになるから。 

17 積極的に情報を得ようとしていないので。 

18 詳しく書いてくれているので分かりやすい。 

19 イベント行事を見ることができる。 

20 必要になったときにしか見ないが、見ると解決するため 

21 見やすくて分かりやすい情報が多い為。 

22 新たな情報を更新しているのがいいと思います。 

 

＜広報かまいしについて＞ 

1 広報や LINEで見れるから。 

2 コロナであまり出かけないので、広報の情報で十分です。 

3 必要なことは大体広報でわかる。 

4 重要なことは広報に記載されているので。 

5 広報を見ていれば大体の情報が入手できるので。 

6 自宅で広報を見てても「あれ？」と確認したいことがあれば LINEですぐ確認できる。 

7 広報だと月 1で必ず見るから。 

8 広報を見れば予防接種をうけるとか他のことなどを知れる。わかりやすい。 

9 広報に載っているので見やすい。 

10 広報は毎回見ています。 
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＜釜石市 LINEについて＞ 

1 広報や LINEで見れるから。 

2 LINEを通じて情報が分かるようになった。 

3 自宅で広報を見てても「あれ？」と確認したいことがあれば LINEですぐ確認できる。 

4 LINEが使いやすく、知りたい情報がわかりやすい。 

5 LINEは来るたびに見るので便利。 

 

＜教育・保育施設について＞ 

1 保育園の空き状況がわかりやすいので助かる。 

2 保育園の空き状況なども詳しく掲載されているから。 

3 保育園を探すとき役に立ったから。 

4 保育園の定員の状況を知らせてくれるから。 

 

■やや満足の理由 

1 わかりにくい。（６人） 

2 子育て情報はあまり聞こえてこない。 

3 見にくい、見づらい。（３人） 

4 情報量が少ない。（７人） 

5 あまり参考にならないと感じる。 

6 子育ての情報はありますが、子育てへの取り組みをもっと増やしてほしい。 

7 日常的に便利な内容ではない。 

8 配られたから目を通す程度。 

9 子育て世帯に向けてのページ(内容)を充実させてほしい。 

10 欲しい情報が探しづらい。 

11 他市町村との比較ができないので、なんとも言えないところですが、個別の通知(予防接

種など)以外は他の保護者や園から知ることが多いです。具体的、細かな情報がほしいの

で、経験者や利用歴のある方の話を参考にしています。 

12 情報不足と感じる。 

13 ぱっと見てよくわからない。（２人） 

14 詳細がわからず、結局問合せなければならないから。 

15 どこに何の情報があるか分かりづらい。 

16 記載内容と実際ギャップが生じる時がある。 

17 あまり魅力を感じない。 

18 もう少しわかりやすくしてほしい。小さい記事だったり、文章のみで専門用語があった

り。 

19 あまり参考にならない。 

20 面白くないので、あまり見る気がしない。 
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21 子育てについてあまり記載がない。 

22 口コミで情報が広がる時代ですが、興味がある内容を聞かないため。 

23 すぐに見ることができない。 

24 魅力的な内容でない。 

25 有用な情報や支援がまだ足りないと思う。 

26 更新頻度が遅い、必要な情報が得られない。 

27 有益な情報はあまりない。（２人） 

28 説明が足りない部分があり、結局電話で聞くことが多い。 

29 年齢別に情報がほしい。 

30 普通に生活しているとなかなか目につかない。 

31 もっとわかりやすくしてほしい。 

32 仕事をしていると利用できない場合も多い。 

33 欲しい情報がない。（２人） 

34 それほど子育て情報がない。 

35 子育てに関する情報が少ないと思う。 

36 関心が持てない。ＴＶの方が関心が持てる。 

37 内容が毎回似ている。 

38 流行している病気などの情報のなさ。 

39 あまり自分が活用しようと思う情報がないため。 

40 行っている子育て支援等の内容をわかりやすく記載してもらいたいです。 

41 インスタグラムを活用してほしいです。 

 

＜広報かまいしについて＞ 

1 ホームページや LINEより紙面の方が良い。 

2 広報にだいたい載っている。 

3 広報は知りたかった情報が掲載していることがあり、助かります。 

4 保健だよりやワンポイントアドバイスのコーナーをよく見ます。 

5 広報は見やすいので、情報を得やすい。 

6 広報にはいろんな子ども向けの情報があるので楽しい。 

7 広報かまいし内のすこやかアイドルを見て、少し癒されるから。 

8 カラーで見やすい。 

9 健診の情報や子ども手当の月の確認などを広報で確認している。 

10 広報は見るようにしているのでそれに載っていると見やすいです。 

11 広報はゆっくり目を通す時間がないため、LINEで子育て情報を得ています。 

12 広報は毎月くるのでチェックしやすい。 

13 広報で見ているので、定期的に確認できる。 
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＜釜石市 LINEについて＞ 

1 LINEが一番見やすい。新着が分かりやすい。一時保育の内容について不満あり。  

2 LINE登録をしていないから。 

3 発信回数を増やしてほしい。 

4 LINEでも見られるのはいいと思います。 

5 LINEで情報を流してもらえるので目にとまりやすい。 

6 LINEは便利だと感じている。 

7 LINE登録してからわかりやすくなったと思う。 

8 LINEでの情報発信はありがたい。子育て支援センターetc、地域ごとの情報へのアクセス

がしづらい。 

9 LINEの導入はかなり大きい改革だと思う。 

10 LINEの情報はすぐに見れるので認識しやすい。 

11 LINEで子育て世代のイベントがタイムリーに見れたらなお嬉しい。 

12 LINEでは都度見られて便利だと思う。 

13 広報はゆっくり目を通す時間がないため、LINEで子育て情報を得ています。 

14 LINE版が新しい情報を見れて便利。 

15 LINEで送られてくる情報は便利に活用しています。もっと子育て情報を送ってほしいで

す。 

16 LINEで見ているから。 

17 LINEから HPなどにリンクしやすい。 

18 釜石市の LINEはリアルタイムの情報が入ってくるので助かります。 

 

＜釜石市ホームページについて＞ 

1 市ホームページなどが比較的詳しく掲載されていると思う。 

2 釜石市のホームページが見づらくなった。 

3 HPに関しては情報更新がないものがある。それ以外はもう少しわかりやすくまとめて記

載してほしいため。 

 

＜かまいし子育て応援ガイドブックについて＞ 

1 ガイドブックはまとめてあり、分かりやすい。 

2 子育て応援ガイドブックは内容の誤りや情報に曖昧な部分があって改善してほしいなと

思います。 
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＜教育・保育施設、子育て支援センターについて＞ 

1 こども園や支援センターのことを知れたから。 

2 公園、預かり情報、支援センターがわかるから 

3 公園情報や保育所情報が知れてよい。 

4 支援センターの情報や保育園の空き情報が分かるようになった。 

5 健診や保育園等の情報が載っていて参考になるため。 

6 子育て支援センターのお便りが載っているから。 

 

＜健診、医療機関について＞ 

1 健診等の情報がわかりやすい。 

2 健診等の日程が参考になる。 

3 健診の情報や子ども手当の月の確認などを広報で確認している。 

4 子どものための病院やワクチンの状況が知れるから。 

5 歯の健診や病院関係の情報が見れるから。 

6 休日当番医、イベント等の情報を知ることができた。 

7 健診やワクチンの情報を知ることができるから。 

8 健診や保育園等の情報が載っていて参考になるため。 

9 休日当番医も載っているから。 

 

＜イベントについて＞ 

1 低学年までの子供が参加できるイベントが少ないし、人数に制限があり、参加したくても

できない。イベントを増やしてほしい。 

2 イベント情報を知ることができる。（４人） 

3 気になるイベントなどには参加させてもらっている。（２人） 

4 休日当番医、イベント等の情報を知ることができた。 

5 イベントや自分の子どもの必要な用事があるか確認するだけ。 

6 イベントや公園・子供の遊べる施設などの紹介がもう少し欲しい。 
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■やや不満の理由 

1 わかりにくい。（６人） 

2 子育て情報はあまり聞こえてこない。 

3 見にくい、見づらい。（３人） 

4 情報量が少ない。（７人） 

5 あまり参考にならないと感じる。 

6 子育ての情報はありますが、子育てへの取り組みをもっと増やしてほしい。 

7 日常的に便利な内容ではない。 

8 配られたから目を通す程度。 

9 子育て世帯に向けてのページ(内容)を充実させてほしい。 

10 欲しい情報が探しづらい。 

11 他市町村との比較ができないので、なんとも言えないところですが、個別の通知(予防接

種など)以外は他の保護者や園から知ることが多いです。具体的、細かな情報がほしいの

で、経験者や利用歴のある方の話を参考にしています。 

12 情報不足と感じる。 

13 ぱっと見てよくわからない。 

14 詳細がわからず、結局問合せなければならないから。 

15 どこに何の情報があるか分かりづらい。 

16 記載内容と実際ギャップが生じる時がある。 

17 あまり魅力を感じない。 

18 もう少しわかりやすくしてほしい。小さい記事だったり、文章のみで専門用語があった

り。 

19 あまり参考にならない。 

20 面白くないので、あまり見る気がしない。 

21 子育てについてあまり記載がない。 

22 口コミで情報が広がる時代ですが、興味がある内容を聞かないため。 

23 すぐに見ることができない。 

24 魅力的な内容でない。 

25 有用な情報や支援がまだ足りないと思う。 

26 更新頻度が遅い、必要な情報が得られない。 

27 有益な情報はあまりない。（２人） 

28 説明が足りない部分があり、結局電話で聞くことが多い。 

29 年齢別に情報がほしい。 

30 普通に生活しているとなかなか目につかない。 

31 もっとわかりやすくしてほしい。 

32 仕事をしていると利用できない場合も多い。 
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33 欲しい情報がない。（２人） 

34 それほど子育て情報がない。 

35 子育てに関する情報が少ないと思う。 

36 あまりよくわからない。 

37 関心が持てない。ＴＶの方が関心が持てる。 

38 内容が毎回似ている。 

39 流行している病気などの情報のなさ 

40 あまり自分が活用しようと思う情報がないため 

41 行っている子育て支援等の内容をわかりやすく記載してもらいたいです。 

42 インスタグラムを活用してほしいです 

 

＜広報かまいしについて＞ 

1 広報かまいししか知らない。 

2 広報は一色刷りで見逃してしまうことも多い。 

3 広報が入ってこなくなった。 

 

＜釜石市 LINEについて＞ 

1 LINEがあることを知らなかった。 

2 LINEは欲しい情報が返ってこないため、活用しない。 

 

＜釜石市ホームページについて＞ 

1 HPも見づらい。 

2 大船渡市の様な子育て情報のみのポータルサイトが欲しい。 

3 最近は少し良くなったが、情報の更新がなかったり、遅かったりで HPは見てなかった。 

4 HPの情報が見づらい、一つにまとまってないので情報を探すのに苦労する。もっと子育

て世代に向けた育児や仕事のことなどまとめてほしい。 

 

＜かまいし子育て応援ガイドブックについて＞ 

1 ガイドブックがあることを知らなかった。 

 

＜子育て支援センターについて＞ 

1 支援センターの活動報告がわからないから。 
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＜遊び場・イベントについて＞ 

1 子どもと雨天に遊べる施設の情報が少ない。 

2 もっと遊べる場所等の情報があると良い。 

3 広報かまいししか見ていないが子どもに関する情報が少ない様に感じる。子どもが喜びそ

うな遊び場や取組みなど小さいことでもいいので、もう少しボリュームがあってもいいの

ではにないかと思う。 

4 イベント情報が少ない。 

5 公園の情報が正しくない。平田の公園は 3つしか掲載されていなかった。 

6 支援センターや公園の場所等遊ぶ場所を知らない人もいるので、そういう情報もほしいな

と思います。 

7 平日のものも多く参加できない。 

8 そもそもの情報源となるイベントや施設・催しが少ないと感じるため。 

 

■不満の理由 

1 日常生活で何気なく見たり聞いたりする機会が少ない。 

2 子育てに関する情報が少ない。（３人） 

3 大して役に立たない。両親、祖父母ありきの考え方しかない。 

4 情報が探しづらい。 

5 いい情報が掲載されていない。 

6 わかりづらい全体的に。 

7 情報が限られている。 

8 役立つものがない。 

 

＜釜石市ホームページについて＞ 

1 ホームページは必要な情報を得る時だけ見る。 

 

＜遊び場・イベントについて＞ 

1 公園は数あるが、設備が整っていない。 

2 イベントが少ない。 

 

※（  ）は複数回答人数です。 

 

  



17 

 

 

 

[全体] 

1 子育てに関心がないのは、市だから。 

2 見なくても生活できるから。 

3 わかりにくい。 

4 あることを知らなかった。（13人） 

5 ありきたりな内容のイメージがあるので。 

6 見るのが面倒。（４人） 

7 興味がない。（５人） 

8 他の発信している情報と変わりない内容なのではないかと思うから。 

9 忙しいから。（３人） 

10 見る機会がない。（５人） 

11 手に取る機会がないから。 

12 特に必要性がない。（６人） 

13 なにか役に立つ情報がのっているのかなど全く分からないから。 

14 存在を認識していなかった。 

15 あまり情報がないから。 

16 見ている時間がない。（６人） 

17 調べてまで見ない。 

18 紙でのお知らせ、情報は見ることが少ない。 

19 広報かまいしであらかた情報は得ているから。 

20 広報は配られているので見るが、それ以外は目につかないので。 

21 わざわざ調べることがない。 

22 いい情報がないから。 

23 時間に余裕がないため。 

24 子育て支援に力を入れているように思えない。 

25 システムを知らなかったから。 

26 手元にない。 

27 なにかのタイミングでしか配布されないから。数回しか目にしたことがない。 

28 見ようと思わない。 

29 活用していないから。 

30 見たところで有益と感じないから。 

31 仕事、家事、育児に忙しく、あまりそこまでの時間が取れない。 

32 知りたい情報が掲載されていない。特に面白いイベントが今までにないため、これからも

ないだろうと思うから。 

問８ 問６で「見ない」と答えた方にお聞きします。見ない理由をお聞かせください。 
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33 見る必要を感じないから。 

34 周りの人から教えてもらうため。 

35 必要なことは手紙で来るし、SNSや口コミで欲しい情報を得るため。 

36 第三者から教えてもらうことが多い。 

37 多分時間的に利用できないだろうと思ってしまう。 

38 意味がないから。 

39 広報や LINEで足りているから。 

40 情報が少ない。 

41 時間を割いて見ようとまでは思っていなかった。 

42 乳児の時に使えることが多いので、あまりいい内容でない。 

43 わかりづらいので見る気にならない。 

44 見るのを忘れる。 

45 大槌町在住だから。 

46 あるのは知っていたが、興味がなかったため。 

47 わざわざ見ない。 

48 存在を知らなかった。 

49 興味がない。自分のやりたいようにやる。 

50 広報とだいたい同じだから。 

51 ネットで検索したほうが知りたい情報をピンポイントで見つけられる気がする。 

 

＜釜石市ホームページについて＞ 

1 わざわざＨＰを見たりしない。 

2 ホームページはあまりインターネットをしないので。 

3 ホームページから知りたい情報にたどり着くまでに時間がかかる。 

4 釜石ホームページは見づらい。老人であれば TELすると思うし、改善を求む。 

5 検索しない。 

6 ホームページの場合は知りたい情報までにアクションが多い。 

7 ＨＰは見る機会がない。 

 

※（  ）は複数回答人数です。 
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＜釜石市 LINEについて＞ 

1 釜石市の LINE、子育て応援ガイドブックが、あることを知らなかった。 

2 LINEを使っていないから。 

3 市の LINEを登録していないから。（22人） 

4 ホームページなどをあまり見ないので釜石ホームページや釜石市の LINEに子育て情報が

あることを知りませんでした。 

5 登録をするメリットが特にない。 

6 詳しい人から聞いているから。 

7 チラシや広報で見ているため。 

8 LINEをしていないから。 

9 登録してみるまでもないかと、釜石で子どもイベントや遊び場情報が広報見ても少ないの

で。 

10 釜石市 LINEがあるのを知らなかった。（７人） 

11 ラインは入れようと思うのですが、つい忘れてしまって入れていないからです。 

12 登録しておらず存在すら知りませんでした。 

13 LINEをやっていない。皆が LINEをやっていると思わないでほしい。 

14 色々な情報が LINEにのっているイメージがない。 

15 送られてくる LINEのみ見る。ネットで検索したほうが知りたい情報をピンポイントで見

つけられる気がする。 

 

＜かまいし子育て応援ガイドブックについて＞ 

1 子育て応援ガイドブックが、あることを知らなかった。（２人） 

2 ガイドブック自体手元にないため。 

3 ガイドブックを見たことない。（２人） 

4 ガイドブックはどこにあるのかわからない。（２人） 

5 冊子タイプは見づらい。以外と手軽ではない。 

6 ガイドブックをどこかにやってしまった。（２人） 

7 子育てガイドブックがどこで見れてどこでもらえるのか分からない。（２人） 

8 子育て応援ガイドブックの存在をそもそも知らない。（３人） 

9 子育て応援ガイドブックがなにか分からない。（２人） 

10 ガイドブックは出産時に見て以来片づけたから。 

11 ガイドブックなど本になっている物は広げてみる余裕がない。 

 

※（ ）は複数回答人数です。 
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[全体]  

 

 

 

 

 

 

 

 「教育・保育施設」が 325件で最も多く、「知人・友人から｣(235件)、「子育て支援セン

ター」（52件）がつづいています。 

 

[家族形態別] 

 

 

 

 

 

 

  

問９ 釜石市からの情報以外で、子育てに関する情報はどこから知りますか。(複数回答) 

325

52

235

16

36

0 50 100 150 200 250 300 350

教育・保育施設

子育て支援センター

知人、友人から

釜石市の担当者から

その他

26

251

42

5

4

39

7

1

20

171

37

7

3

10

3

0

4

25

4

2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

母子・父子

両親と子ども

三世代

その他

教育・保育施設 子育て支援センター 知人、友人から

釜石市の担当者から その他

その他の内容 件数 その他の内容 件数

ＳＮＳ 4 親 1

テレビ 2 市のフェイスブック 1

スマホ 2 職場 2

インスタ 1 どこからも聞かない 1

インターネット 12 ニュースやはがきなど 1

病院 1
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（３）「広報かまいし」について 

 

 

 

[全体] 

 

「知っている」が 52.1%で半数以上を占め、「知らない｣は 45.9％でした。 

 

 

 

 

[全体］ 

 

「やや充実している」が 42.0％で最も多く、「あまり充実していない」（20.0％）、「充実している」

（10.1％）とつづいています。 

問 10 広報かまいし内に隔月で掲載している子育て情報「こどもはぐくみ通信」について知

っていますか。 

問 11 「こどもはぐくみ通信」など、子育て支援情報の内容は充実していますか。 

知っている

52.1%

知らない

45.9%

無回答

2.0%

知っている 知らない 無回答

充実している

10.1%

やや充実して

いる

42.0%

あまり充実して

いない

20.0%

充実していない

4.4%

無回答

23.6%

充実している やや充実している あまり充実していない

充実していない 無回答
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[全体] 

1 子どもの年齢に合わせた情報が欲しいです。 

2 広報は欠かさず見ているが「こどもはぐくみ通信」の記憶がない。（３人） 

3 各年齢に応じた絵本や手遊び紹介。 

4 広報は毎回全ページに目を通しているのですが、「こどもはぐくみ通信」というコーナー

が隔月で掲載されていることには気づきませんでした。子育て系のイベントや情報、子育

て支援センターの紹介など掲載してほしいなと思います。あと、市内で子連れで行きやす

いお店(カフェ、ランチ)なども知りたいです。 

5 習い事情報。（２人） 

6 先輩お母さんのアドバイスとかあったら教えてほしいです。 

7 市内の子育てママさんの口コミコーナー。(公園やお店、ストレス発散法、時短術) 

8 広報内で見たことがない。 

9 子育てしている人々の声が知りたい。 

10 子育てで困ったエピソードや対処法。お家時間の上手な過ごし方。 

11 子どもの情報ならなんでも知りたいです。 

12 子育てに関する悩み相談とその回答、悩み募集等、子ども用の朝ごはんレシピ。 

13 広報はよく見るが、こどもはぐくみ通信というのは知らなかった。 

14 コロナで休園などで家庭保育の時間が増えたので、周りの方々がどのように過ごしている

のかやアドバイスや実例などが知れると少しは不安な気持ちが軽減できるかもしれませ

ん。 

15 簡単な離乳食、幼児食のレシピ。（２人）子育て世代の防災の備え、ポイント。 

16 0歳～食事レシピや栄養情報。 

17 赤ちゃん連れで行けるカフェ、飲食店情報。（２人） 

18 子育て支援新制度について。 

19 今のところなし。 

20 子育て世帯が利用しやすい飲食店や施設の情報など。 

21 もう少し踏み込んだ内容でもいいかと思います。子育てアドバイスの他にもパパさんなど

家族に育児に協力してもらえるアドバイスや食育や地域での子育てについてなど、釜石市

でつくる意義があるものだといいと思います。 

22 ファミサポについて。 

23 産前産後のケアの情報もあると助かると思う。 

24 子どもの発達について。 

25 母親教室等での様子や詳しい内容。 

26 ミルクをあげられる場所、オムツ交換可能場所。 

 

問 12 「はぐくみ通信」など、今後広報に掲載してほしい情報がありましたならお聞かせく

ださい。 
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＜教育・保育施設、子育て支援センター情報＞ 

1 子育て支援センターの行事予定などを載せてもらいたいです。 

2 各支援センターの情報、園情報、医療、子どものイベントなど。 

3 広報に小学校のお便りだけでなく支援センターのお便りも挟んでほしい。親子参加の行事

に参加しやすくなると思う。日程がわからないのでセンターを利用しにくい。 

＜健診、医療機関情報＞ 

1 予防接種情報。(例えば「〇歳は何々の接種時期です。」と教えてもらえれるとすごく助か

るし、受診忘れがなくなる) 

2 市内に無い診療科の近隣エリアでの該当する病院、クリニック等の案内。 

3 健診日程は仕事の都合あるので 1ヶ月前だと休みがとれないので、もっと早く日程を知り

たい。ホームページで日程を探したが見つけられない、古い情報しかなかった。 

4 病院受診方法や何かあった時の救急対応など。 

5 各支援センターの情報、園情報、医療、子どものイベントなど。 

6 歯のフッ化物事業など、子どもに参加してもらいたいことも大きく載せてもらえると見落

とさずにすみます。 

7 子どもを診てもらえる病院など。 

＜イベント情報＞ 

1 子どもが参加できるイベントの紹介。（４人） 

2 子育て家族に役立つイベントなどをたくさんしてほしいし、そういう情報がほしいです。 

3 イベント情報。（３人） 

4 親子で参加できるイベントの掲載。（２人） 

5 子どもを連れて行けるイベント、遊び場、お得情報。 

＜公園、遊び場情報＞ 

1 市内の公園紹介。（２人） 

2 子どもの遊び場について。（３人） 

3 子どもが利用できる施設やイベントの具体的な案内。 

4 新しくできた公園の情報など。 

5 公園情報など子ども達が遊べる情報をもう少しわかりやすく知りたい。 

6 公園の清掃状況や遊具の状態など。 

7 イベントでなくても公園や公共施設・体育館などの場所やトイレの有無、駐車場の有無・

広さなどをレポートした記事などを見たい。 

8 土日に連れて行ける室内の遊び場の情報。 

9 市内の公園、児童館、支援センターの案内、紹介。 

10 外遊びイベントがどのような活動をしているのか、写真を載せて具体的にしてほしい。様

子を見て、楽しそうだなと思えば参加したくなると思う。 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（  ）は複数回答人数です。  
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（４）「釜石市 LINE」について 

 

 

 

[全体] 

 

「知っている」が 60.8％と半数以上を占め、「知らない」が 37.8％でした。 

 

 

 

 

 

[全体] 

 

「登録していない」が 49.1％、「登録している」が 48.5％で約半々となっています。 

 

 

問 13 「釜石市 LINE」を知っていますか。 

問 14 「釜石市 LINE」に登録していますか。 

知っている

60.8%

知らない

37.8%

無回答

1.4%

知っている 知らない 無回答

登録している

48.5%登録していな

い

49.1%

無回答

2.4%

登録している 登録していない 無回答
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[年齢別] 

 

 

[家族形態別] 

 

 

 

[全体] 

「やや充実している」が 28.7％、「あまり充実していない」が 21.0％、「充実している」が

9.7％、「充実していない」が 5.1％でした。 

  

36

53

37

25

39

40

0

2

2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

0歳

3歳

6歳以上

登録している 登録していない 無回答

19

187

31

6

28

173

39

6

1

5

1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

母子・父子

両親と子ども

三世代

その他

登録している 登録していない 無回答

問 15 子育て情報の内容は充実していますか。 

充実している

9.7%

やや充実して

いる

28.7%

あまり充実

していない

21.0%充実していない

5.1%

無回答

35.4%

充実している やや充実している あまり充実していない 充実していない 無回答
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[全体] 

「多い」が 0.6％、「ちょうど良い」が 39.2％、「少ない」が 20.8％でした。 

 

 

 

[全体] 

「活用していない」が 55.6％で最も多く、「あまり活用していない」が 10.9％、「まあまあ

活用している」が 4.4％でした。 

 

  

問 16 子育て情報の配信回数については、どのように思いますか。 

問 17 子育て支援の質問機能（チャットボット）は活用していますか。 

多い

0.6%

ちょうど良い

39.4%

少ない

20.8%

無回答

39.2%

多い ちょうど良い 少ない 無回答

活用している

0.6%

まあまあ活用

している

4.4%

あまり活用し

ていない

10.9%

活用していな

い

55.6%

無回答

28.5%

活用している まあまあ活用している あまり活用していない

活用していない 無回答
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[全体] 

1 火事などによる交通情報。 

2 登録の仕方がわからない。 

3 子育て支援員の資格取得のお知らせ。 

4 災害情報。 

5 クマ出没情報。（５人） 

6 防災無線を聞き逃したとき。 

7 防災放送が聞こえないので、LINEで届くと正確にわかるので良いです。 

8 釜石 LINEを知らなかったので今後使ってみたいと思います。 

9 防災放送の再発信。 

10 防災関係の情報。 

11 町内放送が聞こえない時に文字で見られて後でも読み返せるのが便利。 

12 エール券の販売終了という LINE。 

13 LINEでの情報は子どもが寝た後、隣でゆっくり見ることができて、情報を得ることが出

来ています。 

14 熊の出没情報で防災無線では何を言っているのか聞き取りづらく助かっている。散歩のコ

ースを変更して気を付けることができた。 

15 クマの目撃情報は散歩する前に知ったりして、放送が聞こえなかったとしても LINEで、

チェック出来て助かってます。 

16 防災無線の内容が LINEで見られること。家の中では、防災無線が反響して聞こえないの

で、LINEで見ている。 

17 放送がよく聞き取れなかったので、LINEで正確に知れるのはうれしい。 

 

＜教育・保育施設、子育て支援センター情報＞ 

1 支援センターについて調べ、利用できた。 

2 子育て支援センターの解放日を調べる時に便利だった。 

3 子育て支援センター、保育所空き状況の情報がリアルタイムで得られた。 

4 子育て支援センターに初めて行く前に調べることができた。 

5 保育・幼稚園施設の空き情報、子育て支援センターの利用方法などについて、内容が変

化するものを最新情報でいただけるので助かっている。 

6 子育て支援センターだより、更新されたら通知が来るとよりうれしい。 

7 保育園の空き情報もありがたいです。 

 

  

問 18 「釜石市 LINE」の情報があって助かったというエピソードがあれば教えてください。 
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＜コロナ情報＞ 

1 コロナ情報の通知がきて助かっているが、今は市内しか教えてくれない。市外も含めた全

体の人数(前みたいに)も載せてほしいと思っている。 

2 コロナ情報。（５人） 

3 コロナ関連の情報がすぐ見れる。 

4 子育てではないけど、コロナの人数知れて良いです。 

5 子育て情報ではないが、コロナの感染情報を知れること。（バタバタしてるとニュースも

見れないので、多いと外出自粛しようと思う） 

 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（ ）は複数回答人数です。 
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[全体] 

1 今のところ釜石市 LINEの登録の必要性を感じていない。何のメリットがあるのかよくわ

からない。 

2 熊の情報ＬＩＮＥは不要。 

3 釜石市民の情報漏洩した情報と今後の対応。 

4 コロナ関係の情報が前の方が見やすかった。 

5 給付金等の情報。 

6 チャットでほしい情報が来なかった。 

7 特売情報。 

8 子育て相談やアドバイスをいただけたら嬉しいです。 

9 年齢ごとの子育てのポイント。 

10 子育てガイドブックと打ったらすぐ出るようにしてほしい。 

11 ファミリーサポート制度の利用やよびかけ。 

 

＜教育・保育施設、子育て支援情報＞ 

1 子育て支援センターの行事予定などを載せてもらいたいです。（２） 

2 今は利用していないが、支援センターを利用してた時は予約状況、スケジュールやって

るのか、やってないのか、もっと手軽に知る方法が欲しかった。 

3 保育園コロナ情報。 

4 保育料の減免について。 

5 支援センターの空き情報。 

6 一時預かりの空き情報。 

7 各子育て支援センターからの毎月の案内を共通で LINEに流してほしい。自分で取りに

行くことができないので。 

8 子育て支援センターの開所、閉所の状況。各センターに直接電話しないと情報が得られ

ないので困る。 

9 センター便り更新の連絡。支援センターや一時預かりのコロナでの使用状況が変わった

ときの連絡。 

 

＜公園、遊び場情報＞ 

1 公園の混み具合。 

2 公園情報。 

3 遊び場、イベント、そこに行くときの駐車場についての情報や混雑情報。 

4 コロナ禍なので室内で楽しめる場所・イベント 

5 公園、遊び場など。 

問 19 「釜石市 LINE」で配信して欲しい情報（質問機能も含む）があれば教えてください。 
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＜健診、医療機関情報＞ 

1 休日当番医の情報も配信してほしい。（３人） 

2 市内の医療機関情報。（２人） 

3 流行り始めた病気等。(流行りそうな病気) 

4 通っている幼稚園から感染症(インフルエンザ、胃腸炎など)の状況は届くが、市内でど

のような状況か正しい情報を知りたい。 

5 年齢に応じた情報(健診や予防接種等)、フッ素塗布の時期。 

6 市内で流行している感染症(インフルエンザ、水疱瘡など)を教えてほしい。 

7 子育て関連(予防接種など)細かく配信してほしい。 

8 子どもが楽しめるイベントや予防接種や医療関係の情報はありがたいです。 

9 予防接種の情報。 

10 市内で流行している子どもの病気など。 

11 予防接種のワクチン入荷状況。 

12 各小児科からのお知らせ。 

 

＜イベント情報＞ 

1 ワークショップ等の情報。 

2 子どもが参加できるイベントなど(近隣市町村も含む)釜石市のイベントはあまり多くな

いので。 

3 市のイベント情報。（８人） 

4 習い事の情報など。 

5 子どもが楽しめるイベントや予防接種や医療関係の情報はありがたいです。 

6 遊び場、イベント、そこに行くときの駐車場についての情報や混雑情報 

7 イベント情報は全て載せてほしい。 

8 病院ごとの予防接種、ワクチン在庫状況。 

9 イベント、おまつり、屋台など。 

10 ラグビーや軽トラ市等のイベント情報。 

11 子どもと行けるイベント情報。おはなし会など。 

12 保育園や幼稚園に通ってない方でも、気軽に利用できる場所や、施設、イベントなどの

定期的（月１程度でも）な配信。 

13 ワークショップ等のイベント情報。（託児あり、なしの情報も） 

 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（  ）複数回答人数です。 
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（５）釜石市ホームーページ（子育て支援情報）について 

 

 

 

[全体] 

「まあまあ出てくる」が 45.3％で最も多く、「あまり出てこない」（24.8％）、「出てこな

い」（6.9％）、「すぐ出てくる」（4.2％）でした。  

 

[全体] 

「あまり充実していない」が 28.7％で最も多く、「充実している」（4.2％）、「やや充実し

ている」（4.2％）、「充実していない」（4.0％）でした。  

 

  

問 20 知りたい情報がすぐに出てきますか。（検索しやすいですか。） 

すぐ出てくる

4.2%

まあまあ出て

くる

45.3%

あまり出てこ

ない

24.8%

出てこない

6.9%

無回答

18.8%

すぐ出てくる まあまあ出てくる あまり出てこない

出てこない 無回答

問 21 子育て情報の内容は充実していますか。 

充実している

4.2%

やや充実して

いる

4.2%

あまり充実し

ていない

28.7%

充実していな

い

4.0%

無回答

59.0%

充実している やや充実している あまり充実していない

充実していない 無回答



32 

 

[全体] 

1 保育施設情報、給付金情報。 

2 公園情報(写真ものっていて分かりやすい)や保育所情報。 

3 保育園、こども園、幼稚園に関する情報。（２人） 

4 保育園の空き情報が載っているのが良い。(数年前にもほしかったです) 

5 コロナ関連。（２人） 

6 保育施設の利用状況。 

7 支援センターの情報。（２人） 

8 知りたい情報がある時にしかホームページを見た事がなかったので、チェックしてみよう

と思いました。 

9 毎月の保育園の空き状況。（２人） 

10 子どもを遊ばせる公園についての情報が詳しく載っていた。 

11 記事は見やすいと思います。 

12 釜石市内の公園・遊び場の紹介。 

13 支援センターのお便りが見れるのはうれしいです。（２人） 

 

  

問 22 特に充実している情報があれば教えてください。 
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[全体] 

1 ホームページはわかりにくい。 

2 不足しているのは情報ではなく設備と環境だと思います。 

3 ＨＰが全体的に検索しにくいです。 

4 他市町村より見づらい。要点がわかりづらい。 

5 見づらい。文字が多く感じる。 

6 できたら子どもと一緒に見れる釜石市のニュースや情報を簡単にでもいいからあると嬉し

いですし、興味を持ちます。 

7 ＨＰが見にくいと思います。もっと分かりやすいＨＰを作成してほしい。 

8 不足ではないですが、子育て支援センターのおたよりを月初めに掲載してもらえたらもっ

とセンターを利用しやすいです。 

9 調べたいものに対して、更新順にしか情報が見られないので探しにくい。探せばあるんだ

ろうなぁと思うんですが。 

10 見やすくしてほしい。 

11 ・市民の声が届きやすい HP。 

・写真や動画で見やすくしてほしい。 

 

＜教育・保育施設、子育て支援センター情報＞ 

1 支援センターや遊び場などの情報。 

2 転園についての手順などは結局、電話で問合せなければわからなかった。 

3 一時預かりの情報が実際と相違していた。HPでは受入れ可と書いてあったが、こども園に

電話したら中止していると言われた。 

4 教育・保育施設の情報。 

5 コロナ等で長期間休んでいる子育て支援センターの情報。 

 

＜子育て支援情報＞ 

1 児童手当など給付金情報。 

2 一般ではない医療的ケア児や発達障害について困っている事が解決されることはない。 

3 ママの声ならぬ、実際に利用したお母さん方の意見を発信してもらえるとありがたいで

す。コロナでママ友も作りにくい状況なので、利用者の目線に立った情報が欲しいです。 

4 市内のベビー用品取扱店の情報。 

5 ９月に支給されるいわて子育て世帯臨時特別支援金や、令和３年度の子育て世帯への臨

時特別給付金などの情報の公開が県内でもかなり遅く感じられました。日報に掲載され

ると気になる方も多いと思うので検討の段階でも現状を公開していただきたいです。 

問 23 不足している情報があれば教えてください。 
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6 ファミリーサポート制度の利用がどのくらいされているか。サポートしてくださる方っ

て足りているのでしょうか。もっと大々的に知らせてもいいと思います。またはボランテ

ィアを募るなど。 

 

＜健診、医療機関情報＞ 

1 病院(小児科)の情報。 

2 広報に載っている予防接種情報。(情報の一元化) 

3 任意の予防接種の補助があるのを知らず、受けなかったり、忘れて受け損ねたりする人が

いると思うので、対象の人に個別に手紙等出してほしかったです。 

4 大船渡病院の情報が欲しい。不安に感じている市民の声を聞いてほしい。 

5 健診等の一覧表が古いまま。 

6 小児科や病院関係を載せてほしい。 

 

＜イベント情報＞ 

1 各地域のイベント情報。 

2 イベント。（２人） 

3 子ども向けのイベント。 

4 市外で行われる子ども関連のイベント情報が欲しい。 

 

＜公園、遊び場情報＞ 

1 低学年以下の子供が遊べる公園以外の情報が知りたい。(駐車場、どんなことができるか、

何があるか)。 

2 子どもの遊び場。(具体的に） 

3 子どもの遊びに関するもの。(イベント、施設などあまり見つけられない) 

4 遊ぶ場所。 

5 子どもが遊べる施設情報。 

6 娯楽。 

7 支援センターや遊び場などの情報。 

8 公園のページはまとめてほしい。 

 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（  ）は複数回答人数です。 
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■子育て支援情報 

1 児童手当など給付金情報 

2 補助のあるものがどんな種類があるのか等知りたいです。 

3 子育てをする上で役に立つ情報をもっとわかりやすく掲載してほしい。 

4 発達に不安がある人向けにもっと情報が欲しい。 

5 子育てに関わるお金など 

6 大船渡のつばきっずくらい情報をまとまって掲載してほしい。地域の子育て支援団体など

があればその情報が知りたい。 

7 ９月に支給されるいわて子育て世帯臨時特別支援金や、令和３年度の子育て世帯への臨時

特別給付金などの情報の公開が県内でもかなり遅く感じられました。日報に掲載されると

気になる方も多いと思うので検討の段階でも現状を公開していただきたいです。 

8 各支援センターのイベント情報や民間の行う子育て支援イベントの情報。全体をまとめた

「子育てポータルサイト」がほしい。 

9 ファミリーサポート制度をあまりよく分かっていなかったので、利用していませんでした

が、一度利用させていただいてからは、頻繁にかつようさせていただくようになりました。

もっと早くしっておきたかった制度でした。 

 

■教育・保育施設、子育て支援センター情報 

1 子育て支援センターの行事予定などを載せてもらいたいです。 

2 幼稚園に入園前は支援センター等の事で調べたりもしていたが、入園してからはほとんど

ホームページを見ることがなくなりました。 

3 今は見ていないが、支援センターだよりのページはよく見ていました。月替わりで更新さ

れていない時は困った。 

4 保育園の空き状況を掲載するようになったのはとてもいいと思います。 

5 教育・保育施設の情報をもっとくわしく載せてほしいです。（２人） 

6 子育て支援センターが休業（コロナで）になったり、再開したり、予約可能人数が変更に

なった際は、配信してほしい。 

7 子育て支援センターの開所、閉所の状況。各センターに直接電話しないと情報が得られな

いので困る。 

 

■健診、医療機関情報 

1 予防接種はどこで受けられるか？(ワクチンが不足している時もあるので)現時点で接種で

きる病院を知りたい。 

2 地区(施設)ごとの流行している病気など。 

3 子どもになにか急なことがあった時対応可能な病院。また、夜中対応できる病院 

問 24 掲載してほしい情報、知りたい情報があれば教えてください。 
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4 予防接種の日時など。 

5 市や県で流行している病気。 

6 病院情報。（２人） 

7 市内にある歯医者や美容院の情報や HPなど知りたい。 

 

■公園、遊び場情報 

1 公園情報。（２人） 

2 子どもを連れて屋内で遊べる場所があれば知りたいです。できればあまりお金を使わない

所が良いです。 

3 遊ぶ場所（２人）、釜石近辺。 

4 公園の情報のトイレのページにオムツ台の有無も記入してほしい。 

5 子どもとご飯を食べる時(外食)小さい子ども用のメニューやイス、小上がりなどの情報が

あるとよい。 

6 プール無料など知らないで夏を過ごしました。早く知っていたらプールを利用していたと

思います。 

7 新しいお店がオープンしたり、自然だったら綺麗なお花が咲いている場所など知りたいで

す！ 

8 赤ちゃん連れで行けるカフェ、飲食店の情報。 

9 公園情報が分散していて見にくい。日付順ではなく、分野で分けてほしい。 

 

■イベント情報 

1 釜石市のイベント(小さなイベント、各地域、地区のイベント)が知りたい。 

2 イベント情報が掲載していると嬉しい。（３人） 

3 学習塾の情報。 

4 子どもの習い事情報。（３人）例えば、スイミングに通わせたいが、どこに連絡すれば良い

のかわからない等、どこで何をやっているのかわからないので、情報があると助かります。 

5 娯楽。 

6 釜石市近隣も含めたイベント情報とか。 

 

■その他 

1 そもそも釜石市自体が出産・子育てが大変な街になっています。 

2 ホームページにあるのは知っているが見ていない。 

3 今まで、ホームページを利用したことがないので、利用してみたいと思う。 

4 子どもの年齢層や人数、月ごとに生まれた人数。 

5 どこにどんな情報があるかわかりにくい。誰が見てもわかるようにしてほしい。 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（   ）は複数回答人数です。  
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（６）遊び場開拓プロジェクトについて 

 

 

 

［全体］ 

■体育施設 

 市営プール、唐丹グラウンド、松倉グラウンド（球技場）、大天場グラウンド、 

鵜住居復興スタジアム、市民交流センター体育館 

■文化施設 

 おしゃっち、TETTO 

■テーマパーク 

 水族館、イオンタウン釜石、釜石以外のイオンモール、動物園、ゆぴあす、釜石市外 

■その他 

 根浜キャンプ場、自宅の敷地、根浜シーサイド、祖父母の家の庭・畑など、家、 

 忙しいので行けない、サンデーの魚売り場、魚河岸テラスの水槽、イオン、 

 ゲームセンター 

 

 

「公園や広場」が 459件と最も多く、次に「海、山、川などの自然」（231件）、「図書館」

（63件）、「その他」（58件）とつづいています。 

  

問 25 お子さんの遊び場として、主にどこを利用しますか。当てはまるもの 3つ以内にマー

クしてください。（複数回答） 

459

16

3

63

39

231

19

58

0 100 200 300 400 500

公園や広場

体育施設

文化施設

図書館

子育て支援センター

海、山、川などの自然

テーマパーク

その他
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[全体] 

「釜石地区」が 37.6％と最も多く、次に「鵜住居地区」（29.3％）、「小佐野地区」（13.2％）

とつづいています。 

 

[地域別] 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

問 26 釜石市内には様々な公園がありますが、主にどの地区にある公園を利用しています

か。良く利用する地区を３つ以内でお選びください。（複数回答） 

釜石地区

37.6%

中妻地区

5.9%

小佐野

地区

13.2%
甲子地区

3.9%

鵜住居地区

29.3%

栗橋地区

0.5%

平田地区

7.8%

唐丹地区

1.9%

釜石地区 中妻地区 小佐野地区 甲子地区

鵜住居地区 栗橋地区 平田地区 唐丹地区

83

32

47

65

22

2

57

10

2

8

22

4

8

1

0

6

0

1

16

6

54

28

0

0

5

0

1

5

1

1

25

0

0

0

0

0

52

19

32

41

63

4

32

3

2

3

1

2

0

1

0

54

4

0

0

0

0

1

1

0

0

14

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

釜石地区

中妻地区

小佐野地区

甲子地区

鵜住居地区

栗橋地区

平田地区

唐丹地区

釜石市外

釜石地区 中妻地区 小佐野地区 甲子地区

鵜住居地区 栗橋地区 平田地区 唐丹地区
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[全体]（複数回答のみ掲載） 

 

「鈴子広場」が 219件と最も多く、次に「鵜住居アスレチック公園」（115件）、「定内公園」

（63件）とつづいています。新たに整備等を行った公園が主に利用されています。 

 

  

219

115

63

17

14

12

10

8

8

7

7

6

5

5

4

4

4

4

3

3

3

3

3

3

3

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

2

0 50 100 150 200 250

鈴子広場

鵜住居アスレチック公園

定内公園（さんかく公園・とんがり公園）

はまべ公園

野田北公園（わんぱく公園）

鵜住居の公園

小佐野西公園

小佐野東公園（パンダ公園）

麓山公園

嬉石の公園（はまべ公園）

岩井町公園（ちびっこ公園）

松原の公園

リビオ松倉第3公園（かまきり公園）

小川公園（のびのび公園・リス公園）

こすもす公園

唐丹の公園

八雲公園（仲良し公園）

新町公園（いずみ公園）

片岸公園

新川原ふれあい公園

新田公園

野田の公園

上平田中央公園（はつらつ公園）

平田の公園

大町広場

大平児童遊園

大槌の公園

大畑団地公園

片岸広場公園

唐丹の公園

新町公園

台村公園

遠野運動公園

中妻の公園

のびのび公園

平田公園

夢海公園

野田中央公園

問 27 主に利用する公園名を記入してください。（複数回答可） 
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[1つのみ回答] 

番号 自由回答 番号 自由回答

1 愛の浜公園 16 野田西公園

2 家の近くの公園 17 橋詰広場

3 鵜住居（寺前） 18 ひまわり公園

4 うみどり公園 19 日向公園

5 大船渡と陸前高田の公園 20 船越、住田、遠野

6 大松公園 21 船越公園

7 コイが近くにいる公園 22 本郷にある公園

8 金毘羅公園 23 みはらし公園

9 下平田の公園 24 宮古の公園

10 住宅地周辺 25 向定内公園

11 新川原公園 26 山田中央公園

12 小白浜にある公園 27 陸前高田のアバッセの所の公園

13 名前が分かりません 28 平田NT

14 なみたき公園（平田） 29 陸前高田のところがすごく良い

15 野田団地公園
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[全体] 

「普通」が 24.4％で最も多く、「あまり満足していない」（20.4％）、「やや満足」（24.0％）、

「満足」（15.8％）とつづいています。  

 

■満足の理由 

1 唐丹町の公園は人がいないからのびのび遊べる。他の公園は人がいたりすると子供達のコ

ミュニケーションがとれるし、遊具がたくさんあって良い。 

2 小さい子(乳児)向けの遊具もある。（２人） 

3 混んでなく、設備が十分。 

4 遊べる環境が整っているから。 

5 遊具が充実している。（９人） 

6 数が多く、選択肢がある。 

7 遊具が新しい。（３人） 

8 遊具がたくさんある。（２人） 

9 ちゃんとしっかり草刈りをして整備している。 

10 新しく、清潔で使いやすいため。 

11 今年からほとんどの公園が綺麗になり、小さい子も遊びやすくなった。 

12 整備されている。 

13 たくさんの遊具や走り回れるスペースもあるので、いいと思います。 

14 トイレがきれい。手洗い場に石鹸があって良かった！ 

15 広さと遊具が増えたから。 

16 綺麗にされている。（５人） 

17 遊具が楽しい。（２人） 

問 28 市内の公園の満足度とその理由をお聞かせください。 

満足

15.8%

やや満足

24.0%

普通

24.4%

あまり満足

していない

20.4%

満足していない

11.5%

無回答

4.0%

満足 やや満足 普通 あまり満足していない 満足していない 無回答
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18 新しく、綺麗で清潔なところ。 

19 整備が進み、公園の数が増えたり、遊具が新しくなった。 

20 近くにスーパーがあったり、小さい子から大きい子まで遊べるのが良い。 

21 小さい子用の遊具もあるので。 

22 滑り台が安全になった。 

23 それぞれに違う遊具があり、その日どこに行くか選ぶ楽しさがある。 

24 子どもが喜んで遊ぶから。 

25 鈴子広場はリニューアルして遊具が増え、子どもも喜んでいる。 

26 子どもが楽しんでいるため。（３人） 

27 新しいため遊具等安心感がある。 

28 遊具が安全。危険なものがあまりない。（２人） 

29 トイレや水道が充実しているから。  

30 遊具が豊富、トイレが清潔、みんながルールを守ってる。 

31 広いし子ども達と走って遊べる。 

32 新設された公園なので、綺麗だし、安心して利用できる。トイレも綺麗にされているため。 

33 駐車場もあり、広い。（３人） 

34 最近新しい公園がたくさんできて楽しい。 

35 遊具が多く楽しく遊べる。 

36 広さと遊具の種類がちょうどよくて好きです。 

37 遊具も充実しており、走り回れる広さも十分にあってよい。 

 

■やや満足の理由 

1 新しい遊具も増え、綺麗になった。 

2 数が増え、設備も充実してきた。 

3 近くにあるから、歩いて行けるので良いです。 

4 どの公園も鹿のフンが気になる。 

5 整備されて遊ばせやすくはなったが、鹿のフンが気になる。 

6 遊ぶだけなら非常に満足だが、維持管理の面で問題があると思う。鵜住居地区は公共施設

が多いため、町内会から草刈りや清掃の協力を求められることが多い。参加・従事するの

は構わないのだが、アスレチック公園のように他の地区の住民も大勢遊ぶような公園は、

ある程度利用者に清掃等をしてほしい。 

7 遊具が充実している。（２人） 

8 公園の数が少ない。 

9 子どもも楽しそうにしているから。 

10 すぐ飽きる。 

11 アスファルトで自転車やスケボーが乗れるところがあるといいと思う。 

12 新しい公園が出来たから。 
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13 小佐野方面にも遊具が多い公園がほしい。 

14 遊具が新しくなった。（２人） 

15 最近遊具が新しくなって、子ども達が喜んで遊んでいる。（２人） 

16 整備され利用しやすくなったため。 

17 よく行く公園は良いが、甲子地区内の公園が小さい子も遊べる遊具がない。 

18 必要な遊具が揃っている。砂場が綺麗だとよりよいと思います。 

20 以前より公園が増え、新しく綺麗。 

21 子どもが遊べる場所が増えた。鈴子広場のちびっこ用の遊び場に柵があるのが良いと思う。 

22 平田の滑り台が小さい子はのぼりづらい。 

23 新しく、安心して遊べるから。 

24 新しい公園は整備されているので。 

26 遊具が綺麗で、公園も広く思いっきり遊べる。 

27 小さい公園がたくさんあって良い反面、大きい公園ももう少し欲しい。 

28 数年前に比べると新しい公園が増えている。 

29 遊具が少ない。 

30 駐車場がある公園が増えたため。 

31 整備が不十分な公園がある。 

33 新しく整備されているから。 

34 未満児が遊べる遊具が少ない。 

35 他の市町村にようやく肩を並べた。 

36 新しく造られた所は遊具も多いが、古い所は整備や清掃が行き届いていない。 

37 広場と遊具の内容。 

39 砂場がない地面がよかった。 

40 徒歩圏内にもブランコ等がある公園があると良い。 

41 公園が増えたから。 

42 綺麗。トイレもいつも清掃されている。 

43 もう少し遊具がほしい。 

44 整備していない公園がある。 

45 駐車場がある公園が多いから。 

46 使用できない遊具がそのままである。 

47 広い所だと駐車場があるので助かります。 

48 小さい子どもも遊べる遊具が増えた。 

50 遊具が似た所が多いため。 

52 新しくなり、遊びやすい広さになった。 

54 以前より増えた。（２人） 

55 トイレにオムツ交換台があるから。 
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56 公園ごとに目的が分かれていて使いやすい。公園の「土」が使いにくい。雨上がりだとす

ごく汚れる。草刈りと鹿のフン対策お願いします！ 

57 鵜住居にブランコがほしいです。 

58 トイレが綺麗。 

59 綺麗。（２人） 

60 小さいのはいくつかあるが、大きい公園が少ない。 

61 場所によって遊具が違っておもしろい。駐車場が確保されていれば、なお便利だと思う。 

62 遊具が少なく混んでいて使用できない時がある。 

64 子どもが飽きずに遊べるので。 

65 新しく遊具が増えた所がいくつかあるから。 

66 新しくなり、遊ばせやすくなった。 

67 綺麗な所もあるが、草だらけで遊べない公園もある。 

68 遊具が整備されてきている。もっと低年齢の子どもが遊べるようだとさらによい。 

69 遊具が新しく充実しているのはとても良いです。が、最寄りの公園は鹿のフンが気になる

ので車で綺麗な公園に出掛けています。 

70 綺麗な公園がたくさんあるから。 

71 たくさんあるが、駐車場がないところもある。 

72 駐車場が近くにあるとこしか行かない。 

73 今住んでる地域は新しくキレイだが、地域差があるように見える。 

74 ベビーカーで公園内を歩かせにくい。水はけが悪い。鹿のフンが多い。 

75 新しい遊具も増えて楽しいです。日陰がない公園には日陰を作ってほしい。 

76 遊具が新しくなって安全なので安心して遊ばせられます。厚生病院の近くの公園に遊具が

ないので、どの公園にも遊具があるといいです。定内？とんがり公園の滑り台に手すり付

きの滑り台が設定されてて、釜石市のやさしさを感じました。唐丹の公園は、夏に雑草が

伸びて、入口の階段をふさぐほどでした。今日利用したときは通れるように刈って下さっ

ていました。ありがたかったです。 

 

■普通の理由 

1 全体的に狭い。宮古の様に広い公園が欲しい。動物のフンがひどい。 

2 2歳くらいでも乗れるブランコが欲しい。 

3 小さい子が遊べる遊具が少ない。 

4 鈴子広場など新しくなってとても良かったのだが、小さい子も大きい子も遊ぶので、特に

大きい子のマナーが悪く、小さい子がケガをしそうで不安になる。 

5 普通の遊具しかない、同じような遊具しなかい。（３人） 

6 （新しい公園には）ブランコがない。（３人） 

7 意外に親子でゆっくりできない。 

8 新しい公園と古い公園の差がある。 
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9 甲子地区にももっと遊具を増やしてほしい。木の遊具ではなくて。 

10 公園の数の少なさ。遊具の少なさ。ダメだと書いてあっても小学生くらいの子がボール遊

びをしてる。 

11 鵜住居にもできてありがたい。 

12 新しい公園は良いが、古い公園や震災で更地になった所との差が激しい。 

13 公園は多いが整備がされてなくてもったいない。 

14 遊具をもっと増やしてほしい。 

15 もっと地面を砂ではないなど工夫してほしい。 

16 遊具が少ない。（４人） 

17 新しい公園が増え、環境が良い。 

18 近所にもっと公園があればいいなと思う。 

19 全ての公園にトイレを設置してほしい。 

20 公園で完結する。 

21 遊具の種類の多さの差がある。 

22 トイレも使いやすく、綺麗にしてほしい。 

23 新しい公園以外は、1・2個しか遊具がないから。 

24 遊具をもっと増やしてほしい。（２人） 

25 駐車スペースは必要。 

26 草等がなければもっと満足できます。 

27 子ども達が楽しく遊んでいるから。 

28 鈴子公園のバスケットゴールの下は砂じゃなくしてほしい。 

29 小さい子が滑れない滑り台が多々ある。 

30 滑り台などの汚れがひどい時がある。(八雲公園) 

32 大きい子が遊具を使うと、どうしても小さい子は遊びづらい。 

33 できれば嬉石の公園にももっと遊具があれば良い。 

34 小さい子でも遊べる遊具を増やしてほしい。2歳未満は危ないのとか年齢制限がある。 

35 水遊びできるようにしてほしい。 

36 公園にあまり行かない。（２人） 

37 規模が小さい。近くの公園は遊具がなかったり、汚れてたりする。 

38 可もなく不可もなく。 

39 甲子の公園をバラバラではなくまとめてほしい。草取りをしてほしい。 

40 被災していない地区の遊具が古い所が多い。 

41 他の公園のように新しい遊具があればなぁと思う。 

42 最近遊具が増えてきた。数か所。 

43 必要な場所に公園がない。 

44 遊具が少ないけど子ども達はそれなりに楽しそうに遊んでる。 

45 他の市のような大きな遊具のある公園がほしい。 
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45 子どもを見ていない父兄もいるため危ない時がある。 

46 いつも同じ場所よりも違った遊具のある所と思い、行く。 

47 遊具が新しくなって良かったが、まだ更地で雑草が生い茂っている野田の公園をどうにか

整備してほしい。 

48 場所、人によっては扱いが悪いから。 

 

■あまり満足していないの理由 

1 整備されていない公園がまあまあある。 

2 場所によって滑り台なのに滑らない素材のせいで、なんのためにあるのかわからない。 

夏は暑くなりすぎて、乗ることもできない。 

3 小さな子が楽しめる遊具が少ない。（４人） 

4 公園の数が少ない。（４人） 

5 遊具が少ない。（15人） 

6 駐車場がない。駐車場がいっぱいあるといい。（６人） 

7 公園の規模が他の市町村と比べると小さい。 

8 鹿のフンだらけで安心してのびのびと子どもを遊ばせられない。 

9 遊具を見直してほしい。 

10 鹿のフンが多く 1・2歳だと触りそうで不安。 

11 何回も行きたいと思えるところがない。 

12 アバッセ高田、うみねこ(宮古)のような所が欲しい。 

13 綺麗に整備されていない。 

14 遊具の老朽化、遊具以外(トイレ、フェンス、地面の雑草など)手つかずの状態。 

15 鹿のフンばかりで不衛生。 

16 鹿のフンが多く、子どもが転倒したときのことを考えると利用する気になれません。 

17 鹿のフンが多い。（13人） 

18 1日中遊べる公園がない。 

19 甲子地区にいい公園がない。 

20 動物のフンを片してもらえない。 

平田のたてやま公園。アスファルトが白いため、夏になり日差しが強いと反射して眩

しく遊べない。見た目はいいが、利用者にはよくない。 

21 遊具が中途半端、子どもがすぐ飽きる。 

22 トイレの衛生面、草が伸びている、壊れた遊具がある。 

23 近くに遊べる公園がないから。 

24 草ボーボー。雑草の放置。（４人） 

25 大きい遊具があるから。 

26 狭い、少ない。 

27 あまり楽しい遊具がない。 
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28 新しく入った遊具が安全重視すぎて面白味にかける。木が少ないので、夏は暑く、冬

はぐちゃぐちゃ。 

29 遊べる場所が少ない。 

30 近所の公園は鹿のフンだらけ。ブランコも 1年以上使用禁止。 

31 バラバラに公園があって、楽しい遊具が欲しい。長い滑り台とか。 

32 草かり等の管理不備。 

33 遊具が多い所は大きい子達が多く、小さい年齢の子はなかなかその中に入って遊べな

い。 

34 雨後は遊べない。 

35 もう少し増えると助かる。 

36 充実した感じが鈴子しかない。 

37 隣接する公園に比べて規模が小さい。 

38 新しい公園以外汚い。 

39 歩いて行ける広場があっても遊具がなかったり草など整備されてなかったりして利用

しにくい。 

40 各地区に公園があるのはいいが、小さい公園だと遊具があまりよくない。鈴子や鵜住

居の公園のように少し大きくて遊具がたくさんある方が子どももまた行きたいと思

う。 

41 鹿のフンの処理と草かりをしてほしい。 

42 遊具の種類が少ない。 

43 遊具がない所が多い。 

44 公園の整備がされていなくて、わざわざ新しい公園まで行っています。 

45 低年齢が遊べる遊具がある所が限られているのですごい密になります。 

46 鹿のフンなどが多く、遊べる公園が限られる。 

47 近所の「元仮設住宅」があった公園だった所が未だに更地のままで不便。 

48 遊具の年齢幅がありすぎて間がない。 

49 駐車場がある公園が少ない 

50 小さい子どもを安心して遊ばせる遊具が少ないです。親子で楽しめる公園が釜石には

ないです。 

51 似たような遊具が多い。 

52 白い砂が汚い。 

53 場所が少なすぎて、いつも混んでいるのがイヤ 

54 小さい公園ばかり多く、意味がない。それならその予算で小さい子から大きい子まで

遊べる公園を 1つ作った方が良かったと思う。 

55 汚い。 

56 遊具をもっとほしい。 

57 住んでいる地区に公園がない。 
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58 大人が見てても楽しそう、色んな遊びができる 1つでも大きな公園がない。 

59 公園に鹿のフンがあって遊ばせられない。 

60 広くても遊具が少なかったり、行きたいと思える公園がない。 

61 鵜住居、鈴子の公園には遊具がたくさんあるが、他の公園にはほとんど遊具がない。 

62 近場にないから。 

63 仮設住宅の跡地には遊具が戻ってきていないので、すこしさみしい。 

64 古い公園は雑草がすごい。 

65 駐車場のあるところが少ない。広い公園がほしい。 

66 野田町の公園を充実してほしい。 

67 大きい公園が少ない。 

68 こすもす公園がなくなったので、甲子地区に広い公園がないこと。 

 

■満足していないの理由 

1 遊具が少ない。（14人） 

2 遊具が壊れてる、危なくて使えない。 

3 狭い。（５人） 

4 混みすぎ。(1箇所) 

5 月齢に合った遊具がない。 

6 甲子地区にない。（２人） 

7 遊具が全然ない。 

8 駐車スペースがない。 

9 あまり綺麗ではない。狭い。 

10 もっと広く子どもが遊べる公園を増やして欲しい。 

11 遊具、公園内の整備がされていない。 

12 規模が小さすぎる。（２人） 

13 近所に公園は多いがどこも鹿のフンがあり、安心して遊ばせられない。草がボーボー。 

14 遊具が古い。（２人） 

15 鹿のフンが多い。（６人） 

16 改修工事したのに前とあまり変化なし。 

17 手洗い場がないところがあった。 

18 花巻や宮古のような大きい公園がない。 

19 遊具が充実している公園が少ない。 

20 小学生の遊び場が全くない。 

21 広く安全に(新しい遊具)遊ばせられる公園がない。 

22 水飲み場があると水遊びが始まる。砂を詰まらせる。衛生面。 

23 せっかく遊具が新しくなったのに鹿のフンだらけで遊べない。平田ははつらつ公園の地面

を変えてほしい。 
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24 鹿のフンが大量におちていて、不衛生。遊びたくても気が引ける。鹿対策をしてほしい！！ 

25 甲子地区に幼児向けの公園がなく、わざわざ遠くまで外出するのが面倒。 

26 古い公園は管理されておらず草が伸び放題で、くもの巣もたくさんあって入れない。 

27 どこも鹿のフンだらけです！！遊ばせられません。 

28 遊べる公園が少ない。（２人） 

29 できれば海のそばじゃない所にしてほしい。 

30 土地が広いのに、遊ぶスペースが思ったより狭い。 

31 一部を除き老朽化して明らかに危険な遊具の公園をそのままにしている意味が分かりま

せん。 

32 きれいじゃない所が多い。楽しい遊具があまりない。水遊びできない。 

33 自宅周辺にない。（２人） 

34 魅力的な公園がない。 

35 家の近くに震災後に整備された小さな公園は遊具がなく、ただの広場。何年か前に遊具の

要望を出したが、子どもが少ないので要望に沿えないと言われたと聞いた。 

36 住んでいる地区に子どもがいるのに公園がない。 

37 公園や広場が少ない。 

38 大船渡や高田のように子ども達が思いっきり遊べる環境を作ってほしい。 

39 遊び場がない。 

40 トイレがちゃんとしていないので、遊べる公園が限られる。 

41 日向の奥の方だと公園がない。 

42 遊具がしょぼい。砂だから。宮古や高田の公園は砂ではなく汚れないから。 

43 駐車場のない公園、手入れのされていない公園が大半。 

44 手入れがされず草がのびっぱなし。（３人） 

45 整備、維持がきちんとされていない。雑草、鹿のフンがおおく、子どもを遊ばせられる環

境ではない。 

 

※（  ）は複数回答人数です。 
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[全体] 

 

「まあまあ利用する」が 40.2％で最も多

く、「あまり利用しない」(24.2%)、「よく利

用する」(19.2%)がつづいています。 

 

 

 

 

 

 

 

[子どもの年齢別] 

 

[地域別] 

 
 

  

11

26

15

19

36

35

12

21

21

14

7

5

5

4

3

0% 20% 40% 60% 80% 100%

0歳

3歳

6歳以上

よく利用する まあまあ利用する あまり利用しない

利用しない 無回答

18

5

16

29

7

1

16

3

2

38

23

32

43

30

0

31

6

0

28

6

22

14

17

3

19

7

3

7

4

5

14

12

2

10

3

0

6

2

2

3

1

1

6

0

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

釜石地区

中妻地区

小佐野地区

甲子地区

鵜住居地区

栗橋地区

平田地区

唐丹地区

釜石市外

よく利用する まあまあ利用する あまり利用しない 利用しない 無回答

問 29 市外の公園は利用しますか。 

よく利用

する

19.2%

まあまあ

利用する

40.2%

あまり利

用しない

24.2%

利用しな

い

11.3%

無回答

5.1%

よく利用する まあまあ利用する

あまり利用しない 利用しない

無回答
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問 30 市外の公園を利用する方にお聞きします。市外の公園を利用するのはなぜですか。理

由をお聞かせください。 

 

 

 

■遊具について 

1 遊具の数が充実している。幅広い年齢で遊べる遊具がある。 

2 遊具が充実している。(宮古・うみどり公園など) 

3 遊具が充実している。（22人） 

4 釜石にはない遊具を子どもが気に入って。 

5 山田にはシーソーがあり、それだけは遊べるため。 

6 ふわふわドームが好きなのでたまに行きます。 

7 遊具がたくさんある。（21人） 

8 釜石にはない遊具があり、子ども達が行きたがる。 

9 大型遊具があるから。（６人） 

10 月齢に合わせた遊びができる。 

11 遊具がきちんとしていて楽しい。 

12 遊具もたくさんあり、何回行っても飽きない。 

13 滑り台が大きかったり、遊具が充実しているので。 

14 市内にないアスレチックがあるから。 

15 市外の公園で大きな滑り台があるところがあり、子ども達も気に入っているためよく行く。 

16 遊具の種類が多い。（４人） 

17 複合遊具がある。 

18 長いガラガラ滑り台や市内にない遊具が充実している。 

19 遊具が新しい。（３人） 

20 大きい遊具や水遊び(ミストではなく)ができるから。 

21 アスレチックなどが多いから。 

22 楽しい遊具が多い。（２人） 

23 子どもが喜んで遊ぶ遊具がある。 

24 楽しい遊具があるから。（５人） 

25 遊具の数が多い。 

26 違った遊具も楽しみたい。 

27 見たことのない遊具を発見すると子どもを遊ばせたくなる。 

28 大きい滑り台がある。 

29 楽しくて長い滑り台があったりするから。 

30 遊具が大きく、種類も多く子どもが満足する。 

31 宮古市は遊具が多い。 

32 遊具のバリエーションがある。 

33 小さい子向けの遊具が多い。 
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34 大きい遊具、滑り台があるから。 

35 子ども達がまた行きたいと思う遊具があるから。 

36 違う遊具がある。 

37 遊具も豊富。 

38 魅力的な遊具があるため。 

39 大きい遊具に子どもも満足して遊んでいる。 

40 遊具の種類が違うから。 

41 高田、宮古にはとても大きな遊具があり、子ども達が飽きることなく遊ぶから。 

42 色々あるから。 

43 遊具も多く充実している。 

44 たくさん体を動かせる楽しい遊具があるから。 

45 珍しい遊具があるから。 

46 色んな遊具があり、1日でも遊べる公園がある。 

47 遊具もいっぱいあり楽しめるから。 

48 遊具が充実している。安全性も高い。 

49 遊具が豊富な場所にたまに行きたくなるので 

50 あまりない遊具があるため。 

 

■設備等について 

1 トイレなどの施設が充実しているから。 

2 噴水がある所があるから。 

3 砂地ではなくウッドチップが助かる。トイレ、手洗い場、自販機が近い。車道から遠くて

安全。 

4 人工芝のあるところだと小さい子でも走り回れるので、利用することはある。 

5 駐車スペースがきちんと確保されている。 

6 遊具以外が充実。歩いたり、自転車に乗って練習したりできる。自然に触れられる。 

7 駐車場がある。（６人） 

8 駐車場やトイレがある。 

9 地面が柔らかい、転んでも大丈夫そうだったりするので。 

10 駐車場の停めやすさ。 

11 足場が土ではなく遊びやすい。 

12 芝生が充実している。 

13 駐車場があって利用しやすい。 

14 足元が砂ではないので、転んだときに安心。 

15 宮古や高田の公園を利用するが、地面が砂ではないので、汚れも気にならない。 

16 家から遠くても駐車場も広い。 

17 綺麗で駐車場、トイレもしっかりあるから。 
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18 遊具の他にも芝生があるから。 

19 トイレも安全なこと。駐車場が潤沢なこと。 

20 駐車場が多くある。 

21 地面が土でないため、汚れない。 

22 陸前高田市は雨が降っても地面がビショビショしない。 

23 駐車場がある。水はけがよく雨後も遊べる。 

24 水遊びできる場があるから。（３人） 

25 地面が土や砂ではなくゴムだったり、色々考えられている。 

26 水などが出て暑くても楽しめる。 

27 駐車場が広い。（３人） 

28 砂じゃない。 

29 砂遊びができる。 

30 遊歩道が充実している。 

31 足元など整備がされているからです。 

 

■市外の公園全般について 

1 新しい公園がある。 

2 いろんな所の公園で遊ばせたいから、行っています。 

3 広い。動き回れる。(サッカー、バドミントン、野球、自転車) 

4 広く綺麗だから。 

5 走り回って遊ぶことができる。 

6 色々な場所で遊ぼうと思うため 

7 新しく安心して遊ばせられるから。 

8 公園として使用しやすい。 

9 規模が大きいから 

10 広い。（20人） 

11 新しく上の子も下の子も遊ばせやすいこと。他施設に隣接してるなど、利便性も良い。 

12 ひらけており利用している人も多い。 

13 広くてきれい。 

14 公園周辺も充実していて 1日中いれるから。 

15 きれいに整備してあり、広々としている。遊具も充実しているし、子ども達も楽しんでい

るので、それぞれ色々な場所へ行き充実している。ボール遊びもできる。 

16 綺麗だから。 

17 陸前高田、宮古、大船渡など広く新しい公園があり、子どもが喜ぶ。バスケットコートな

どで安全に体を動かせる。ショッピングモールも近く、便利。 

18 大きい公園だから。（２人） 

19 整備されている。 
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20 大きくて充実しているため。 

21 高田は、公園の近くにお店があり便利。 

22 芝生の多い、広い公園が良いからです。 

23 のびのび走らせたり、日光浴をさせるため。 

24 鹿がいなくてフンもおちていない綺麗な公園がいいので市外に行きます。 

25 広いし、外遊びもできるし、整備されていて綺麗。 

26 遊具の種類が充実していたり、地面に転んでも痛くないような工夫がされていて、食べ物

屋さんも近くて、子どもも大人も楽しめる場所だから。 

27 広くて雑草もない。 

28 遊具の周りに自由に遊べる芝生広場もあるから 

29 宮古や大船渡、陸前高田のような公園(遊具)を作ってほしいです。公園の周りに飲食店な

どあるとすごく嬉しいです。 

30 広く、新しい。 

31 市外の公園は広いから。 

32 広くて遊ばせやすい。近くに商業施設や飲食店があるので、移動がめんどくさくない。 

33 近くにスーパーがある。 

34 綺麗なこと。（３人） 

35 公園の近くに食事できる場所がある。 

36 遊びごたえがある。周辺の施設も充実してる。 

37 土地が広い。ショッピング、トイレ休憩に合わせて利用できる。 

38 規模が大きい公園のため。 

39 遊具の充実度と周辺施設とのバランスがいいから。 

40 周辺に買い物などの施設が充実しているから。 

41 親子で楽しめる施設が多い。 

42 宮古の公園をたまに利用します。遊具が充実していて子ども達の喜びかたがとてもすごい

からです。 

43 うみどり公園は砂場がなく、靴が汚れない。西松屋、マックがあり、子どもが喜ぶから。 

44 高田のアバッセや山田の公園、広くて楽しいから。 

45 広くて大きい公園がたくさんあるから。 

46 店が近い。 

47 整備されているから。 

48 大きくて清潔。 

49 駐車場が広いのと、すぐ近くにご飯が食べれる店がいくつかあるので、釜石の公園より遊

びに連れて行きやすい。 

50 広く伸び伸び遊べる場所がある。車も気にせずに遊べるから。 

51 遠野、大船渡の方が広く遊具も種類があって楽しめるから。 

52 近くの買い物するところがたくさんあり、大人も楽しめる。 
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53 市外の公園の方がアスレチックなど充実しており魅力的な公園が多い。 

54 広場もある。 

55 親子で楽しめる公園だからです。 

56 綺麗に整備されている。 

57 利用しやすい。 

58 ゆったり遊べる。 

59 遊ぶところが充実している。清潔感がある。 

60 広くて子どもがたくさんいても遊具を使用できる。 

61 市外にある公園の方が広く、遊具がたくさんあって楽しめるから。 

62 色んな遊具があり、1日でも遊べる公園がある。 

63 陸前高田や宮古の公園は大きくて子ども達も楽しそうだから。 

64 整備され利用しやすい。 

65 手入れされた綺麗な公園が多い。 

66 広くて遊具がたくさんある。（２人） 

67 大きな公園があるため。 

68 人数のキャパがある。駐車場もあり、動きやすい。 

69 人が少ない。 

70 新しくて綺麗だから。 

 

■保護者の都合 

1 買い物のついでに。（11人） 

2 休日の時間を持て余すから。 

3 住所地が市外のため。 

4 ドライブがてら。気分転換になるから。 

5 兄弟の習い事の付き添い。そのついでに遊ぶ。 

6 市街に買い物に行ったついでに公園で遊んでます。行ったことのない公園に行くと子ども達

が楽しそうなので、色々なところに連れて行ってます。 

7 ドライブをして、公園へ行き、ランチもして、更に日帰り入浴など、1日過ごせるから。 

8 公園以外の施設も併設しており、大人も行く目的があるから。 

9 帰省先。 

10 たまには遠出をしたい。様々な場所、遊具で遊ばせたい。気分転換。 

11 ドライブ、買い物ついでに寄れる。知り合いにも会いにくいから。 

12 地元だから帰省した時に利用。 

13 気分転換も兼ねて。（３人） 

14 ドライブがてら遊びに行く。大きい遊具があり、上の子は市外の大きい公園を好むため。 

15 出掛けた時のついでに。（５人） 

16 他の用事もあるから。 
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17 私の実家が市外にあるので、帰省の時にたまに利用します。 

18 ドライブがてら出かける。（２人） 

19 元々、釜石市で生活しておらず、転居前の慣れた場所に行きたい。 

20 実家があるから。地元だから。（６人） 

21 出掛けた時や実家に行ったとき。 

22 知り合いに会いたくないから。（２人） 

23 人が密集せずある程度の広さがある公園があるから。 

24 スポ少応援先にある公園なので。 

25 親族が住んでいて遊びに行ったついでに寄ります。 

26 市外に住む友達とその子ども達と遊ぶため。 

27 知り合いに会わずに遊べる。出掛けがてら遊べる。 

28 祖父母宅の近所に行った際利用。 

29 市外に用事があり、時間が余った時などに都合がいいため。 

30 用事があったりしたときに寄る。 

31 市内の公園だとよく利用するため、市外の大きい公園に連れて行く。 

32 行くまで遠いため。 

33 ドライブがてら。市内より広くて綺麗なので。 

34 よく出かける市です。 

35 たまに行く飲食店の近くに公園があり、子ども達がその公園を気に入っているから。 

36 子どもはどこの公園でも楽しそうだけど、大人がちょっと遠出して買い物なども楽しみたい

ときに公園とセットにしておでかけします。 

37 ドライブがてら気分転換に。 

38 近くの病院に用があるので、待ち時間に。 

39 義実家に行った際、子ども達を遊ばせるため。広くて思いっきり遊ばせられるため。 

 

■釜石市の公園との比較 

1 釜石には公園はありますが、遊具が少ない。整備されていない。(雑草、蜘蛛の巣)小さい。

子どもが楽しめないのでせっかくあるのに誰も遊んでいません。 

2 釜石よりも広く、珍しいところへ行くと喜ぶから。 

3 釜石市の公園よりも広く魅力的な遊具が多い。 

4 市内の公園は遊具が少ないから。 

5 トイレも綺麗な公園となるとあまり数がないため。 

6 釜石にない種類のテーマパークや遊具があるから。 

7 市内で大きい公園が少ないため。 

8 釜石の公園より清潔で整備されており、魅力的な遊具があるから。鹿のフンが散乱しており、

管理されているのか疑問があり、市内の公園を利用しなくなってきた。子どもは市内の公園

のトイレが怖いと言って入れず不便な思いをする。 
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9 釜石にはない遊びものがあったりするので。 

10 市内では人が集まるところが限られているように思う。(遊具の多いところなど)人が多いの

は、やはり怖いので、市外へ行くときもある。(広さがあったり、あまり人がいないところ

など) 

11 遊具の豊富さ、立地面、遊ばせやすさなど市内にはない魅力ある場所であるため。 

12 市内に満足できる公園が少なく、かつ市外の公園が広く子どもがのびのび遊べるため。 

13 釜石の公園に不満があるから。 

14 釜石では物足りないため。 

15 市内の公園にブランコの遊具がないから。 

16 釜石より広い公園が多く、ボールや自転車を使いやすい。 

17 釜石の公園より遊具が充実している。 

18 市内の公園にはない遊具がある。子どもが気に入っている。 

19 釜石にはないような、広くて遊具も充実している公園に魅力を感じる 

20 釜石市の公園は規模が小さく、思い切り遊ばせるには市外の運動公園の方が良い。 

21 釜石は鹿のフンだらけだからです。 

22 釜石に公園がないから 

23 市内に魅力的な遊び場がない。駐車場もない。 

24 市内の公園は鹿などのフンがあるため。（２人） 

25 新設しているので、市内であまり見ない遊具があり、子ども達も長い間、外で遊びたがるか

ら。 

26 釜石市内は不便で、あまり走り回れる公園がないため。 

27 釜石に広い公園がない。他の市町村の公園がとても魅力がある。 

28 正直釜石市のどの公園より遊具も施設も充実しているから。 

29 釜石よりも色々な遊具があったり、その遊具が大きかったりするので遊びがいがあるし、飽

きないから。 

30 市内は気軽に行けるが、人気の公園に人が集中しやすい。 

31 遊具、設備が釜石より整っているから。 

32 釜石市の公園より遊具が充実していて、広くて、子どもたちが喜ぶから。 

33 釜石の公園はつまらない。人気の公園が偏っている。 

34 市内にはアスレチック公園のような大きめな公園がないため。 

35 市内にはない遊具があるから。（５人） 

36 釜石の公園では、子どもたちがすぐ飽きる。 

37 宮古の水道公園みたいな釜石にはないものがあるから。 

38 釜石には小さな公園しかなく、大船渡、遠野、船越、宮古、高田と車で 1時間以内でいける

公園へ行ってしまう。 

39 釜石の公園にはない遊具があったり、広さや自然が近くにあるから。 

40 釜石の公園がつまらないから。 
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41 広くて遊具の充実した公園が少ない。休日に行っても混んでいるため、自転車やスケートボ

ードが出来る公園がない。 

42 市内にはない遊び方ができる。 

43 釜石の公園では物足りない。大船渡や高田は遊具も充実していて、周辺にお店もあり、充実

している。釜石は何もない。楽しくない。 

44 市内より広くて綺麗なので。 

45 釜石は遊具が少ない。公園が少ない。近場にない。 

46 市内はどこも鹿のうんちがあるから。また、草がのびっぱなしで鹿がくるところはマダニの

心配もあるから遊ばせられない。 

47 釜石市内の公園より広く、きれいなところ、じゃぶじゃぶ池のような水遊びできるところが

ある。 

 

■その他 

1 たまには違う所へ連れて行きたいから。 

2 ずっと同じ場所だと飽きてしまうので、色々な場所に連れて行きたい。 

3 宮古や大船渡などドライブがてら遊びに行くことが多いので、市外の公園を利用することが

ある。市外に広くてきれいな公園がたくさんあるのでそちらを利用してしまう。 

4 出掛けた際に子どもに自由な時間を与えたいから。 

5 いつも遊んでいる所が飽きたら、気分を変えるために利用している。 

6 市内の公園より子どもが楽しんでいるから。 

7 毎日同じ公園だと子どもが飽きるし、刺激が足りない。 

8 いつも同じ公園だと子ども達が飽きてしまうため。 

9 鹿のフンがないから。（６人） 

10 普段そこばかりで遊んでいると飽きちゃうので、たまには気分を変えて違うところで遊ぶの

も楽しいかな？ 

11 いつも同じ公園だと飽きるため。（２人） 

12 市内の公園ばかりだと飽きるため、市外の大きな公園に遊びに行く。 

13 たまには行ったことのない公園に行ってみたいから。 

14 たまには違うところに行きたいと言われる。 

15 小遊びができる。 

16 近いから。 

17 子どもが行きたいと言うから。（３人） 

18 子どもが楽しめる工夫がしてある。 

19 楽しいから。（２人） 

20 時々足を伸ばしてみたいから。 

21 同じ公園だと「またぁ」と言われるため、変化をつけている。 

22 子どもを外で遊ばせたいため。 
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23 子ども達の興味を引き。また遊びたいと思う公園が多いから。 

24 楽しそうな遊具があり、子どもにも喜んでほしいから。いつもの公園ではなくて時々他の公

園にも連れて行ってあげたいから。 

25 同じ場所ばかりでも飽きてしまうと思うので、色々な公園へ連れて行っています。公園によ

って遊具も違うので、子ども達に楽しんでほしい。 

26 子どもが外遊びが好きだから。 

27 混んでいるのがイヤ、同級生や同じ学校の子がイヤだというので。 

28 家の中ばかりだと体力を持て余すから。 

29 もともとは公園で仮設が建ち、今は更地になっている場所の近くに住んでいるため、市外の

楽しい公園へ行ったりする。更地の場所に公園を戻してほしい。 

30 市外に外出した時、子どもの機嫌をとるため。 

31 珍しいので子どもが喜ぶ。 

32 宮古うみねこ公園、大船渡ゆめみ公園に行く。宮古は思いっきり遊ばせたい時に、大船渡は

思いっきり遊ばせたい時や病院の待ち時間等に。 

33 たまには違う公園も行かせてみたいため。 

34 いつも市内の公園だと飽きてくるから。（２人） 

35 公園に小学生が多く、保育園児が行くと危ないときがあるから。コロナで密集を避けるため。 

36 違う公園行ってみたい。 

37 市内の公園が飽きるから。（３人） 

38 バリエーションを増やしたいから。 

39 他に遊ぶ場所がない。 

40 ダニの心配なく遊ばせられるから。 

41 広いと小学生の子どもも楽しんでくれる。 

 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（  ）は複数回答人数です。 
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■トイレ・オムツ交換・洗面所について 

1 トイレが汚い。（４人） 

2 ベビールーム以外だとオムツ交換台がトイレに 1 台しかなく、混んでいると待ち時間が長

くなること。 

3 オムツを交換できる所が近くになかった。 

4 オムツを変えられる場所。（５人） 

5 オムツ交換できる所が少ない。 

6 子どものトイレの多目的トイレはありがたいのですが、着替えのできるミニ台があるとよ

い。子どもも手が洗えるように足踏み台があるとよい。 

7 子ども用のトイレがない場所がほとんどなので、まだトイレで用が足せるようになってす

ぐの頃だと、子どもを支えてあげながら用を足さないといけないので大変。(せめて補助便

座があればいいと思う) 

8 トイレの数が少ない。トイレ古い。 

9 古い公園のトイレがおむつ替えの台がなくて困った。 

10 子ども用便座やトイレがないこと。(トイトレ中) 

11 古い公園で遊ばせている時にトイレに行きたくなってもトイレが古いので子ども達が嫌がる。 

12 トイレが和式だったこと。 

13 トイレ。（８人） 

14 子ども用トイレや便座を備えてくれているところが少なくて大変だった。 

15 トイレや手を洗う場所がない。 

16 お子様トイレがない。 

17 トイレにおむつを替えるスペースもあると嬉しい。 

18 おむつ替えやトイレスペースがない。 

19 おむつの替え場所がない。 

20 オムツ交換ができない場所がある。 

21 男子トイレにおむつ交換台がない時がある。 

22 オムツを捨てる場所がない。 

23 衛生面がちゃんとしているかどうか。 

24 和式のトイレしかなくて、3 歳の子にはまだ使うのが難しく、様式のトイレを探すことに

なり困った。 

25 トイレがぼっとんで汚くて困った。手が汚れた時に手を洗いたいと思っても水道がない。 

26 オムツをかえれるトイレや授乳できる場所が少ない。 

27 子ども用トイレが思いのほか少ない。 

28 トイレで子どもをのせる所が少ない。病院でも子どもを離しておけるスペースが欲しい。 

29 トイレが汚いと子連れだと入りたくない。 

問 31 子どもを連れて外出した際に、何か困ったことはありますか。あった場合は記入をお

願いします。 
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30 子ども用トイレやオムツ替えスペース、授乳スペースがないところがある。 

31 子どもはトイレの回数が多いので、近くにトイレがないと困る。 

32 トイレがない。汚い。 

33 外出先でのトイレ。 

34 急にトイレに行きたくなっても子どもと一緒に入れる個室が少ない。そもそも子育てに協

力的なまちではないので、大変なことが多すぎる。 

35 綺麗なトイレが少ない。 

36 市外に行った際にどこにおむつが交換できる施設があるのかわからず困ったことが多々あ

った。MAPのようなものがほしい。 

37 駐車場、トイレ、手洗い場所がしっかりしていないと子ども連れには大変になる。トイレ

が男女別なのも重要だと思う。 

38 トイレが古くて臭い。ベビーカーで行く時に歩道が整備されていない。トイトレ中は、近

所の公園ではなく、車で綺麗な公園に行かなければならない。 

39 トイレが汚い時困ります。 

40 オムツ交換台がない場所がある。 

41 父親が県立釜石病院に子どもを連れて行った際、小児科近くの男子トイレにはオムツ台が

なかった。 

42 トイレの設備が良くない。 

43 オムツ交換が男性トイレでできない。オムツなどが売っていない。ミルクのお湯がない。 

44 男性トイレに子どもと入れる個室がない。 

45 1歳の子のオムツをどこで替えるか困ったことはある。 

46 子どもと一緒に入れるトイレがなかったこと。手洗いで手を拭くペーパー等がなかったこと。 

47 オムツ交換設備の不足または不清潔さ。 

48 子ども用トイレがない。ベビーベットが汚い。 

49 トイレが汚いと使わせたくないので、トイレの綺麗さで外出先を選んだりしている。 

50 ゴミ箱がない。男性トイレにもオムツ台。 

51 手洗いとか汚れた時、使えない時等。男子トイレにも子どもトイレを設置してほしい。 

52 子ども用トイレの少なさ。 

53 トイレが汚い所や駐車場がなかったりする所。 

54 男子トイレにオムツ交換台がない。女子トイレにしかないところがある。父親が病院に連

れて行ったときに非常に困ったそうです。 

55 トイレの有無。 

56 トイレにオムツ台がついていなかった。 

57 子どもが利用しやすいトイレやオムツ交換できる所が少なすぎる。 

58 手洗い場等がない。 

59 釜石は水場が少ない。 

60 子ども用のトイレがない。 
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61 オムツをしていた頃はオムツ台がなくて慌てたこともありました。今はトイレも綺麗にな

っていて助かります。 

62 トイレの有無が気になるが、市内で利用している公園は問題ない。 

63 公衆トイレが汚く感じる時がある。 

64 オムツ替えがイオンでしかできない。 

65 1～3歳のオムツをしている子どものオムツを替える時、チェンジングボードがないとどう

やって立たせるか困る。 

66 トイレに補助便座を置いているお店が少ない。 

67 トイレ。小さなトイレや補助便座が少ない。 

68 オムツ交換場所が限られていること。赤ちゃんの駅があるが、なかなか思いつかないし、

調べるのが手間で、コンビニにもあったらなぁと感じることがある。（特に冬場） 

69 オムツのストックがなくなった時にオムツがすぐ手に入れられなかった。男性トイレにオ

ムツ交換の台がなかったとき。自販機に子どもの飲める飲み物が売られてなかったとき。 

70 オムツ交換場所がない時に困った。 

71 トイレトレーニング中、子ども用の便座を置いていない所がほとんどで、大人用のトイレ

を使えるようになるまで、外出するのも大変だなと感じています。 

72 オムツ交換台がない施設の利用。 

 

■食事・授乳について 

1 飲食禁止のところが多い。清潔を保つためには、仕方ないと思うが。 

2 子どもが赤ちゃんの時は、授乳場所を探すのに苦労していた。 

3 子どもの食事の確保が難しい。 

4 離乳食を食べさせられる場所が少ない。(ベビーチェア、電子レンジ等) 

5 授乳室がない。 

6 水分。 

7 飲食スペース。 

8 オムツ交換が男性トイレでできない。オムツなどが売っていない。ミルクのお湯がない。 

9 授乳、食事。 

10 子どもイスやベビーカーが入れる、ベビーに対応できる飲食店が少ない。 

11 離乳食を食べる場所がない。 

12 授乳室が少ない。 

13 自販機に子どもの飲める飲み物が売られてなかったとき。 

14 外食しようと思ったが、小さい子が食べる（離乳食期の）物を出してるお店が少ない。 

15 長時間の外出だと食事のときが大変です。子ども用のいすがあっても少しゆるいと、抜け

出そうとしたり、机をけってしまって椅子が倒れてしまったりしたことがあります。 
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■公園・遊び場について 

1 日陰がなかったり、小中学生の子供が遊具に座って、ゲームをしていて、滑り台やブラン

コができなかった。いつも利用している公園では遊具で楽しく遊べるので、子ども達も喜

んでいます。 

2 駐車場が近くにない。あっても台数が少ない。 

3 月齢にあった遊具がないこと。(1歳には早すぎるものが多いです) 

4 年齢が低いため遊べる遊具が少ない。 

5 我が子の年代がバラつきあるため、それぞれ遊びたい分野が異なる。 

6 暑さ対策がもっとあると安心して遊ばせられる。 

7 鹿のフンが多すぎて行きたくない。 

8 雑草が多く。虫刺されが心配。 

9 きょうだいバラバラに行動すること。下の子が大きい遊具に入って行方不明になったこと 

10 鹿のフンがたくさんあり、困ります。(仕方ないですが・・・) 

11 古い公園のトイレがおむつ替えの台がなくて困った。 

12 古い公園で遊ばせている時にトイレに行きたくなってもトイレが古いので子ども達が嫌が

る。 

13 公園のトイレが汚く子どもが使いたがらない。 

14 トイレ。駐車場までが遠い。(またはない) 

15 トイレが汚い公園もある。最近どこの公園も鹿のフンがすごくて遊びに行けない。 

16 古い公園だとトイレを使うのに少し抵抗がある。 

17 公園のトイレが下が見えてこわいと言って使えませんでした。 

18 急にトイレと言われた時、一応トイレはあるがとても汚く使える状況ではなかった。遊び

終わり帰る時に手が汚く、コロナの状況下なので洗ってから帰りたかったが、公園内に手

洗い場がなかった。 

19 シカのフン。トイレが古い。 

20 公園の休憩スペースが少ない。 

21 鹿のフン。トイレ。 

22 蜘蛛の巣や鹿のフンも多く不衛生。公園に駐車場が少ない。 

23 雨が降った時、外では遊べなくなるため、結局イオンに行くことになる。 

24 時計がない公園。集合時間を言っても意味がなく。 

25 人が多くて、なかなか遊べない。 

26 平田の近所の公園はどちらも草がボーボーでタイミングが悪かったのか蚊にたくさん刺さ

れた。遊具は新しいけれど、他の公園に比べて草など手入れされておらず汚いイメージ。 

27 古い公園はトイレが和式で、汚いことが多く子どもが嫌がる。 

28 シカのフンが多すぎてよくふんでしまう。クマが出すぎて怖くて近所で遊べない。 

29 市内の公園の数が少ないからか、小さい子を遊ばせたくても、小学生以上の子達が占領し

ていることが多く、思うように遊ばせられない。遊具などで住み分けをしてほしい。 
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30 トイレの環境。自宅からの距離。天候に左右されると何もできないので、外遊びが難しい。 

31 釜石市内に楽しめる場所がない。 

32 水道がないため、手が汚れたりケガした時に困る。飲み物を買うところがない。トイレが

近くにない。 

33 シカのフンに触る、転ぶなどの衛生状態。 

34 トイレが汚れていて、使用できなかった。また、汚れていたと思ったら、公園を利用しな

くなった。 

35 気軽に遊べる広場がない。 

36 寒い時期はイオン以外遊ばせられる所がない。屋外の公園だと遊具が冷たくて手袋なしで

は触れない。 

37 遊び場が少ない。買い物をするところと離れていて不便。 

38 トイレが古くて臭い。ベビーカーで行く時に歩道が整備されていない。トイトレ中は、近

所の公園ではなく、車で綺麗な公園に行かなければならない。 

39 動物のフンを子どもが触れてしまう。 

40 授乳やオムツ替えができるスペースが公園周辺にあまりない。 

41 トイレの無い公園が多い。 

42 トイレが汚い。水道のないところがたまにある。ごみ箱がない。 

43 屋内で遊ばせるところがなくて困る。 

44 公園で遊びたくても駐車場がない所がある。古い公園はトイレが汚くて利用できない。 

45 公園にベビーカーで入れない。自転車がスピードを出して公園内を走っている。 

46 子どもが大きい子用の遊具に行ってしまい、離れない。 

47 日陰がなく、ずっと暑い状態ですこし大変だった。 

48 子どもの遊び場として思いつく所が少ない。 

49 草の多い公園は鹿のフンも多い。 

50 公園のトイレが汚い。 

51 トイレが汚い所や駐車場がなかったりする所。 

52 小さい子どもが居るため、公園の敷地内で遊ばせているが、小～中学生が鬼ごっこなどを

し、走り回っていると大変危険。注意していただかないと 0～1 歳児などは遊ばせられな

い。 

53 トイレ等があるのは助かるが飲み物などの自販機があれば嬉しい。 

54 鵜住居も鈴子も鹿が入るのでフンがすごいしダニもすごくてレジャーシートを広げてご飯

を食べられない。衛生的によくないので何とかしてほしい。 

55 手を洗えるところがない公園が多いのであると助かると思う。 

56 トイレの有無が気になるが、市内で利用している公園は問題ない。 

57 新しくできた公園には、トイレがあるけど、古い公園にはトイレがない。あってもトイレ

ットペーパーがついてない。 
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58 上の子どもに障がいがあり、下の子を見ながら上の子も見るのはひとりでは難しかった。

公園に連れて行きたくても安全に遊ばせることができないとなかなか行く気になれなかっ

た。 

59 夏は日陰がない。遊具が汚れていた。 

60 公園に鹿のフンが落ちている。 

61 先日アスレチック公園に行ったとき、刈った草がそのままで、子どもがとても歩きにくそ

うでした。きちんと処理してほしい。 

62 ゴミを公園にポイ捨てしてる人がいて、遊ぶよりゴミ拾いにきているような気分です。 

 

■施設・買い物、その他 

1 交通機関の本数が少ないのでミルクやご飯の事を考えると出かけられない。 

2 カートに乗らない。子どもが 2 人以上だとカートに乗りきらない。2 人利用のカートがほ

しい。 

3 近くに駐車場がない施設、広いトイレがない施設は使いづらいと思います。 

4 買い物先に子ども達が遊べるキッズルーム、キッズ広場のようなところがないため、他の

お客様に迷惑をかけることがある。 

5 遠く感じる。子どもが車の中で飽きてしまい、ぐずる。 

6 歩道が整備されておらず歩きにくい。でこぼこなためベビーカーには不向き。 

7 休める所が少ない。 

8 車内のぐずり(兄妹喧嘩の勃発など)。 

9 せまい。 

10 トイレで子どもをのせる所が少ない。病院でも子どもを離しておけるスペースが欲しい。 

11 楽しい気持ちが勝ち、急に走り出してしまったことがあり、人にぶつかりそうになった。 

12 急にトイレに行きたくなっても子どもと一緒に入れる個室が少ない。そもそも子育てに協

力的なまちではないので、大変なことが多すぎる。 

13 スーパーなどのカートを二人乗りにしてほしい。 

14 混みすぎて U ターンやあちこち探し回り、ここで良い？と何度も子ども達と相談しなくて

はならない時がある。 

15 歩道が狭く、車が近いので怖い。 

16 父親が県立釜石病院に子どもを連れて行った際、小児科近くの男子トイレにはオムツ台が

なかった。 

17 ベビーカーで歩く際の道の段差。 

18 スーパーで買い物した時、子ども用のカートが奥にあり、普通のカートが引っかかり子ど

もを抱っこした状態で引き出すことができなかった。 

19 駐車場がない。（２人） 

20 歩き回りたいため、自分の思うようにいかないと暴れる。 

21 飽きがきてしまって、駄々をこねるため、周囲の視線を感じてしまう。 
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22 2人乗り用のカートがない。 

23 男子トイレにオムツ交換台がない。女子トイレにしかないところがある。父親が病院に連

れて行ったときに非常に困ったそうです。 

24 買い物中駄々をこねられた時。 

25 道路に飛び出してしまった。 

26 車での移動。 

27 イオン以外に赤ちゃんの休憩室のような場所がない。 

28 上の子どもに障がいがあり、下の子を見ながら上の子も見るのはひとりでは難しかった。

公園に連れて行きたくても安全に遊ばせることができないとなかなか行く気になれなかっ

た。 

29 どこも駐車場が狭い。 

30 子ども連れで外出しやすい場所が少ない。 

31 一人目が産まれてすぐの不慣れな時期は、スーパーなどで駐車場が近い所が空いてないと

大変でした。 

32 スーパーに子ども用のカートがない場合がある。 

 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（  ）は複数回答人数です。 
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[全体] 

「あまり活用していない」が 39.4%、「活用して

いない」が 37.2％で半数以上を占めています。

「まあまあ活用している」は 13.3％、「よく活

用している」は 4.8％となっています。 

 

 

 

 

 

 

[地域別] 

 

 

[家族形態別] 
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1

1

33

17

32

38

31

9

3

36

9

29

45

34

7

1

8

3

2

6

2

0

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

釜石地区

中妻地区

小佐野地区

甲子地区

平田地区

唐丹地区

釜石市外

よく活用している まあまあ活用している あまり活用していない

活用していない 無回答

問 32 子どもの遊び場として、市内にある公共施設等は活用していますか。 

よく活用

している

4.8%
まあま

あ活用

してい

る

13.3%

あまり活

用してい

ない

39.4%

活用して

いない

37.2%

無回答

5.3%

2

20

2

0

7

46

11

3

21

143

30

2

18

135

26

8

0

21

1

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

母子・父子

両親と子ども

三世代

その他

よく活用している まあまあ活用している あまり活用していない

活用していない 無回答
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[全体] 

 

「釜石市立図書館」が 45件と最も活用されており、次に「公園」(14件)、「子育て支援セン

ター」(9件)、「釜石市営プール」(9件)、「イオンタウン釜石」(7件)とつづいています。 

  

問 33 市内にある公共施設等を活用する場合、主にどの公共施設等を活用していますか。 

45
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松倉グラウンド

鈴子広場

青葉ビル

TETTO

根浜シーサイド・レストハウス

釜石市民体育館

知らない・わからない

はまべ公園

中妻子供の家子育て支援センター

鉄の歴史館

体育館

ゲームセンター

小学校遊具

ジョイス

グリーンベルト

かっし子育て支援センター

親が休める場所

大町広場

魚河岸テラス
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■施設・遊び場について 

1 釜石市内にはたくさん公園があるが、大町方面には公園があまりないので、石応寺等、震災

前にあった公園が欲しい。 

2 雨の日でも遊べる室内の施設、是非お願いします！ 

3 屋内アスレチック。 

4 雨降り(天気が悪い時)でも楽しく遊べる室内遊具・遊べる所。 

5 雨の日でも子どもが体を動かせるようなスペース。 

6 気軽に行ける屋内の遊び場がほしい。 

7 図書室、室内の遊び場(室内の遊具だけでなく、ゲーム、パズル、ブロックなどのおもちゃ)

これらがワンフロアだったら最高。 

8 自由な長距離を走れるマラソンコース、自転車に乗れる場所、虫やザリガニ等を捕まえて遊

べる場。 

9 公園にメインとなる大きな遊具。 

10 釜石は公園が少ない。もう少し充実させてほしい。野田の西公園も復活させてほしい。 

11 室内の遊び場。（13） 

12 土日も含め、室内でも(雨の日でも)遊べる場。家族で過ごせる場。映画を楽しめる場。 

13 室内で体を動かせる場所。（２） 

14 屋内の大型遊具や雨の日でも遊べるところが欲しい。 

15 他のイオンや施設等にもある雨でも楽しく遊べる室内の施設が欲しい。雨の日や外が暑すぎ

ると公園や外遊びがつらい。 

16 公園以外にも子どもが遊べる広い施設が欲しい。 

17 プールが平坦な場所にあるといいと思います。 

18 定内にない遊具があるテーマパーク、子どもが喜ぶ飲食店。 

19 鈴子の公園のバスケコートの地面が砂でドリブルできないので、ゴム製のコートにしてほしい。 

20 グランド。 

21 ワクワクするような遊具。 

22 室内で土日も遊べる施設。 

23 大平プールの小さい子用、やってほしいです。 

24 おむつをつけているくらいの子が入れるプールと水泳教室。 

25 広い屋内で体を動かせる施設(駐車場も広い)。 

26 雨天や土日でも遊べる場所。 

27 室内での遊具遊び。  

28 広い芝生と併設した公園。 

29 土日祝日、正月、お盆も無休の室内遊び可の施設。 

問 34 子育て支援として、各施設等にこんなものがあたら良いなというものがあれば教えて

ください。 
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30 子どもが少し騒いでも居やすい読書スペース。 

31 家族で楽しめるアミューズメント施設など、体も動かせるような施設。 

32 木のおもちゃ美術館、子どもの森のような施設。 

33 屋内でも気軽に遊べるような施設。不要になったおもちゃや子供服を譲れる機会もあるとあ

りがたい。 

34 病院でも子どもを離しておけるスペース。 

35 キッズスペース、子どもと遊べる場所。 

36 木のおもちゃを集めた広場。 

37 屋内で大きな公園のようなところ。 

38 屋内公園。 

39 草のない公園。遊具がたくさんある屋内の遊び場。 

40 分散して遊ぶスペースを作るより、一か所集中で大きい施設があれば、同年代の子どもも集

まりやすいし、交流できそう。 

41 いつでも利用できる室内の遊び場。 

42 高田みたいに公園のまわりも充実させてほしい。 

43 室内公園の様な雨の日でも体を動かせる場所・遊具があるといいなぁと思います。 

44 小さい子も遊べる遊具。子ども用品が買える店。 

45 水遊びできる公園。室内で体を動かせる施設。動物・昆虫に触れれる施設。 

46 中で雨でも遊べる場所があったらいい。 

47 登録など面倒なことをしなくても遊べる室内の遊び場、支援センターの登録面倒です。 

48 屋内遊園施設がない。雨の日等、体育館でボール遊びをしようと思っても予約でいっぱいで

入れない。クラブチーム等の定期予約利用とは別に個人利用者向けのスペースを確保する

等、体育館の運用方法の検討をお願いします。 

49 噴水、日陰、雨天時に使用できる所。 

50 雨の際、自由に遊べる広い体育館。土日平日利用できるように。スポーツ活動、学校で利用

していて予約しないと遊べず、気兼ねなく遊びたい。 

51 乳幼児が遊べるところ。 

52 雨の日でも利用できる室内アスレチック。子ども用のスポーツ施設。 

53 雨の日でも遊べる室内遊技場。 

54 温水プール。スケート場。 

55 雨が降っても子どもが体を動かして遊べる場所。矢巾にあるヤハパークのようなものが欲しい。 

56 テニスコート、小さい体育館。 

57 サイクリングロードとか。 

58 無料の遊び場。 

59 中でのアスレチック公園。体を使っての施設があれば助かります。 

60 自然を活かした広くて静かな公園。 

61 雨天でも子どもを遊ばせられる遊具施設。 
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62 雨の日の遊び場がなくて困っています。体育館を一般向けに開放したり、屋根付きの広いス

ペースがあるととても助かります。支援センターも日曜もあいてると助かります。 

63 室内で遊べる公園のような所。自由に滑り台などができる所。 

64 土日に使える室内で遊べる遊具。 

65 釜石にも、もっと子どものために公園の充実を図ってほしい。雨の時でも室内で遊べる場所

が欲しい。体を使って遊べる場所が圧倒的に少ないと思う。内陸に行くしかなくなる。駅の

近くの公園もバスケットをする場所が 1箇所だけど、中学生や大きいお兄さん、お姉さんが

使っていると、小さい子どもたちは全く使えず、危ない時もある。大槌のように広々と作っ

てほしかった。浜辺公園も水場がなく手は洗えない。遊具も一つ。子ども達が喜ぶような公

園は作れないものか。釜石は子ども達のことをもっと考えてほしい。 

66 雨の日でも遊べるような屋内の施設があったらいい。なぁと思います。 

67 子どもが安全で安心できる遊び場がほしい。 

68 有料でもいいのでボーネルンドやキドキドなど、雨の日に遊べる場所があればよりありがた

いです。 

69 図書館で歩けるようになると小上がりの所からすぐ下に降りてどこまでも走って行ってし

まうので、囲いがあって安全にゆっくり本を読めるスペースがあればいいと思います。近隣

の市町村では新しい図書館ができていいなと思いますが、コロナなどで行けないので、釜石

も図書館が新しくなれば嬉しいです。本好きの子どもが増えると思います。 

70 低月齢児や 1歳ほどでも遊べるようなクッション性のある寝転んでも遊べるところ。公園の

遊具は未満児には難しいものが多く、大人と遊ぶには小さく身体の大きい親には大変だと感

じる。 

71 雨が降っても子どもが走り回れる場所。 

72 屋内施設。 

73 土日にも利用できる屋内遊び場スペースがあるとよい。スタッフがいなくても、スペースと

遊べるものがあるだけでよい。 

74 低年齢児限定の遊び場。 

75 小学生の兄弟も遊べる室内施設。土日もあいてる室内施設。 

76 室内で遊べるところ。 

77 釜石にも屋内アミューズメント施設とまでは言いませんが、屋内で遊べる施設があったらい

いのになと思います。 

78 室内で遊べる公共の施設。 

79 釜石は子どもの遊べる所が少ないので全体的に増やしてほしい。 

80 土日に遊ばせられる屋内施設がほしい。雨の日に遊びに行ける施設がまったくなくて困る。 

81 産後ケアホテル。 

82 走り回れるくらい広い室内遊び場がほしい。屋内外両方遊べるような施設。 

83 暑い日、寒い日、雨の日も利用できる、できれば土日も開いている屋内の遊び場。 

84 雨の日でも広々のびのび遊べる場所。 
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85 室内で思い切り体を動かせる場所、遊具などあればいいなと思います。 

86 事前に予約などしなくても保育士さんがいて安心安全に遊べる場所がほしい。（雨でも遊べ

るよう建物内で） 

87 甲子町大畑周辺に公園が欲しい。 

88 雨の日に子どもを連れて屋内で元気に遊びまわれる施設がない。 

 

■備品・設備について 

1 オムツ替え専用の部屋。(トイレと別の) 

2 無料のウォーターサーバー。（２人） 

3 ベビーカー、荷物の預かり。 

4 オムツ交換や授乳ができるスペース 

5 0～1歳児が遊べる物。 

6 安全な床。 

7 遊び場として利用したことがないので、よくわからないのですが、娘が和式トイレを怖がって

使えないので、洋式トイレを整備してほしいです。オムツ交換台も欲しいです。 

8 子ども用トイレ。（４人） 

9 市役所に自販機。 

10 トイレの便座が二重になって、子ども用にもなる便器。特に公園のトイレ。 

11 子どもも使うトイレを洋式にしてほしい。 

12 室外なら屋根付きベンチ。室内なら赤ちゃんの駅でできるようなところ。 

13 トイレで子どもをのせる所。 

14 キッズスペース、子どもと遊べる場所。 

15 授乳室、個室スペース。 

16 今はオムツを卒業しているが、当時はどこに行くにも替えのセットが必要で荷物も多くなっ

ていたので、オムツが不足した時に 1 枚～数枚単位で買える自販機のようなものがあったら

もう少し安心して外出できそう。 

17 ゆっくりできる授乳室。子どもとゆっくりできる休憩スペース。 

18 室内遊具。（２人） 

19 駐車場に優先エリアがある。 

20 小さい子も遊べる遊具。子ども用品が買える店。 

21 オムツ替え台。授乳スペース。 

22 子ども用の飲み物の自販機。 

23 授乳室、子ども用の便器。 

24 自動販売機。 

25 子ども用の便座が各施設にあるとありがたいです。 

26 駐車場、手洗い場、水遊び場、男性トイレにもオムツ台 

27 子ども用トイレも男女別とか。 



73 

 

28 おもちゃのレンタルサービス。図書館にスーパーにあるようなベビーカートがあると便利か

も。 

29 ベビールーム、電子レンジ。 

30 木のおもちゃ、食べても（口に入れてしまっても）安全なもの。 

31 図書館に商業施設にあるようなベビーカーが２台くらいでいいのであったらいいと思うこと

があります。子連れだとおんぶしてなければ自分が読みたい本を選ぶのが難しいです。 

長時間の外出の時は、ポータブルの DVDを見せることがあるので、図書館で視聴覚機器とか、

DVDとか貸し出しがあったらいいと思ったりします。メンテナンスたいへんですがね。 

32 オムツ替え台(スペース)、無料紙オムツ。 

33 室内での遊具やボールプール等あったら良い。 

34 市営プール室内に滑り台を設置してほしい。 

 

■その他 

1 どこが利用できるのかわからない。 

2 幼稚園・低学年でも楽しく遊べるイベントなど。 

3 イオン内にベビーシッターさんがいてくれたら嬉しい。土日だけ、夜だけなどでもよいです。 

4 同じ年代の子が集まれるような催し。 

5 小児科の当番医など病院に関する情報、感染症等。 

6 遊び場として活用できる公共施設をチラシやポスターなどで教えてほしい。 

7 2～3歳の幼稚園にまだ通っていない子が遊べる支援センター。甲子支援センターがなくなって

しまい、行き場がなくなった。バンビルームや新しい甲子支援センターは赤ちゃんや歩き始め

た子向けの印象がある。 

8 入口等に子どもが楽しいところだ、入りたいと思えるようなマスコットキャラの何か(置物やカ

ベに絵がある等)あるとすんなり入りやすい。 

9 釜石市になくて他の市にあるもの。釜石から出ないと満足できない。 

10 図書館であれば、例えば、8 月の貸出ランキングや皆がどういった本に興味があるのか知りたい。 

11 そもそもスポーツ施設、文化施設が少ない。イベントもない。 

12 おむつをつけているくらいの子が入れるプールと水泳教室。 

13 不要になったおもちゃや子供服を譲れる機会もあるとありがたい。 

14 コロナもあり、あまり活用していないため、なかなか思いつきません。 

15 託児所。 

16 支援というならば、もう少し保育園は親を思って、少しの休みの日くらいゆっくりしてくださ

いとか、土曜日も預かりますとか、帰りも休みだったら早めのお迎えでとか言わないでほしい。 

17 釜石は子ども達のことをもっと考えてほしい。市長を若くした方がいいと思う。 

18 イオン内に遊ばせられるスペースがほしい。 

19 公共施設を活用できるのを知らなかった。もっとわかりやすく発信してほしい。 
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20 物々交換スペース（子供服、絵本などフリーで物々交換できるように）保育園や家庭で使わな

くなったおもちゃの紹介や購入。 

21 花巻市のように図書館の本を返却できる BOX を市内のスーパー何か所か（イオンとか）に設置

してほしいです。子育て中で、鵜住居から市立図書館に返却しに行くタイミングがなかなかな

い時があるので。 

 

※1人が複数の項目について回答している場合は、複数の項目に記載しています。 

※（  ）は複数回答人数です。 
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（７）「赤ちゃんの駅」について 

［全体］ 

「知っている」が 74.1%で最も多く、「知らない」が 22.4％となっています。 

 

 

[全体] 

「ある」が 57.4%で半数を超えており、「分からない、忘れた」が 21.0%、「ない」が 18.2％

とつづいています。 

  

問 35 釜石市では、乳幼児を連れた方が、外出中におむつ替え等のために立ち寄ることがで

きる場所を「赤ちゃんの駅」として認定していますが、この事業を知っていますか。 

問 36 「赤ちゃんの駅」のロゴマークを市内で目にしたことがありますか。 

知っている

74.1%

知らない

22.4%

無回答

3.6%

知っている 知らない 無回答

ある

57.4%ない

18.2%

分からな

い、忘れた

21.0%

無回答

3.4%

ある ない 分からない、忘れた 無回答
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[全体] 

「ない」が 61.6％と半数以上を越えており、「ある」が 34.5％となっています。 

 

 

[全体] 

「おむつ替えの場所の提供」が 169人と最も多く、「授乳できる場所の提供」が 88人、「ミル

ク用のお湯の提供」が 40人とつづいています。 

 

 

  

問 37 「赤ちゃんの駅」を利用したことがありますか。 

問 38 「赤ちゃんの駅」を利用したことがある方にお聞きします。利用したことがあるもの

を教えてください。 

ある

34.5%

ない

61.6%

無回答

4.0%

ある ない 無回答

88

169

40

0 50 100 150 200

授乳できる場所の提供

おむつ替えの場所の提供

ミルク用のお湯の提供
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（８）「子育て支援センター」について 

 

 

 

[全体] 

 

「知っている」が 85.0％で最も多く、「知らない」

が 11.9％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

[地域別］ 

[子どもの年齢別] 

  

問 39 市内には、5つの子育て支援センターがありますが、子育て支援センターを知っていま

すか。 

知ってい

る

85.0%

知らない

11.9%

無回答

3.2%

知っている 知らない 無回答

79

38

71

86

62

6

69

14

2

16

2

3

13

4

1

12

5

3

2

0

3

4

1

0

1

0

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

釜石地区

中妻地区

小佐野地区

甲子地区

鵜住居地区

栗橋地区

平田地区

唐丹地区

釜石市外

知っている 知らない 無回答

56

83

70

3

9

8

2

2

1

80% 85% 90% 95% 100%

0歳

3歳

6歳以上

知っている 知らない 無回答
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[全体] 

 

「ある」が 52.9％で、「ない」が 43.4％

で、約半数の方が利用したことがあると

の回答でした。 

 

 

 

 

 

 

 

[地域別] 

[子どもの年齢別] 

 

 

  

問 40 市内の子育て支援センターを利用したことがありますか。 

ある

52.9%

ない

43.4%

無回答

3.8%

ある ない 無回答

42

27

42

51

52

4

39

9

0

53

13

32

46

14

3

41

10

5

2

0

3

6

1

0

2

0

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

釜石地区

中妻地区

小佐野地区

甲子地区

鵜住居地区

栗橋地区

平田地区

唐丹地区

釜石市外

ある ない 無回答

39

55

47

20

36

31

2

3

1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

0歳

3歳

6歳以上

ある ない 無回答
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[全体]※無回答を除く 

 

 

「満足」が 37.9%で最も多く、「普通｣が 30.0％、

「やや満足｣が 26.8％とつづいています。 

 

 

 

 

 

 

[地域別] 

[子どもの年齢別] 

  

 

 

  

12

23

17

15

16

10

9

16

21

3

2

1

0

0

1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

0歳

3歳

6歳以上

満足 やや満足 普通 やや不満 不満

問 41 子育て支援センターを利用したことがある方にお聞きします。利用した際の満足度を

教えてください。 

満足

37.9%

やや満足

26.8%

普通

30.0%

やや不満

3.2%

不満

2.1%

満足 やや満足 普通 やや不満 不満

20

13

16

18

21

2

12

3

0

10

10

10

15

15

2

12

1

0

15

3

14

18

13

1

15

5

0

0

1

3

3

2

0

0

0

0

1

1

0

2

1

0

1

0

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

釜石地区

中妻地区

小佐野地区

甲子地区

鵜住居地区

栗橋地区

平田地区

唐丹地区

釜石市外

満足 やや満足 普通 やや不満 不満
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■満足の理由 

1 子どもを安全に遊ばせられる。支援員さんが親身に話を聞いてくれる。居心地がいい。 

2 家にないおもちゃで遊べる。 

3 スタッフの皆さんが温かく対応してくださったため。施設も子どもが楽しめる工夫もたく

さんなため。 

4 コロナ前に利用していましたが、いつ行ってもいい雰囲気で、子どもの機嫌や体調に合わ

せて自由に利用できたのが良かったです。 

5 遊具もたくさんあったり、家とは違う刺激もあったり、子どもも楽しそうだった。 

6 遊具もたくさんだし、支援センターの方々も優しくて利用しやすい。 

7 とても利用しやすかったから。(平田) 

8 おもちゃがたくさんある。先生とおしゃべりできる。相談できる。 

9 子どもと一緒にずっと家にいるのは辛い。だからと言って子連れでどこにでも行けるわけ

ではないので、未満児が来ることを想定している場(しかも無料)があるのはありがたい。 

10 支援センターの職員の方々がとても親切。（７人） 

11 子どもが楽しそうだった。（３人） 

12 先生方も優しく居心地が良いため。 

13 近くにあったので。 

14 相談にのってもらえる。 

15 子どもが楽しめて、子育ての相談もできるので、助かりました。 

16 先生達や他のお母さん達と相談や話をすることによって、不安やストレスが解消出来た

り、子ども同士が仲良く遊んだり、イベントを通じて親子で楽しむことができるから。 

17 今はないが、甲子子育て支援センター。先生もよく、おもちゃも外の遊び場もよかった。

中妻の支援センター。遠足等もよかった。 

18 先生が親切で親も子も行きやすかった。大好きだった。もう今は無くなってしまい、行っ

ていない。 

19 特に不満なし。 

20 おもちゃがたくさんあり、職員の方も話しやすく、母子ともに居心地がいい場所でした。

(甲子支援センター) 

21 保育園に通う前だったので、知らないお友達と遊ぶという体験ができてよかったと思います。 

22 様々なセンターを利用し、おともだちと関わることができた。自分が困っている時先生に

相談したり、子どもだけでなく、母もケアできる。居場所ができる。 

23 イベントなど、入園前の予行演習にとても役立ちました。 

24 健診の際に待ち時間に絵本を貸してくださったり、相談にもとても親切に応えてくれた。 

25 保育士に相談できるから。 

26 優しかった。 

27 ママ友と通えて楽しかった。 

問 42 問 41の理由をお聞かせください。 
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28 子どもを安心して遊ばせられるため。 

29 家にはないおもちゃで遊べて、交流もできる。 

30 イベント、お誕生日会、制作活動など様々な体験ができた。 

31 遊具が充実している。（４人） 

32 料金が発生しないこと。入所前に他のお友達やお母さん達と交流できたこと。家にはない

遊具を貸してもらえたこと。 

33 月齢が近い子のお母さん達とお話ができたから。先生もとても親切でした。 

34 おもちゃの数が充実している。 

35 まだ入園していない時で子どもが他の子どもと触れ合ったり、親も相談したりできたので

とても助かりました。 

36 たくさんの遊具があり、とても喜んでいました。また、知らない子達とも仲良く遊べて楽

しそうでした。子育てについて相談して親身になり聞いていただき、心が落ち着きまし

た。 

37 保育園入園へつながる助けを得られたため。 

38 初めての子育てで不安が多いので、プロに心配なこと、疑問に感じていることを相談したい。 

39 各支援センター先生の雰囲気やイベントも違い、5箇所あり、月齢・年齢によっても選べ

ていいと思います。 

40 知らない人と話したり、子育ての交流の場になったから。 

41 保育士の先生方がしっかり相手をしてくれる上に、母の話相手にもなって下さり、大変助

かりました。 

42 スタッフが良い。広い。木製のおもちゃ。 

43 保健師さん、支援員の方が子どもが赤ちゃんの時など話を聞いて下さったこと。 

44 スタッフの方々の対応が良かった。おもちゃ等も色々あったのですが、親も一緒のため、

部屋が狭く居づらい思いをすることがネックでした。 

45 スタッフの人に育児相談ができた事、保育園入園前に他の子ども達と遊んだりして良い影

響を受けることができた。 

46 安心して遊ばせることができた。子も親も気分転換できた。 

47 スタッフさんが子を見ていてくれる間に別のスタッフさんが様子を聞いてくれるのでとて

も助かりました。 

48 子どもが他の子と一緒に遊べてとても楽しそうだった。一緒に歌ったり、ダンスをした

り、他にもイベントがあったり、ありがたかった。 

49 子どもが満足して遊べる。 

50 先生が優しい、親身になってくれる。子どもを第一に考えてくれている。 

51 1度だけ利用したことがあるが、普段できないことができ楽しかった。 

52 月齢に合わせた遊びをしてくれる。母親の息抜きにもなり、とても良かった。 

53 各支援センター、親子で楽しめるイベントや工作が出来てリフレッシュ出来ます。 

54 子どもの遊び場としてはもちろんだけど、親の交流の場としても助かった。子育ての悩み

も気軽に相談できた。 
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55 親子で楽しめるからいいと思う。イベントも楽しい。 

56 子どもの手型足型をとって制作したり、他のお母さん達と交流できて楽しく、気分転換に

なりました。同じ年の子とも交流できてよかったです。 

57 おもちゃも充実しており、センターの先生も子育てのことについて聞いてくれたりアドバ

イスをいただいたりしました。自分自身もリフレッシュできました。 

58 やさしく見守ったり、声掛けや行事の参加が楽しいから。 

59 行きやすい環境。 

60 甲子と平田を利用したことがありますが、甲子は広くておもちゃも色々あり、平田は木の

おもちゃの他、色々なイベントをしているので、他のママを誘っていきやすいため。平田

の手形足形アートも素敵でいつかやってみたいと思っています。 

61 たくさんの友達と遊ばせることができる。 

62 家にはないおもちゃや先生とのダンスなどが刺激になるようです。 

63 スタッフさんが良く気づき、声掛け等がよかった。 

64 子どものために親のためにも色々考えて企画してくれているから。 

65 親以外と遊ぶ場があって助かる。おもちゃがたくさんあって子どもが楽しそうだった。イ

ベントもやっていて参加したが楽しかった。 

66 他の赤ちゃんやお母さんと交流できて楽しいです。毎月色々なイベントがあるので楽しみ

にしています。子どもにとってもとても良い刺激になっていると思います。 

67 子育ての相談にのってもらえるから。 

68 同年齢の子どもがいて遊ばせることができた。 

69 様々なイベントがあり、楽しく参加しているため。 

70 子育ての悩み相談ができるママ友ができた。お製作ができる。家ではできない遊びが出来

る。年上、同学年、年下のお友達ができる。子育てイベントに参加できる。 

71 スタッフの方も優しく悩み相談などにのってくれ、子どもも楽しく遊べて素敵な場所だと

感じました。 

72 先生が良い人だと思います。子どもが気に入ってます。 

73 子育て相談がしやすく、ほかの保護者や子どもとの関わりもできていい刺激になってます。 

74 ・子育て支援センターのお便りのバックナンバーを残してほしい。（前の月のお便りを見

返したい時がある） 

・先生方が子どもやママのために一生懸命やってくださり、とても助かる。 

・予約しないで行けるようになってほしい。 

・毎回名前や住所など書くことがたくさんあり、めんどう。 

75 職員の方がとても親切。対応が丁寧です。清潔感があり、こまめにおもちゃの消毒してく

ださってるので、感染症の心配が軽減され、安心して利用させていただいています。 

■やや満足の理由 

1 妻の相談に乗っていただいた。 

2 子どもは楽しく遊べるし、親も他の親との触れ合いの場になっており、色々相談できた

り、他の方の意見を聞いたりできるので、必要な場であると思います。 
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3 利用した時は支援員の方がとても優しくて相談にも乗っていただけたし、子どももすごく

楽しそうで親子で満足できたが、コロナの影響で利用予約が必要だったり、時間制限があ

ったりとなかなか利用できなかったから。 

4 スタッフさんも優しく、おもちゃも充実していて良かったが、コロナ禍のため、他のお友

達と接する機会がなく残念だった。 

5 コロナ感染の不安さえなければ、また利用したいと思ったから。 

6 支援センターによっては、就学前の子どもが OKなところとダメなところがあり、時間が

限られてしまう。 

7 コロナで規制される。 

8 子育て支援センターの方々が色々お話してくれるので、助かりました。 

9 対応が良い。 

10 コロナになる前の利用ですが、他の子と遊んだりできた。 

11 平田の支援センターは木のおもちゃがたくさんあり良かった。 

12 子どもを連れて遊びに行けて、スタッフに質問したり、世間話をしたりする場があるのは助か

ります。保育園併設のところで、園行事があるためにお休み、一時保育中なので利用不可など

が重なって、行きたい時にあまりいけないことも多く、残念な気持ちになることがあります。 

13 甲子の支援センターは、先生方がとても優しく、相談にものっていただいたりして当時とても

助けていただきました。また、イベントも多く、色々な経験をさせていただきました。 

14 おもちゃがたくさんあり、一人一人しっかりと遊んでもらうことができ、親のリフレッシ

ュにもなった。 

15 予約制だと気軽に行けない。 

16 土日は開所しておらず、働いていると行きにくい。 

17 駐車場が狭かったり、遠かったりしてそこだけ不便だった。 

18 子どもが楽しく遊べる。支援員の人が話を聞いてくれる。 

19 スタッフの人が優しい。 

20 支援センターを利用している頃は、コロナ禍ということもあり、予約する必要、人数制限

等もあり、あまりイベントもなく、楽しめなかった。 

21 コロナ禍なので仕方ないが、電話予約が少し面倒だと思う。ネットで予定表が見れて予約

もできるようになると助かる。 

22 雨でも遊ばせることができたから。 

23 先生がとても優しかった。 

24 地域の情報を教えてくださり、幼稚園選びの相談に乗ってもらえる。 

25 甲子の支援センターがなくなったのが残念。支援員さんがとてもフレンドリーでよかった。支

援員さんが常にいない支援センターもあり、利用している子どもも少なく利用しづらかった。 

26 子どもとママ同士の交流。子育ての悩み。リラックス目的として。保活。 

27 コロナであまり行けなかった。 

28 利用した際はとてもよくしてもらえて、満足でしたが、コロナの影響でことごとく利用で

きない時期が続いた時は気持ちが沈んだ。 
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29 コロナでなかなか利用が困難だったが、おもちゃなどたくさんあって、子ども達は喜んで

くれていた。 

30 2箇所しか行ったことはないが、どちらも職員さんが温かく迎えてくださり、話も聞いて

くださるし、1～2歳児が遊ぶのにちょうどよい広さと内容だった。 

31 未就園児だったころ、同じくらいの年の子と遊ばせることができたから。 

32 予約必要なため、「今日行ってみようかな」と思った時に利用しづらいと思いました。 

33 他の子とも遊べるようにセンターへ行くのに、コロナで利用人数が制限されていたり、予

約が必要だったり、利用しにくいと思う。おもちゃがたくさんあるのは良いです。 

34 人見知りには少しキツイ。 

35 定員オーバーがある。 

36 おもちゃが色々ある。人見知りや泣いたりであまり遊べなかった。 

37 思っていたより気軽に行くことができたから。 

38 離乳食についてのお話を聞かせてもらいとても参考になった。 

39 利用した支援センターの先生がとてもいい方だった。 

40 飾り物を作って思い出になる。 

41 子育てについて色々聞けた。 

42 広い場所で家にないような玩具で遊べるのが良い。職員方々が優しく明るくて良い。電話

での利用予約が少し面倒。 

43 広いスペースで子どもを遊ばせることができた。様々な行事があり、子どもも一緒に楽しめた。 

44 おもちゃなどたくさんあるから。 

45 複数の大人の目が届く場所なので、気が許せてゆっくりできる。場所によってはいつも通って

いないとコミュニティから外れているように感じ、仲間外れのようですこし居づらい。 

46 離乳食、歯磨き等の指導。分かりやすかった。 

47 人数制限で入れないことがある。支援内容は概ね満足。 

48 ママを休ませるというところが魅力的。 

49 それぞれに個性があるので、色々回って自分や子どもに合うところで遊べてよかった。コ

ロナで人数制限があると当日いけない、または、やっていないこともあって困ることが多

かった。あと、センターの雰囲気が HPでもう少しわかると行きやすいです。お便りだけ

ではイマイチわからない。 

50 家にないおもちゃがたくさんあり、子どもが喜んでいたから。 

51 おすわり前の赤ちゃんを連れていくには早かったと感じたがおもちゃが沢山あり、清潔感

もとてもあって良かった。もう少し大きくなったら沢山連れて行きたいと思っている。 

52 狭いけど、イベントが豊富だったり、先生の感じがよかった。 

■普通の理由 

1 こども園に入る前にお試しで遊びに行きました。子どもと一緒につみきやブロックをして

遊びました。 

2 コロナってのもありますが、予約が取りにくい。行事と重なって休止が多い。 

3 利用者が少ない。センターの職員さんは親切。 
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4 甲子子育て支援センターが正福寺と併設になり、未就学の子ども限定になったのが残念です。 

5 コロナ前はよかったが、後は予約とかの関係で気軽に利用できなくなった。 

6 未満児で利用していたが、コロナもあって交流の場としてあまり役立たなかった。スタッ

フの方は見守るだけではなく読み聞かせとかダンス(体を動かす)とかスポットではなく、

毎回やったらいいと思った。(以前住んでいた所の支援センターがそうだったので、物足

りなさを感じてしまった) 

7 職員が身の上話ばかりしてくることがあり、かえって私の方が疲れてしまう。子どもを満

足させたいが、前向きになれない時があります。 

8 もっと広くて身体を動かせるといい。 

9 一度しか利用したことがないため、あまりよくわからない。 

10 子育て中の他のお母さんとの交流があったのが良かった。 

11 コロナ前に何回か利用したことはあるけど、コロナになって利用していないので、今どん

ななのかはわからないけど、コロナ前は楽しく利用させてもらいました。 

12 人数が少なく、遊び場提供のような感じでした。担当の人は優しかった。 

13 あまり利用したことがないから。 

14 家にないもので遊べる。 

15 一度だけ短時間利用したのでよくわからない。 

16 利用期間が短いため、どちらともいえない。 

17 支援センター自体は普通でした。私も子どもも人との関わりが苦手なので、1 回でやめました。 

18 遊び道具はたくさんで充実しているが雰囲気が落ち着かない。 

19 利用者が少なく、他の子との交流は期待できない。その反面、のびのび遊べて良い。 

20 1回しか行ったことがないのでよくわからない。 

21 雨が降っていても室内遊びで満足させてあげられる。 

22 一度だけ利用したが、私一人だったので、イメージと違い早めに帰ったことがあります。 

23 悪い意味ではなく、想定内の対応。可もなく不可もない。 

24 元々、あまり人と関わるのが苦手なので、子どもが小さいとき利用したのみです。おもち

ゃがいっぱいで子どもは楽しそうだったので良かったです。 

25 良くも悪くもない印象。数回しか行ったことがないので。 

26 保育園入園前によく利用していたが、歩いて通っていて、少し遠かった。でも色々と相談

することができてよかった。 

27 悩んでいることや不安に思っていることを聞いていくれて、たくさんのアドバイスをくれ

ました。 

28 利用回数が 1度位だから。 

29 おもちゃがあってよかったです。 

30 場所によるがお昼寝やオムツ替えがしづらい。スタッフの方達はとても親切。 

31 スタッフの方の対応は良い。予約システムがもっと、電話以外でも気軽にネットからフォ

ームでできるようにしてほしい。体重、身長を測ったりできるようにしてほしい。授乳室

がないところが多い。その場でしてと言われる。 



86 

 

32 他を知らないので。 

33 コロナウィルス感染症により、利用人数を制限しているのは理解できるが、センター内の

広さもあるのに関わらず、親子１組だけとか、１回につき４５分しか遊べないというセン

ターがある。交流の場と言っているが、まったく交流にならない。感染の専門家に相談し

てそのように決めているのでしょうか？利用者も感染対策をして利用させてもらっている

ので、ぜひ改善してほしい。平田の支援センターは臨機応変にやってくれていてとても行

きやすいです。 

34 狭いので体を動かしたい子どもにはあまり合っていなかった。保育園に隣接しているとコ

ロナの影響で利用できないことが多かった気がする。 

■やや不満の理由 

1 未就園児のみだけでなく、だれでも利用できるようにしてほしい。 

2 甲子子育て支援センターでスタッフの方に質問をしたときに不親切な対応をされたため一

度しか利用していない。 

3 コロナで人数制限があるのは仕方ないですが、健診以外で他の親子と接する機会がないの

で、もう少しなんとかしてほしい。余計に家に籠ってしまうママさんが増えてストレスを

抱えてしまうと思う。 

4 中妻の子育て支援センターを利用したことがありますが、狭く、遊ぶおもちゃ・遊具が少

ないです。宮古の駅前の子育て支援センターに行った時、広さに驚きました。もっと充実

してほしいです。 

5 利用しにくかったので。 

6 利用者が少ない。土曜日も利用したいがあいていない。駐車場が狭い。 

7 子どもは楽しく遊んだようだが。 

■不満の理由 

1 

良い支援員さん(親身になってくれる、他のお母さん、子どもとの接点を持たせてくれ

る)もいるが、ただ居るだけの方もいて、行っても意味がないことがある。そのため利用

しなくなった。利用時予約が℡のみでめんどくさい。予約までして利用したい施設では

ない。 

2 甲子の前の支援センターが良かった。 

3 
コロナの時期、本当に必要な時に利用できなかった。自宅から遠く、車がないと利用で

きなかった。 

4 0歳児に対しては特別なものはなく、ずっと親がつきっきりでないとダメで逆に疲れた。 

5 コロナで活動が少ない。やっているのかもわからない。 

 

※（ ）は複数回答人数です。 
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（９）子どもと家庭を守るプロジェクトについて 

 

 

 

 

［全体］ 

「知らない」が 54.3%と半数以上を占め、「知っている｣(42.0%)、「無回答」(3.8%)がつづい

ています。 

 

 

 

 

 

［全体］ 

 「必要だと思う」が 81.0％でもっとも多く、次に「あまり必要だと思わない」（3.4％）、

「必要ない」（0.2％）となっています。 

  

問 43 釜石市は、妊娠期から子育て期にわたる様々なニーズに対して、保健師などの専門ス

タッフが関係機関と連携し、妊婦さんやご家族のサポートを行う「子育て世代包括支

援センター」を設置していますが、知っていますか。 

問 44 釜石市では、子ども家庭支援全般に係る相談対応、虐待情報の収集、要支援児童等へ

の支援、関係機関との連絡調整を行う「子ども家庭総合支援拠点」を整備する予定で

すが、このような相談体制は必要だと思いますか。 

知っている

42.0%
知らない

54.3%

無回答

3.8%

知っている 知らない 無回答

必要だと思う

81.0%

あまり必要だと

思わない

3.4%

必要ない

0.2%

分からない

10.9%

無回答

4.6%

必要だと思う あまり必要だと思わない 必要ない 分からない 無回答



88 

 

（10）その他の子育て支援について 

[全体] 

「知っている」が 67.5％と最も多く、「知らない」が 28.1％でした。 

 

 

［全体］ 

「ない」が 78.0％と約 8割を占め、「ある」が 16.8％でした。 

  

問 45 家庭の緊急の事情や仕事の都合、育児に疲れた時など、家庭での保育が困難になり、

一時的にお子さんを教育・保育施設においてお預かりするサービスがありますが、知

っていますか。 

問 46 上記サービス（一時保育、一時預かり）を利用したことがありますか。 

知っている

67.5%

知らない

28.1%

無回答

4.4%

知っている 知らない 無回答

ある

16.8%

ない

78.0%

無回答

5.1%

ある ない 無回答
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［全体］ 

 「知っている」が 53.1％と約半数を占め、「知らない」が 42.4％でした。 

 

 

 

 

［全体］ 

「ない」が 80.0％と 8割を占めており、「ある」が 15.0％でした。 

 

  

問 48 「ホッとカード」を利用したことがありますか。 

問 47 釜石市では、幼稚園・保育所等に入所していない未就園児が一時預かりや病後児保

育、ファミリー・サポート・センターを利用する際に利用できる「ホッとカード」を

交付していますが、知っていますか。 

知っている

53.1%

知らない

42.4%

無回答

4.6%

知っている 知らない 無回答

ある

15.0%

ない

80.0%

無回答

5.0%

ある ない 無回答
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［全体］ 

「知っている」が 84.4％と最も多く、「知らない」が 10.7％でした。 

 

[全体] 

「機会があれば利用したい」が 49.7％で最も多く、「あまり利用したいと思わない」(21.4%)、

「今後も利用しない」(18.4%)、「ぜひ利用したい」(5.5%)がつづいています。 

 

問 49 家庭の緊急の事情や仕事の都合等で、病気の回復期にある子どもを自宅で保育できな

い場合、保育所に敷設された専用スペースで、看護師・保育等の専門スタッフが一時

的に保育する「病後児保育室」があるのを知っていますか。 

」とがあれば、自由に書いてください。 

問 50 上記の「病後児保育室」はピッコロ子ども倶楽部桜木園内で実施していますが、今後

利用したいと思いますか。（対象者はおおむね 1歳から小学校 3年生までで、利用料が

あります。） 

」とがあれば、自由に書いてください。 

知っている

84.4%

知らない

10.7%

無回答

5.0%

知っている 知らない 無回答

ぜひ利用した

い

5.5%

機会があれ

ば利用した

い

49.7%
あまり利用し

たいと思わな

い

21.4%

今後も利用し

ない

18.4%

無回答

5.0%

ぜひ利用したい 機会があれば利用したい

あまり利用したいと思わない 今後も利用しない

無回答
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［全体］ 

「知らない」が 60.6%と半数以上を占しめており、「知っている」が 34.7％でした。 

 

 

 

 

 

[全体] 

「機会があれば利用したい」が 48.7％と最も多く、「あまり利用したいと思わない」(25.0%)、

「今後も利用しない」(15.6%)、「ぜひ利用したい」(6.1%)がつづいています。 

 

 

  

問 51 保護者の急用や病気、きょうだいの学校行事の際の子どもの預かり、休日出勤などに

お子さんを預けるサービスを通して、「ファミリー・サポート・センター事業」を実施

しています。支援したい会員（サポーター）と支援を受けたい会員（ユーザー）が相

互に子育て支援を行う仕組みのサービスです。このサービスを知っていますか。 

問 52 今後、上記サービスを利用したいと思いますか。（対象者は乳幼児から小学校 6年生ま

でで、利用料は１時間あたり 500円です。） 

知っている

34.7%

知らない

60.6%

無回答

4.8%

知っている 知らない 無回答

ぜひ利用したい

6.1%

機会があれば

利用したい

48.7%あまり利用した

いと思わない

25.0%

今後も利用し

ない

15.6%

無回答

4.6%

ぜひ利用したい
機会があれば利用したい
あまり利用したいと思わない
今後も利用しない
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[全体] 

 

「どちらともいえない」が 45.9％と最

も多く、「思う」(24.8%)、「思わない」

(23.8%)、が続いています。 

 

 

 

 

 

 

 

[地域別] 

 

[家族形態別] 

  

問 53 釜石市は、安心して子育てしやすいまちだと思いますか。 

思う

24.8%

思わない

23.8%

どちらとも

いえない

45.9%

その他

0.4%

無回答

5.1%

思う 思わない

どちらともいえない その他

無回答

24

15

21

20

20

1

19

4

1

26

5

22

30

14

0

16

7

0

44

17

29

47

31

6

43

8

4

0

0

1

1

0

0

0

0

0

3

3

4

5

2

0

4

0

0

0% 20% 40% 60% 80% 100%

釜石地区

中妻地区

小佐野地区

甲子地区

鵜住居地区

栗橋地区

平田地区

唐丹地区

釜石市外

思う 思わない どちらともいえない その他 無回答

12

94

18

1

9

80

25

6

22

174

27

5

0

1

0

1

0% 20% 40% 60% 80% 100%

母子・父子

両親と子ども

三世代

その他

思う 思わない どちらともいえない その他
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■思う理由 

1 ホッとカードは良い！しかし、実際は使いづらいサービスばかりです・・・。 

2 保育士さん達が優しい。 

3 子育て事業が充実してきている。 

4 自然がたくさんあり、地域の人も優しい。 

5 のどかでいいと思います。 

6 4人育てていますが、地域や人に恵まれ、のびのびと子育てできています。 

7 公園が綺麗で利用しやすい。 

8 特に不満はありません。以前娘の発達について相談した際とても丁寧に対応していただき

ました！ 

9 特に不安なく子育てできている。 

10 とても住みやすいし、学校、こども園等人数がちょうどよい。(多すぎるのは苦手) 

子どもに優しいお年寄りも多いし、本当に大好きな土地になりました。 

11 相談や困り事があるといつも支援していただいているため。 

12 事故や事件も少なく、土曜日なども保育施設は預かってくれるので仕事をしていても助かる。 

13 保育園が充実してきたと思う。 

14 今のところはまだ「思う」ですが、これはもう自分が妊娠予定がないから言えるかもしれ

ません。これから妊娠を考える方には出産対応ができず厳しいと思います。また、小児科

が県立病院にあるうちは子育てしやすいと思います。街自体はコンパクトで、通園や自身

の通勤など移動に関して長距離ではないので、助かってます。 

15 2人目以降保育料の無償化や医療費給付等々とても助かっています。 

16 関わる方が親切、丁寧に教えてくださる。 

17 子育てはしやすいと思います。保育園も安心して預けられるので、よかったなぁと思います。 

18 知らないサービスもあったが、サービス内容が充実している。 

19 市役所の方、園の先生方がとても親切なため 

20 子育て支援が充実している。 

21 地域として子どもに優しいと思う。 

22 田舎だから。過ごしやすいと思う。 

23 私がそうだから。 

24 妊婦の時は病院で不便を感じたけど、子育てに対しては今のところ、不便はないから。 

25 公園も整備されてきて、自然も豊かで！ 

26 地域の人とコミュニケーションがとれているから。 

27 医療費の補助が手厚いと思う。 

28 支援センターが充実している。 

29 特段不満に思うことがないです。 

問 54 問 53の理由をお聞かせください。 
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30 住みやすいし安全だと思います。 

31 近所や外出先で騒いで白い目で見られることが少なく、優しくしてくれる人が多いから 

32 色々な支援も手当も充実している。 

33 今現在通っているこども園の先生方が、子どもをしっかり見ていただけること。私自身の

相談にも乗っていただけること。 

34 今のところ、安心して子育てしているから。 

35 自然に恵まれていて、季節にあった遊びができる。 

36 第二子から保育料がかからない。 

37 近くに実家があり、サポートしてもらいながら仕事と子育てをしているため。 

38 子育てする中で周りの人達がとても親切で自然いっぱいな安全な町だと思います。 

39 1度子どもの事で相談するとその後も定期的に連絡がきて相談にのってくれる。 

40 今満足しているから。 

41 設備的にはいまひとつだが、人口が少ないのでギスギスしない。 

42 特に何も問題なく子育てできているから。 

43 子育て世帯に有益な情報などを提供してくれるから。 

44 現状困っていることがないため。 

45 のびのびと子育てできる環境だと思うから。 

46 自ら釜石の支援サービスを調べたりはしませんが、知り合いや友人から情報をきくことが

できるので安心だと思います。 

47 近隣住民の方も暖かく、必要なサービスは受けられるから。 

48 保育園がとても親切にしてくださっている。 

49 市職員、園の先生方がとても親身で丁寧です。保育料なども良心的でありがたい。 

50 近所の方々や地域の方も親切だから。 

51 医療費などが無料になったので、すごしやすくなったと思います。 

52 利用しにくいサービスもあるが、内容は充実していると思うから。 

53 イオンがあるから。 

54 役所・家・園での連携がスムーズだと思います。 

55 子育て中、不便と思うことが少ない。現在通っている保育園の対応がとてもありがたい。

休日の遊び場が豊富。 

56 最近公園の遊具が新しくなって、安全になった。 

57 自然で空気がとても綺麗。 

58 人口が少ないため。 

59 公園や赤ちゃんに優しい施設が増えてきたため。 

60 医療費がかからないのはとても助かる。公園等もあり、休日も遊ばせやすい。 

61 相談に乗ってくれる人がいる。 

62 定期的に保健師さんも連絡・面談してくれて悩み事、困っていることがないか尋ねてくれ

て助かっている。 
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63 相談すると対応してくれる。相談しやすい。 

64 市外の状況がわからないし、祖父祖母が市内にいるので、困ったことがないから。 

65 殺人とか誘拐がないから。 

66 環境に恵まれているから。 

67 子育て支援に力が入っていることを感じるから。年々充実しているように思います。 

68 市全体で子どもが暮らしやすい取組みをしてると思うから。 

69 公園が多いので。 

70 熊や不審者が出た際など対応がしっかりしているため。 

71 子どものことに親身になって話を聞いてもらえるところがあるし、すぐに対応してもらえ

るから。 

72 相談すればすぐに行動してくれる。相談しなくても定期的に連絡をくれる。 

73 支援センター、まんまるいわてママさん、個人で産後ドゥーラをやっている方など、たく

さんの地域の方に支えてもらって子育てできていると感じています。 

74 頼れる人が近場にいるから。 

75 人が優しい。 

 

■思わない理由 

1 以前遠野市に住んでいたが、ひとり親への援助の差が大きい。 

2 小中高の選択肢が狭く、県外に出ないとならない。 

3 病院の対応が悪い。保育園に入るのに時間がかかる。 

4 母子・父子家庭に優しくない。 

5 産科がない、産婦人科が少ない。（６人） 

6 小児科が少ない。小児科(開業医)がない。（11人） 

7 分娩のできる施設がない。診療科によっては選択の余地がなく、子どもが病気をしたら、

怪我をしたらと不安になる。 

8 子どもが遊ぶ場が本当にない。子どもの体力低下にもつながる。 

9 遊び場が少ない。道路が危ない。 

10 病院（医療）が充実していない。（３人） 

11 同じ遊具しかない。小児科が少ないし、県立に行けばお金をとられ、個人の病院だと曜日

が少ない。なにかあれば隣町まで行くとか専門の病院がない。のびのびと子どもが遊べな

い。 

12 出産できる病院が市内にない。（３人） 

13 幼稚園や学校でひどい目にあった人をたくさん知っているから。できれば転出したい。 

14 子どもが遊べる場所が少ない。遊べる場所が古い。学校も古いので、小学校等への不安も

あり。 

15 習い事が少ない。 

16 最低賃金、募集している仕事、保育園に入るための条件が嚙み合わなさすぎる。 

17 特化した魅力がない。産科も 1箇所しかなく不安。 
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18 大人向けの施設などはあるが、子ども向けの室内で遊べるところや体験できる場も少なく、

子どもに優しくないまちだと思う。 

19 県外の子育て支援センターを利用した事があり、比較すると釜石には課題が多いと感じる。 

20 医師不足でなにかあった時困る。特に皮膚科、整形外科。 

21 サービス等都会には敵わないから(ハード、ソフト両面で) 

22 気候もあるせいか外で子育て中の親子に出会わない。公園もシカのフンが多かったり、草

も生えており利用しらい。雨や雪の日に行く場所がない。 

23 道路が狭く歩きや自転車で散歩すると危ないことが多い。 

24 遊ぶところが少なすぎる。人口減りすぎ。他に行きたいですよね？ 

25 子ども用品を販売している店が少ない。子どもと一緒に買い物しやすい施設が少ない。一

時預かりも今はほぼ受け入れてもらえず、頼る所が少ない。 

26 特に目立ったいい所がない。 

27 全然助からない。話聞くだけ。療育や支援が他と比べて少なすぎる。 

28 なにかあった時の小児科がないし、病院関係があまりよくないので、とても子育てしづら

いです。 

29 対応がよくない。 

30 病後児保育を利用したいが、利用するために医療機関を受診しなければなく、仕事を 1 日

休まなければないので、利用しづらい。 

31 病院が少ない。（４人） 

32 子育て世帯に対して手厚くない。引っ越しするかまで考えてしまう。他県に以前居たが釜

石市はあまりにもひどい！ 

33 保育料が高い。私立の甲東幼稚園だけ、市からの払い戻しがあるのか分からない。 

34 小学校が古い。(トイレが和式など) 

35 以前住んでいた市の規模が大きいため、どうしても各施設やサービスなどの便利さを比較

してしまうため。 

36 市役所の場所、合庁の場所、スーパーの場所、車での移動が主になる。小さい子どもを抱

えての移動は大変。歩道も狭く、散歩も危ない。 

37 子どものためのどの分野も充実していないから。 

38 医療が充実していない。そのため隣町へ行く時がある。 

39 他市に比べて支援が少ない。他市がうらやましい。もっと金銭面の支援が欲しい。釜石は

全然足りない。住みたくない。 

40 遊べる場所がほとんどない。買い物する場所も限られている。 

41 教育費なども考えてほしい。 

42 他より支援が少ない。 

43 子どもの遊び場、医療なども含めて。 

44 そもそも子育てする前に産める病院がないのは不便。 

45 サポートもほぼ無いに等しく感じられます。両親、祖父母ありきでの考え方しかしていな

いように思うので、母子は特に住みにくい。 
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46 病後児保育の人数が少なく、連絡しても預かってもらえたことがない。ファミリーサポー

ト事業も金額が高い。物価が上がって生活費のどこかを削らなければいけないのにと思う。 

47 市外よりも遊べる施設がない。 

48 個人病院が少なすぎる。何かちょっとしたことでとても混む県立などに行きたくない。 

49 子育てというよりは医療が少ない。安心して子育てできない。 

50 子どもや若い人にはあまり感じませんが、昔から釜石にいる人というか市民性があまりろ

くなものじゃないんで。 

51 子ども課として頑張っている所もわかるが、全体として見ると企業や行政も子育て世代に

は厳しいと今でも思う。もっとゆとりを持って子育てがしたいと思っても、仕事に追われ

てゆっくり子どもに向き合えない。 

52 情報がわかりやすくない。施設の造りや周辺とのバランスが悪く、イベントがないと市内

で時間がもたない。 

53 出産できない時点で子育てしにくい。食事が質素なのに入院費も高い。出産一時金を使っ

ても 21万円は払わなければならなかった。その割に市からの助成も少なく、赤字。もう子

どもは産めない・産みたくないまち。 

54 保育園は希望した所に入れないし、家族で住むアパートが高いし少ない。 

55 子育てしやすいとは思わないため。 

56 施設が少ない。 

57 基本的に家賃・土地代が高すぎる。20代夫婦で子育てしているが若者に子育てしやすいま

ちではない。赤ちゃん、幼児のグッズを購入できるお店もないし不便。子育てのために帰

郷したいと思う若者はいないと思う。 

58 特になにがとは言えないが、子育てしづらいです。 

59 子連れで行けるところが少ない。物価が高すぎる。地域がらなのか子育て世帯より老人世

帯重視。 

60 甲子地区の公園が整備されていない。用水路の老朽化。 

61 一時預かり等を利用したくても何週間も前から予約が必要と言われ、利用できなかった。

もっと利用しやすくしてほしい。病院が少なすぎる。不安が大きい。 

62 まず、釜石で産めないこと。産んですぐに相談したくても支援センターは首が座ってから、な

ど決まりがあると相談できない。まんまるさんがやってるみたいだけど、前は 1,000 円とか支

払っていたので釜石市は助成はないのか？と思いました。産後ケア、もう少しどうにかできま

せんか？「病後児保育」もなぜ病児保育ではないのか？1 回 1 回病院に診断書をもらって預け

るのはその分仕事を休まなければなので、病後児ではなく病児の方が良い。 

63 子ども用品の店が少ない。 

64 少子化対策より高齢者に目を向けがち。もう少し子どもを産み育てやすいように 0 歳から

保育料無償化などあったら金銭的にありがたく思う。 

65 一時預かりや病後児保育など利用しにくい。選択肢もあまりない。 

66 子育て支援に関する施策などが全て中途半端に感じます。 

67 施設が少ない、病院も限られてくる。 
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68 サービス、設備共に不足している。担当者は良いが人員不足。 

69 小児科が少なく、断られることも多い。子どもが公園以外で楽しめるところが少ない。 

70 まず産める場所がない時点で不安しかない。小児科も少ない。 

71 産婦人科医がいない。年度途中だと希望の保育園に空きがない。家からも職場からも遠く

て大変である。 

72 今後が不安な生活が続いている。 

73 他の市町村と比べると保健師の方と接する機会が少ないので子どもの相談を気軽にしにく

い。 

74 サービスはあるかもしれないが、理由を聞かれたり、コロナでとか、先生が少ないとかで

快く預かってくれない。支援、サービスにはなっていない。 

75 他の地域よりも遅れている。 

76 医療体制が整っていない。妊娠しても安心して出産・育児ができる環境が整えばよい。 

77 子どもを連れて入れる飲食店、室内の遊び場が少ない。 

78 子育てしやすいまちというわりには、どこらへんに力を入れているのか全く伝わらない。 

79 日中遊びに行かせられる施設が少ない。 

80 遊ぶ場所がない。公園も砂じゃない所がない。病院がなさすぎる。 

81 小児科が県立釜石病院しか常設でない。保育園等預けられる時間が短いと感じることがあ

る。子どもよりも高齢者の優先度が高いと感じる。 

82 ファミサポはコロナを理由に十分に機能していないのではないか。依頼しても断られたり、

返事がなかったことがある。 

83 安心して里帰り出産などができない。 

84 歩道が歩きにくい。道路が狭い。交通マナーが悪い車が多い。子どもを安心して遊ばせら

れる場所が少ない。 

85 県立病院で分娩できなくなったことで、2 人目どうしようか悩んでいる。とにかく遊ばせ

られる場所が少ないので、子ども同士のふれあいももてない。 

86 育児世帯の金銭面サポートをもう少し増やしてほしい。 

 

■どちらともいえない理由 

1 母が地元じゃないので少し子育てはしにくいと感じることが多いです。 

2 子どもの遊べる場所が少ない。（５人） 

3 子どもが遊べる施設が少ない。(公園以外で) 

4 住所地が市外のため判断できない。 

5 道路、通路に死角が多い。段差が多い。 

6 子育てをしていく中で医療体制に不安があるため。 

7 クマが怖い。田舎すぎる。子供が遊ぶ所が少ない。 

8 よくわからないから。 

9 県立病院の小児科はきちんと診察してくれない。行きたいくないです。受診の時に大槌ま

で行くのが大変。 
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10 今だけを考えればそう思うこともあるが、今後自分の子どもが成長していくことを考える

と少子化が進む中、色々な面で選択の幅が狭くなっていくのではないかと不安に思うか

ら。 

11 他の市町村と比べると物足りないと感じる時があるが、不自由はしていない。 

12 医療費の負担(今は無料なのでいいですが、大きくなったとき)。 

13 子供服を買える店が少ない。スポ少などの部活動の減少。 

14 様々な取組みがされていていいと思うが、特に子育てしやすい、安心を感じてはいないため。 

15 子育てといっても幅広い年代(乳児～幼児～小学生以上)とあるので、まだ判断がつかない。 

16 小児科が充実していない。 

17 サービスの利用が手軽ではないから。 

18 小児科がない、少ない。（５人） 

19 子どもが体調不良でも、仕事を休みにくい。 

20 1日受付している小児科がない。 

21 医療費補助などの面では子育てしやすい環境だと思うが、都市部との教育レベルの格差を

縮める施策をお願いしたい。 

22 病院、公園が充実していない 

23 子どもの遊ぶところが少ない。(増えてきたかなとは思う)雨の日家以外だと、イオンとか

しかないので、どこかあれば良い。疲れてごはんを作りたくない、でも買いに行くのも大

変な時、デリバリーがあれば良いと思う。 

24 ほかの市との違いがわからない。 

25 病院が少ない。（６人） 

26 どのような支援がどのくらいあるのかわからないので利用したくてもできない。 

27 そう感じないから。 

28 何とも言えませんが、特に困っていることもありません。 

29 将来性の不安。 

30 産婦人科がなくなり、今後二人目となると出産時が不安。 

31 子育て情報などは心配はないが、医療が充実していない点。預け先があまりなく仕事復帰

を悩んでいる方が多いと感じる。 

32 母子家庭へのサポートを多くしてほしい。 

33 病院(小児)が全然ダメ。曜日指定受診とかありえない。 

34 こども園などの教育施設は充実していると思うが、子どもの遊び場などがとても少ない。 

35 子ども服や生活用品が買えるお店が少ないので不便に感じます。 

36 医療・教育等の面で不安がある。 

37 思うとも思わないとも断言できない。 

38 道路が危ないので自転車でサイクリングしようと思っても断念しました。歩道がない所が

多い。 

39 のびのび育てられる環境だと思うが、今後小中高と進むにつれ、子どもの数も少ないので、

思うような教育を受けられるのか心配。 
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40 病院が混んでいるから。 

41 コロナで一緒にいる時間が増え、出掛ける機会が減ったから、市自体で聞かれるとよくわ

からない。 

42 医療補助が充実しているのは良い。ただ、釜石は家賃が高い上に一軒家の賃貸も少なく、

住居に関しては住みにくいまちだと思う。 

43 病院(小児科)も少なく、近隣の病院に行くことになるので、釜石で今後生活するには不安

がある。 

44 婦人科・小児科がほぼなくて不安。（２人）土日に行ける病院もほしいです。 

45 小児科が少なく医療の面で心配。 

46 シカが多いし、街灯も少ない。せまい道でスピード出す車もいて、危ない。 

47 もう少し小児科、産婦人科を充実させてほしい。 

48 他の市と比べると子育てに対してまだまだだと思う。 

49 午後から行ける小児科がないため。 

50 知らない子どもでも話しかけたりする方も多く、あまりに距離が近すぎて困ることがある。 

51 両親の出身が釜石ではないので、子どもを預けられるところが保育園以外ないし、頼れる

ところもない。 

52 比べる対象がない。ありがたいとは思っている。 

53 安心して遊ばせられる公園が少ない。屋内で遊べるところがない。就学に向けてのサポー

ト手厚い。いいところも悪いところもある。 

54 ここ数年はコロナの影響もあるかもしれないが、ニュースの様に通り魔など、想像せざる

を得ない状況が増えてきていると思うので、どちらともいえません。 

55 子育て支援の情報をもっと発信して気軽に利用できるようにしてほしい。 

56 常勤医のいる婦人科がない。釜石で出産できない。小児科での入院が出来ないと聞いた。 

57 家賃が高すぎる。 

58 他の市町村の状況を知らないため、対比できない。 

59 子どもの物を買う時市内だけでは揃わない。 

60 小児科の病院が乏しく、働きながらすぐに通院できない場合がある。皮膚科も少なく、市

外への通院になってしまう。 

61 何が悪いとかではなく、他の市での子育て対策などが目につき、釜石ではしていないなー

と思って、他の市と比べてしまうから。 

62 子どもの世話をするため、急に仕事を休みたい時があっても、取れないこともないが、ま

だまだ煙たがられるというか、嫌がられることもあり、言いづらく、親の負担が大きくな

る。 

63 市が頑張ってくれているのが伝わってくるが、情報が口コミ等でないと得ることが少ない

ので、妊婦用の情報を積極的に欲しい。 

64 車がない方は目的地まで交通の便的に大変そうだと思う。 

65 コロナ禍なので、以前より外出が少なくなりました。コロナが落ち着いたら市内の色々な

公園へ連れて行きたいです。 
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66 支援は充実しているかもだけど、施設や利便性は充実していない。産むのも大変。 

67 子育てを始めたばっかりでまだ安心して子育てしやすいとか実感がないから。 

68 土日に子どもを楽しませる施設が少ない。 

69 子どもが少ない割に保障やサービスが少ない。 

70 コロナの影響もありイベント、保育園の行事が減り、子育て世代との交流ができていない。

将来通う予定の小中学校の良くない噂を聞くと不安になる。 

71 釜石市には産科が少ないので出産まで不安。 

72 市内の小児科は曜日、時間が限られているので、とても困っています。 

73 年々良くなっているとは思うが、全体的に中途半端なイメージがある。 

74 働くために学童を利用しても料金が高すぎる。甲子学童 1 回でも利用すると 5,500 円は

おかしい！ 

75 安心とは何でしょう。安心という油断が良くないと思います。サポートも大事ですが、防

犯や防災について記述が全くない。 

76 なんとなく。 

77 良くもあり、悪くもあり。 

78 今の日本で治安が特段悪くない以上、どこで生活しても同じと考えるから。 

79 遊び場も少なく、病院もイマイチだから、ずっといるかと言われると悩むところではある。 

80 サービス等知っていて、利用したいと少し思うが、利用したいときの雰囲気や利用者から

の話もあまり聞かないので、少し不安。病気した時は親が見てあげたいと思う。 

81 父、母の実家が近いため、安心できますが、子どもの室内の遊び場がイオンくらいしか思

いつかないため、休日の過ごし方を考えてしまう。 

82 実家は近いのでそこはいいですが、釜石はどこに行くにも遠いし、公園も微妙なので 

83 その時のタイミングや年齢によって必要なことがあったりなかったり。みんなができるよ

うに。 

84 支援センターなどあまり利用したことがないので分かりませんが、赤ちゃんの駅があるの

はとても助かっています。 

85 もう少し子ども衣類や用品を買い揃えられたらいい。 

86 他の市と比較できないのでどうなのか分からないです。 

87 地元で協力してくれる家族がいる場合は子育てしやすいかもしれない。 

88 小児科、産婦人科が少ない、ないのが致命的 

89 子どもをゆっくり遊ばせられる屋内施設があると雨の日でも遊ぶことができていいと思う。 

90 少子化の影響により今後が不安です。現時点でも、楽しめる物やイベントもないため、子

育てしやすいとは言えません。 

91 子どもが少ない。 

92 基本的には子育てしやすいと思う。保育園について、熱があると帰宅させられることがあ

るが家で検温しても平熱で元気なときが昨年は多々あった。両親とも働いているので、ど

ちらかが休まなくてはいけず、どうしたものかと感じた。 
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93 コロナという世の中で人との付き合いも薄いので、子育てしやすいと言うのは、言えない

かなぁと感じています。 

94 産院がないことや子どもに対しての支援が他に比べると遅れている気がします。 

95 安心できる病院が少ない。病院の種類が少ない。 

96 小児科など医療機関が少ないから 

97 小児科も混んでいる時があるので子どもが退屈してしまう。遊ぶ場所も少ない。 

98 災害が多い。 

99 出産もできなくなったから。 

100 今年の 4月に転居してきた者です。釜石の子育て支援で考えていただきたいのは、休日保

育の体制です。父母ともに日・祝が仕事のため、子どもを見てもらえる環境がもう少しあ

れば住みやすいまちだと思います。 

101 あの公園、あの場所に行きたいというところがない。 

102 自然や公園があってとても暮らしやすいが、病院がないのでそこが心配。 

103 家の近くに公園はあるがボールを蹴ったり、スポーツする所がない。 

104 子どもを育てるには収入の安定、家族のサポートなどが不可欠。若い人が安心して結婚・

出産できるとは思えないから。 

105 大槌町在住だから。 

106 医療機関等、不便と感じる面もある。 

107 屋内で遊べる施設の情報が少ない。 

108 赤ちゃん用の衣類を売っている場所がほとんどない。 

109 子どもの遊ぶ場所が公園しかない。 

110 小児科もない状態で安心して子育てしやすいとは言えない。 

 

■その他の理由 

1 小児科が少なく気軽に受診できない。 

2 病院等の小児科をもっと力を入れてほしい。 

 

※（ ）は複数回答人数です。 
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■遊び場（屋外） 

1 他の市のような公園がほしいです。楽しい所にはやっぱり人が集まります。幼児向け、小

学生向け、中学生向け、おばあちゃん・おじいちゃん向けのような広い世代にも利用でき

る広い公園は必要だと思います。釜石は狭い。遊具がない。大天場は出来たけど、遊具が

ない。野球場としては素敵です。子供達の遊び場を作ってあげて欲しいです！ 

2 低年齢でも安心して遊べる公園があると助かります。 

3 公園を整備してほしい。鵜住居や釜石駅周辺だけでなく、西側の地区ももっと充実させて

ほしい。 

4 公園が少ないと思う。ラグビーラグビーだけじゃなく他のスポーツも！！ラグビーに熱く

なるのもいいが、鵜住居のスタジアムもラグビーしかできないし。 

5 公園について遊び場の無い外れのほうにも小さな遊び場があるといいなと思っています。 

6 公園も作るだけではなく駐車場の数や鹿対策を是非してほしい。使いたくても使う気がお

きず市外の公園へ行く人が多数いると思います。公園の衛生面の改善を強く望みます。 

7 公園を増やしてほしい。遊具を増やしてほしい。 

8 アスファルトなど鹿が来ない公園 

9 公園に遊びに行っても草がボーボー。鹿のフン。ベンチはコケ。 

10 新しくできた公園は綺麗で良いが、地区によってある小さな公園の草など土の整備をして

ほしいと思う。自然なのはいいが鹿が来ていたりして子ども達にダニがくっついたりする。 

11 外遊びが好きなので、公園の設備が良くなって感謝している。 

12 甲子地区に公園がほぼないので「なぜ？」と思う。今ある公園だけでも草かりなど少し綺

麗に整備してほしい。 

13 住宅はかなり増えてきたので、仮設住宅跡の場所を公園にするなり遊ぶ場所を作ってほし

い。鈴子はいつも混んでいてこのご時世ためらってしまう。 

14 両石地区に公園が欲しい。 

15 鈴子の公園のような遊具が充実していてきれいな場所がほしい。 

16 小さな公園はあるのですが、もう少し大きくなっても遊べる場所があれば良い。。 

17 砂じゃない公園を作ってほしい。遊ぶ場所がほしい。 

18 公園だけでなく、自然を使った公園を作ってほしい。昔の鵜住居川は、川に入ることがで

きました。整備をして使ってください。 

19 他の市と比べ、公園や施設が少ないと感じる。また、出産するにしても市内では難しい状

況です。小児科、婦人科が機能していない状況は一刻も早く改善するべき。不安で育児、

出産をためらう人もいるのでは？この 2 つをクリアしないと人口は減少する一方です。ラ

グビーばかり優先せず、今いる人これからの未来に目を向けるべきです。 

 

  

問 55 その他、子育ての環境や支援に関してご意見がございましたら、ご自由にお書きくだ

さい。 
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■遊び場（屋内） 

1 室内で遊べる施設を作ってほしいです。 

2 雨の日でも遊べる屋内の遊ぶスペースが欲しい。 

3 公園の整備はとてもありがたく、子ども達も行きたがる場所があります。ただ、雨の日に

遊べる施設が少なく、土日家で過ごすことも多い。昔は体育館で利用料を払えば自由に遊

べた。 

4 雨の日や寒い冬のために屋内遊具は本当に欲しいです。 

5 雨の日の土日に遊びに行けるような屋内の施設があるといいと思います。 

6 公園はたくさんあって助かっている。ただ、雨が降るとイオンしか選択肢がなくなる。盛

岡のアイーナ 6Ｆみたいな土日に屋内で遊べる施設があれば更にいいのかなと感じる。 

7 雨の日でも室内で遊べる所があればいい。 

8 雨の日や猛暑の日に遊べる屋内の施設があるとうれしいです。 

9 1 歳未満の赤ちゃんが遊べる場所を増やしてほしい。イオン内の空きスペースに赤ちゃん

を遊ばせる場所があったら天候を気にしなくていいので便利だと思う。 

10 室内の遊び場が欲しい。 

 

■遊び場（全般） 

1 子どもが関わる施設が少ない。もっと身近で手軽に足を運べるといいなと思う。距離が遠

い、時間の制限等、限りがありすぎるとやはり足が向かなくなる。でも、各地区ごとにそ

れぞれの特徴のある遊び場があればそれを目当てに遊びに行こうと思う。 

2 安全な遊び場の充実 

3 知的好奇心を刺激するような遊び場、施設を作ってほしい。 

4 子どもの遊び場が少ないと思います。公園はたくさんあるのに、フンが多くて遊べない所

ばかりです。室内で遊べる所が全然ないと思います。 

5 子どもが満足して遊べる場所がない。特に雨天時。子育て世代にはきびしい地域だと思う。 

6 大船渡や宮古のような大きい公園をもっと増やして、公園の周辺にも子どもが楽しめる施

設があればいいと思う。 

7 釜石市の子育て支援は他県や他市より優れたことが多く、妊娠中～今に至るまでお世話に

なり、大変ありがたく思っています。環境については、公園はどこも鹿のフンがあり子ど

もが拾って食べようとしたこともありました。魅力ある遊び場やイベントもなく、他市へ

遊びに行くことが多いので、釜石市でも何かあったらなぁと思っています。 

 

■行政に対して 

1 保健師に悩みはあるか？と聞かれ、話すも何の解決にも繋がらない。相談してもムダと思

ったので今後は相談しない。 

2 このアンケートによる個人の特定や情報漏洩となるような行動はしないでいただきたい。 

3 子育ての手続きを郵送で(窓口に行かずに)できる部分を増やしてほしい。(子連れで行くの

は大変なので) 
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4 旧小佐野中学校跡、廃墟となっていて、子育て環境には思わしくないのでは？早急に処分

してほしい。 

5 可能であれば、アンケートはＰＣやスマホで回答できる形式を希望します。 

6 保健師の皆さんが親身でありがたいです。各地区に保健師が配置されていることがあまり

ないことだと思うので、身近な相談役として助かっています。園の先生方も素晴らしく、

この地区は設備より人で子育て支援してくれている感じを受けています。 

7 産後、保健師さんの家庭訪問がありがたかった！6 ヶ月健診の際の絵本プレゼントが嬉し

かったので、他の機会にもあると嬉しい！ 

8 予防接種の無料期間が過ぎてから「接種してください。」と連絡がきたが、だったら無料

で受けられる時に連絡してほしい。忘れていたことが悪いが(私が) 

9 唐丹小学校の作りがイヤです。雨や雪の日、あの昇降口までの道のりと階段が心配すぎ

る・・・天候によってはでもいいので、間違いなく安全な職員玄関から入れてほしいです！！ 

10 老人には釜石市の行政は手厚いが子どもに対しては最低。 

11 広場の整備や施設の増加、他の市町村をよく見て、ぜひ参考にしてほしい。釜石市には子

育てに関する魅力がない。 

12 他の市町村が充実していると噂は聞くが、実態はわからない。釜石市は子育て環境を充実

し、差別化を図り、他地域から呼び込むぐらいの気概が欲しい。中途半端は一番ダメ。や

るんだったら他地域の追随を許さないくらい本気で。 

13 高齢者も大事だが、子育て世代のフォローをもっと市全体として企業等に発信してほしい。

子どもが大人になっても定住したいと思える街づくりを頑張るべきだと思う。 

14 市営プールの外の子ども用を早くなおしてほしいです。 

15 本当に少子化を問題としているのか謎。年寄りだけに優しい街としか思えない。小児科も

24時間対応がないのはおかしい。車道・歩道の整備が行き届いていない所も多く、子ども

を安心して歩かせられない箇所も見受けられる。税金は年寄りだけじゃなく、子どもにも

多く使ってほしい。 

16 市からの健診の手紙がもう少し早いと助かります。 

17 毎日忙しくてアンケートにじっくり答える余裕がないです。参考にならなくてすみません。 

18 保健師さんは良い人たちばかりで相談しやすい。 

19 子育て支援のまんまるいわてや支援センター、ファミサポなど、LINEでも健診のときでも

いいので一目で利用の仕方がわかるようなチラシなどを作って渡してほしいです。ガイド

ブックに書いてあっても、産後字を読むのが億劫でまるで情報をしることができませんで

した。ホッとカードは申請しなくても渡してもらえるとありがたいです。 

 

■医療機関 

1 子育てにはそれなりに良い環境だとは思いますが、市内に安心して通える小児科がないの

が本当に不満です。病院に関してしっかり整備してもらえれば、もっと住みやすいのにと

思います。 

2 病院、様々な信頼を高く持てる診療科の充実 
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3 県立病院小児科は、受診するたびに医療費受給者証を提示しても 2，200円(紹介料)の請求

がある。開業医がない地区では無償にするべきではないのか？国立釜石病院も午前中のみ

(火・水は休診)、しょうけいクリニックも月・木午後のみで、全く安心できない。 

4 平日は午後、土曜も受診できる小児科が欲しい。 

5 妊娠・出産もしたが、医療機関が充実していないので、怪我等があった時が心配です。 

6 小児科も少なく、市内の病院で出産もできないとなると、明るい未来が見えません。 

7 小児科が県立病院が主になっているので、他にあるとありがたい。 

8 市内で出産ができない。 

他の自治体では 0～2 歳児も保育料無償化しています。超高齢化が進んでいる釜石でもっ

と安心して子育て・出産ができるような取組みをしてほしいです。 

9 皮膚科や小児科などもっと医療の環境が充実しないと子育てしにくいと感じている。 

10 医療面がとにかく少なすぎて、選択肢もない。個人病院を呼べるように市で対策してほし

い。 

11 小児科や医師の不足には不安がある。 

12 産科がなくなった今、子どもの数を増やしたいのであればもっと子育て支援を充実しなけ

れば子どもは減る一方ではないでしょうか。もっと子育てに優しいまちでなければ、若者

も戻ってこないと思います。お隣の遠野市や兵庫県明石市等参考になるまちは山ほどある

と思います。子育てしやすいまちになることを望みます。 

13 平日 17時以降でも受け付けてくれる小児科が増えたら嬉しい。 

14 (54)の小児科の件。 

15 市内小児科外来が少なすぎる。1 歳前後の子を土曜日診てくれる病院が市内にない。大槌

にはあるが。このような市で子育て環境はと聞くのはどうかと思う。 

16 そもそも釜石で出産できない状況が困る。さらに少子化が進むと思う。 

17 市内で安心して出産できる病院があってほしい。 

18 他の市と比べ、公園や施設が少ないと感じる。また、出産するにしても市内では難しい状

況です。小児科、婦人科が機能していない状況は一刻も早く改善するべき。不安で育児、

出産をためらう人もいるのでは？この 2 つをクリアしないと人口は減少する一方です。ラ

グビーばかり優先せず、今いる人これからの未来に目を向けるべきです。 

 

■その他子育て支援 

1 昔と違い核家族、共働きの家庭が多いと思います。気軽に頼れるサポートを知る機会が少

ないのでもっと知りたい。 

2 子育てサービスで、このアンケートで知るサービスもあったので、もう少し知る機会を増

やしてほしいです。 

3 コロナで子ども達がお家に引きこもったり、お友達と遊ぶことが少なくなっている現状に

とても不安を感じます。 

4 サポート等を利用するかはわかりませんがサポートや支援があるというのがとても心強い

です。ありがとうございます。 
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5 公園の改装や赤ちゃんの駅により、とても助かる部分が増え感謝しています。 

6 全体的に子どもと住むには生きにくいと思う。もっと色々なサービスやサポートなどが欲

しい。 

7 もう少し男子トイレに子ども用のオムツシートやトイレが増えてくれるとよい。子どもが

複数いる方は、絶対ママとは限らない。パパが連れて行きたい時とか困る。ベビールーム

にパパ 1 人では気が引けたり、多機能トイレが使えない場合にとても困った。大人の男子

トイレにもキッズスペースが増えると、トイレ事情は助かる家庭は多くあると思います。

ぜひよろしくお願いします。 

8 子育て環境や支援には人対人なので、この人知っている人だなぁと初対面の環境じゃない

と、とても自分達から進んで利用したりしやすくなるので、そこを考えてほしいです。 

9 他の市より、医療費全額負担も遅かったし、市に子どもを増やすためには子育て応援をも

っと色々考えた方が良いと思う。 

10 他の市町村に比べて、相談しやすい環境です。是非広めてほしい。 

11 釜石市は独自の取組みは多くないと感じます。子どもの数は減少していると思いますが、

子どもが増える、増やしたくなる、これからも親になる若い世代が過ごしやすいよう、独

自の取組みを目指してほしいと思います。 

12 近くに手伝ってくれる親族がいない核家族の子育て世帯がコロナ禍で「孤育て」に陥らな

いよう、負担を軽減してくれるような支援を望む。 

13 家族構成や収入に関係なく一律の支援や兵庫県明石市の様な施策を期待します。人口減少

より増加するような独自の施策を！ 

 

■施設等の充実 

1 子どももそうですが、ママも楽しめたりしないと親がずっと住んでいけないと思う。カフ

ェの中に遊び場があったり、親子で楽しめる場所がもっともっとたくさん欲しい。 

2 他の地域より住民税が高いのにその税金で子育て施設や福祉の環境整備を十分にされてい

ないと感じます。他の沿岸地域では子育て支援センターの施設、公園等公共施設が新しく

なっており、釜石市の不備が目立ちます。 

3 ソフト面の充実もですが、ハード面、子どもの育てやすい環境の充実も期待します。 

4 子ども用品や子どもと一緒に利用しやすい飲食店などの誘致をお願いしたい。 

5 遠方から訪れたくなるような魅力ある施設があればいい 

6 もっと市外から来る人が目的をもってくるような施設やイベントを増やさないと市内に住

んでいても何の魅力も感じません。一日過ごせる施設が少なすぎます。 

7 子供服や子どもに関する用品が少ない。（２） 

8 気軽に相談や気分転換ができるような親と子が集える場所があればいいなぁと思います。 

9 市内で子ども服を変える店が少ないので、あればありがたい。 
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10 甲子地区は人口も増え、子どもも増えているのに、スーパーや他のお店が少ないと思う。

道の駅周辺など整備すれば広い敷地が確保できると思うのでお店を増やしてほしい。高速

道路からも見えるので、通行する人にも「釜石は環境が整っているな」と良いアピールが

できると思います。今後もアンケートを続けて、是非意見を反映させていただけると嬉し

いです。 

 

■その他 

1 家庭環境が悪い家庭は、ほぼ保護者に何かしらの問題があり、外部との接点がないため、

上記のサービスを知らない(利用しない)ことが多いと思われる。そういった家庭を洗い出

す仕組みが必要だと思う。 

2 福祉面での充実は必要だと思うので、是非継続して続けていただきたいです。ただ、時代

に合った次世代の子育て環境に関しては、まだまだ未開拓なのではと思います。(例えば、

釜石の自然環境や文化を活かし、人間性や感性を育むような取組みや施設など) 

せっかく自然文化に恵まれているので、古き良きを大切にしながら、世界でも言われてい

る先進的な取組みができるのでは。福祉面での底上げと共に、そうした先を見た取組みに

期待しています。 

3 親目線では色々と感じるところもありますが、未就学児でも、好き・嫌いや欲しいものな

ど意見が言えるので、なにか子どもの要望を聞き、叶える場があっても良いのではないか

と感じます。 

4 産後ドゥーラの方と出会い、他のママや同年代の子と話したり触れ合う機会が増えたので、

そういう方を市の方で援助してもらいたい。(ドゥーラカフェが月 1 回開催されているが

もっと増やしてほしい。) 

5 年々出生率が低くなっていくことが残念。進学した後、釜石に帰ってこれる就職先不足に

感じる。将来子ども達は釜石を離れるのではと感じている。 

6 人口の減少やコロナ禍の影響もあったりと地域との繋がりの希薄化も進んでいますが、子

ども達の未来のためにも大人がもっと頑張らないとと思っています。 

7 最近は親ガチャなどという言葉もでるくらい、親の能力や経済力が子どもに与える影響が

とても大きくなっていて、自分達が子どもだった頃より子育ては大変なものになってきて

いると思う。釜石市は嫌いではないが、一部の方以外は所得も低く、子ども達の自慢とな

れる親になるのが目標だが、とても現実は厳しい。色々サービスが増えるのはいいことだ

が、利用するにもお金がかかり、やはり親の力量による格差により、子ども達へ悪い影響

が出ることを心配しています。 

8 明石市のような画期的な変化がなければ、先々を考える上で本当に安心と言い切れ、子育

てできるのだろうなと思います。 

9 低所得の子育て世帯には生活しにくいところだと思います。小学校入学のタイミングで引

っ越しを考えています。若い世代には周りの考え方が狭すぎて生きづらいです。 

10 車社会なので、駐車場についても考えていただきたいです。 

11 少しずつでも改善をお願いします。 
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■イベント 

1 幼稚園児・低学年でも楽しめるイベントをもっと企画してほしい。 

2 子どもが遊べる行事がもっと増えて欲しい。 

大船渡でスプラッシュフェスティバルというのがあり、大きいプールや水鉄砲、サバゲー、

トランポリンなどが 500 円で遊び放題ってのがあり、楽しかったのでそういうのを考えて

ほしい。 

3 いつも土日に子どもと何をして過ごすか悩みます。小規模なイベントとかもっと開催され

て欲しいなあと思います。また、開催されたイベントを事後に SNS や広報などで目にする

ことも多く、事前にイベントをもっと告知して欲しいと思います。 

4 支援の為の講習会 

5 もっと子どもが楽しめる場所や思い出に残るようなイベントをたくさんやってほしい。 

6 子どものイベントを中止せずもっと増やしてほしい。 

7 親子イベントって小学生以上が多いから未満児の子も参加できるようなイベントが増える

といい。親だけの料理や裁縫教室とかも良いかも。 

8 コロナでなかなか出かけられないので、たくさん楽しいイベントをやってほしい。子ども

が体験できるイベントを楽しみにしています。 

 

■経済面 

1 保育料も高いのですが、学校の給食費などどうにかしてほしい。お金がなくて安心して子

育てできない。 

2 狭いアパートに住んでいますが、広いところに引っ越したくても家賃が高くて引っ越せま

せん。賃金が低い割に、物価と家賃が高いし、医療も十分でないし、住みづらいです。 

3 金銭面の支援をもっとお願いしたいです。預けるサービスや相談や赤ちゃんの駅よりも皆、

望んでいると思います。 

4 他の市町村よりも補助などが少ない 

5 3 歳までの保育料など色々な所で金銭が発生しているイメージ。世帯収入で見られている

が、少しきついなぁと思う時もある。 

6 物価の高騰により色んな物が高くなっているので、市の支援策として子育て世帯給付金を

支給していただきたい。子育てに対する支援を手厚くしていただかないと少子高齢化が進

む一方だと思います。 

7 たまにある子育て支援金とても助かっております。私はひとり親です。実家住まいのため、

同居の家族の収入で児童扶養手当がもらえないのは理解しています。ただ、金銭面で直接

援助をしてもらっているというわけではないので、厳しいです。なので、児童扶養手当と

同様とまでは言わないので、児童扶養手当の受給対象から外れた家庭にも少しでもいいの

で支援をしていただければ本当に助かります。どうか、よろしくお願いいたします。 
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■病児・病後児保育 

1 「病後児保育室」もう少し利用方法を簡単にしてほしい。 

2 質問 50の病後児保育は登録や医師の診断書など利用までの敷居が高く感じる。 

3 病後児保育の利用料減額。預けるまでの手間が多く、病気中は母子ともに疲れているので、

簡素化していただきたい。小児科、皮膚科の体制。 

4 病後児保育室の利用までの手続きが複雑すぎる。 

5 病後児保育も事前予約が必要で準備物も多く利用しにくい。 

6 病後児保育室をもっと増やしてほしい。 

7 病気が多い小さい子、働いているママたちが多くなった時、保育園では預かれないとなっ

たら、もっと病後対応のところを増やしてもいいのではと思います。 

 

■教育・保育施設 

1 通っている園では本当にお世話になり助かっております。感謝でいっぱいです。 

2 相談する所が別なのかもしれないが、保育施設や一部施設に関して親が皆免許取得済みで

あるという前提で通っている気がする。免許を持っていない親も中にはいるので、そうい

う所も配慮していただけるとありがたいです。 

3 お弁当を保育園で月に必ず言われたり、就労している親にお弁当まで負担をかけさせた

り、休みにリフレッシュしたくても通常以上のお願いはほとんど遠回しに拒否される。 

4 歯のフッ素など無料でできるけど、コロナになってから予約制になり、行かなくなってし

まった。保育園でも受けられるようになるとありがたい。 

 

■ファミリー・サポート・センター 

1 ファミリーサポートセンター事業は素晴らしいと思いますが、1 時間 500 円。正社員で 9

時間預けて 4,500円。預けるのであれば転職を考えてしまう。高い。 

2 釜石市でも子育てに対する色々な取組みをしていることをこのアンケートで改めて知り

ました。「質問 52」には料金のことまで書いていますが、質問 51「ファミリーサポート

センター事業」のような取組みはいいことだと思いますが、時給 900円でパートしている

自分には、1時間 500円は高いと思い、今後の利用も考えてしまいます。 

3 親としてはファミサポも素性の知れない人には我が子を預けられない。 

 

■情報発信 

1 子育てに関する支援、施策など全国に合わせようと増やしているのはわかりますが、情報

としてこちらに届いてなく分かりづらいのでもっと分かりやすく情報発信をしてほしい。 

2 いつも情報ありがとうございます。これからもよろしくお願いします。 

3 病院関係に関する情報がほしい。 
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■医療費 

1 医療費の全額助成はとても助かっていますが、釜石に小児科の専門医や施設がなく内陸へ

の通院に交通費がとてもかかり、医療費控除も自家用車での通院は対象外なので、そのよ

うな家庭にも何かしら助成金などあればとても助かります。 

 

■学校 

1 小学校でのいじめ、いやがらせに対して、学校側が対応しないのはなぜですか？学校でも

幼稚園・保育園でもやられた側が肩身の狭い思いをして、やっている側は野放しですよね。

小学校に上がるのが不安で仕方ないです。逆ですよね。やっている人間のほうをどうにか

してほしい。 

 

■妊娠出産 

1 子どもが産めないのなら、市からもっと援助すべき。交通費も少ない。また、妊婦支援金

も、釜石から転院になった分・回数しかもらえないのは最初から市外の病院に行っている

身としては不満だし、足りない。安心して産めない＝育てられない。市長はじめ、トップ

の方々はどこまでこの現状を把握しているのか疑問。 

 

■ひとり親 

1 母子家庭で実家に暮らしていても援助は受けられない等たくさんあります。様々なケース

を想定した上で、支援してほしいです。情報発信よりも発信する価値のあるものを増やし

てほしいです。 

 

※（  ）は複数回答人数です。 
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第３章 釜石市 LINE アンケート結果 

 

（１）回答者について 

①性別について 

「男性」が 26.9%、「女性」が 73.1％で、女性

が約 4分の 3を占めています。 

 

 

 

②居住地域について 

「平田地区」が 23.1%で最も多く、「釜石地区」及び「小佐野地区」が 19.2％、「甲子地区」

及び「鵜住居地区」が 11.5％と続いています。 

 

  

問１ 性別を選択してください。 

問２ お住まいの地区を選択してください。 

選択肢 回答数（人）比率（％）

男性 14 26.9

女性 38 73.1

その他 0 0.0

全体 52 100

男性

26.9%

女性

73.1%

その他

0.0%

男性 女性 その他

選択肢 回答数（人）比率（％）

釜石地区 10 19.2

中妻地区 3 5.8

小佐野地区 10 19.2

甲子地区 6 11.5

鵜住居地区 6 11.5

栗橋地区 1 1.9

平田地区 12 23.1

唐丹地区 3 5.8

岩手県内 1 1.9

岩手県外 0 0

全体 52 100

釜石地区

19.2%
中妻地

区

5.8%

小佐野地

区

19.2%

甲子地区

11.5%

鵜住居

地区

11.5%

栗橋地

区

1.9%

平田地区

23.1%

唐丹

地区

5.8%

岩手県内

1.9%

岩手県外

0.0%
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③年齢 

 

 

「30代」が 48.1%で最も多く、「40代」（23.1％）と「20代」（17.3％）がつづいています。 

 

 

④結婚の有無 

 

「既婚」が 86.5％で最も多く、「未婚」（9.6％）

と「その他（離別等）」、「未回答」（1.9％）

がつづいています。 

 

 

 

  

問３ 年代を選択してください。 

問４ ご結婚されていますか。選択してください。 

選択肢 回答数（人）比率（％）

10代 0 0

20代 9 17.3

30代 25 48.1

40代 12 23.1

50代 2 3.8

60代 4 7.7

70代 0 0

80代以上 0 0

全体 52 100

選択肢 回答数（人）比率（％）

既婚 45 86.5

未婚 5 9.6

その他(離別等） 1 1.9

未回答 1 1.9

全体 52 100

10代

0.0%

20代

9

17.3%

30代

48.1%

40代

23.1%

50代

3.8%
60代

7.7%

70代

0.0%

80代以上

0.0%

既婚

86.5%

未婚

9.6%

その他(離

別等）

1.9%

未回答

1.9%

既婚 未婚 その他(離別等） 未回答



114 

 

⑤お子さんの人数 

 

 

「1人」及び「3人」が 32.7％で最も多く、「4人」（21.2％）と「0人」（11.5％）がつづ

いています。 

 

 

⑥世帯構成について 

 

「二世代家族(親と同居)」が 61.5％で最も

多く、「二世代家族（子どもと同居）」（15.4％）

と「三世代以上」（9.6％）がつづいていま

す。 

 

 

 

問５ お子さんの人数を選択してください。 

問６ 世帯構成を選択してください。 

選択肢 回答数（人）比率（％）

0人 6 11.5

1人 17 32.7

3人 17 32.7

4人 11 21.2

5人以上 1 1.9

全体 52 100

0人

11.5%

1人

32.7%

3人

32.7%

4人

21.2%

5人以上

1.9%

0人 1人 3人 4人 5人以上

選択肢 回答数（人）比率（％）

一人（単身） 2 3.8

夫婦のみ 4 7.7

二世代家族（子どもと同居） 8 15.4

二世代家族（親と同居） 32 61.5

三世代以上 5 9.6

その他 1 1.9

全体 52 100

一人（単

身）

3.8%

夫婦

のみ

7.7%
二世代家

族（子ど

もと同

居）

15.4%

二世代家

族（親と

同居）

61.5%

三世代

以上

9.6%

その他

1.9%
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（２）情報発信プロジェクトについて 

「ある」63.5％で最も多く、「少しある」

（26.9％）、「あまりない」（5.8％）がつづ

いています。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「見る」が 59.6％で最も多く、「たまに見る」

（30.8％）、「あまり見ない」（9.6％）がつ

づいています。 

 

  

問７ 釜石市の子育てに関する情報については興味・関心はありますか。 

問８ 「広報かまいし」に掲載している子育て情報はご覧になりますか。 

選択肢 回答数（人）比率（％）

ある 33 63.5

少しある 14 26.9

あまりない 3 5.8

全くない 2 3.8

全体 52 100

選択肢 回答数（人）比率（％）

見る 31 59.6

たまに見る 16 30.8

あまり見ない 5 9.6

見ない 0 0

全体 52 100

ある

63.5%

少しある

26.9%

あまりな

い

5.8%

全くない

3.8%

ある 少しある あまりない 全くない

見る

59.6%

たまに見

る

30.8%

あまり見

ない

9.6%

見ない

0.0%

見る たまに見る あまり見ない 見ない
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「たまに見る」が 36.5％で最も多く、「あま

り見ない」（28.8％）、「見る」（25.0％）が

つづいています。 

 

 

 

 

「あまり見ない」が 42.3%で最も多く、「た

まに見る｣及び「見ない」が 21.2％、「見る｣

が 15.4％とつづいています。 

 

 

 

  

問９ 釜石市ホームページに掲載している子育て情報はご覧になりますか。 

問 10 「かまいし子育て応援ガイドブック」はご覧になりますか。 

選択肢 回答数（人）比率（％）

見る 13 25.0

たまに見る 19 36.5

あまり見ない 15 28.8

見ない 5 9.6

全体 52 100

見る

25.0%

たまに見

る

36.5%

あまり見

ない

28.8%

見ない

9.6%

見る たまに見る あまり見ない 見ない

選択肢 回答数（人）比率（％）

見る 8 15.4

たまに見る 11 21.2

あまり見ない 22 42.3

見ない 11 21.2

全体 52 100

見る

15.4%

たまに見

る

21.2%
あまり見

ない

42.3%

見ない

21.2%

見る たまに見る あまり見ない 見ない
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「ちょうどいい」が 69.2％で最も多く、「少

ない｣(23.1％)、「多い」(5.8％)がつづいて

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

「まあまあ充実している」が 50.0％で最も多

く、「あまり充実していない」(25.0％)、「充

実していない」(15.4％)がつづいています。 

  

問 12 釜石市 LINE（子育て情報）の内容は充実していますか。 

問 11 釜石市 LINE（子育て情報）の配信回数についてはどう思いますか。 

選択肢 回答数（人）比率（％）

多い 3 5.8

ちょうどいい 36 69.2

少ない 12 23.1

未回答 1 1.9

全体 52 100

多い

5.8%

ちょうど

いい

69.2%

少ない

23.1%

未回答

1.9%

多い ちょうどいい 少ない 未回答

選択肢 回答数（人）比率（％）

充実している 4 7.7

まあまあ充実している 26 50.0

あまり充実していない 13 25.0

充実していない 8 15.4

未回答 1 1.9

合計 52 100

充実して

いる

7.7%

まあまあ

充実して

いる

50.0%

あまり充

実してい

ない

25.0%

充実して

いない

15.4%

未回答

1.9%

充実している まあまあ充実している

あまり充実していない 充実していない

未回答
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「活用していない」が 66.7％で約 3分の 2を占

め、「活用している」が 33.3％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

「未回答」が 44.2％で最も多く、「あまり充実

していない」（23.1％）、「充実していない」

（17.3％）、「まあまあ充実している」（13.5％）

がつづいています。 

 

  

問 13 子育て関連情報の LINEの質問機能（チャットボット）は活用していますか。 

問 14 LINEの質問機能（チャットボット）は充実していますか。 

選択肢 回答数（人）比率（％）

活用している 7 33.3

活用していない 14 66.7

合計 21 100
活用して

いる

33.3%

活用して

いない

66.7%

活用している 活用していない

選択肢 回答数（人）比率（％）

充実している 1 1.9

まあまあ充実している 7 13.5

あまり充実していない 12 23.1

充実していない 9 17.3

未回答 23 44.2

合計 52 100

充実して

いる

1.9%

まあまあ

充実して

いる

13.5%

あまり充

実してい

ない

23.1%
充実して

いない

17.3%

未回答

44.2%

充実している まあまあ充実している

あまり充実していない 充実していない

未回答



119 

 

[回答内容] 

1 定期的な配信があり、子育てを応援されていると感じる。 

2 保育園の空き状況。 

3 子育て支援センターについて知れた。 

4 保育園の空き状況の配信は参考になるのでありがたい。 

 

主に「保育園の空き状況」の配信が参考になったという回答でした。 

 

 

 

 

 

[回答内容] 

1 離乳食教室や健診、ベビーマッサージ教室の開催日の予定のお知らせをしてほしい 

子連れで参加できそうなイベント情報子育て支援センターの当日朝時点での予約空き状況

が知りたい。 

2 遊び場情報やイベント情報の配信をお願いします。 

 

 

 

 

 

 

[回答内容] 

1 子育て支援センターに置いてあるおもちゃや絵本、施設の特徴の紹介。 

 

 

  

問 15 LINEの子育て情報の配信があって助かったというエピソードがあったら教えてくださ

い。 

問 16 子育てに関する情報で、LINEで配信してほしい情報（質問機能も含む）についてあれ

ば教えてください。 

問 17 「広報かまいし」や「釜石市ホームページ」において、今後掲載してほしい情報があ

れば入力してください。 
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（３）その他、子育ての環境や支援に関する意見等について 

［回答内容］ 

1 大槌山田宮古は保育料が無料なのに、釜石は 3 歳まで有料なので、釜石も無料にしてほし

い。 

2 室内で遊べる施設を作ってほしい。 

公園もちょこちょこ綺麗にしているみたいだが、遊具があまり充実していないので、遊べ

る遊具を設置してほしい。（宮古市や大船渡、陸前高田の様な公園があればいいです。） 

3 休日に小さい子どもと遊べる場所を増やしてほしい 

4 小さい子と遊べたり利用したりできる場所を増やしてほしい 

5 第 2 子以降の育休中、上の子の保育時間は短時間保育となりますが、通常保育と選択出来

るようにして欲しい。 

育休中に子供との時間を確保したいとは思いますが、ほとんどがワンオペの為平日昼間に

少し休憩と思ってもあっという間にお迎えの時間となりなかなかゆっくり休めず… 

延長保育は特別用事がないとあまり頼める感じでもなく、また費用も回数×金額(×人数)

で育休中には結構痛い出費となってしまうのも現状です。 

6 妊娠、出産よりも子育てにお金がかかるので子育て世代にもっと給付金を出して欲しい。 

7 母子、父子家庭に支援が少ない 

8 成年の働く環境を充実させないと、子育てに取り組めないのではないか。 

9 雨の日でも遊べる遊び場が欲しい。支援センターが土日にも開設してほしい。 

10 20代夫婦共働きだが、片方が公務員とはいえ保育料が少し高いと感じます。預けなければ

生活が立ち行かないので預けて働きに出ていますが、保育料が生活の負担になっています。 

11 状況をみて、支援センターの利用制限の緩和をお願いしたいです。利用制限のため、利用

できないことがよくあります。 

 

主に「保育料」のことや、「遊び場」のことで、「保育料を無料にしてほしい」や「保育料が高

い」、「小さい子どもと遊べる場所を増やしてほしい」や「雨の日でも遊べる場所がほしい」など

の回答でした。 

 

  

問 18 その他、子育ての環境や支援に関してご意見がございましたら、ご自由に入力してく

ださい。 
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 第４章 児童福祉施設アンケート調査結果 

（1）施設の種類について 

 

 

※兼務している施設あり 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「保育所」及び「小規模保育事業所」が 21.4％で最も多く、「認定こども園」と「認可外保

育施設｣(14.3%)がつづいています。 

 

  

問１ 施設の種類についてお聞きします。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

認定こども園 2 14.3

保育所 3 21.4

小規模保育事業所 3 21.4

認可外保育施設 2 14.3

幼稚園 1 7.1

児童館 1 7.1

学童育成クラブ 2 14.3

子育て支援センター 0 0

全体 14 100

認定こど

も園

14.3%

保育所

21.4%

小規模保育事

業所

21.4%

認可外保育施

設

14.3%

幼稚園

7.1%

児童館

7.1%

学童育成

クラブ

14.3%

子育て支援セ

ンター

0.0%

認定こども園 保育所 小規模保育事業所

認可外保育施設 幼稚園 児童館

学童育成クラブ 子育て支援センター
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（2）情報発信関係について 

 

 

 

①広報かまいし 

 

「よく参考にする」及び「まあまあ参考にす

る」が 46.2％で最も多く、「あまり参考にし

ない」（7.7％）がつづいています。 

 

 

 

 

②釜石市ホームページ 

「まあまあ参考にする」が 53.8％で最も多

く、「よく参考にする」及び「あまり参考にし

ない」（23.１％）とつづいています。 

  

問２ 釜石市の子育て情報について、施設の運営上あてはまるものをお選びください。 

よく参考

にする

46.2%

まあまあ

参考にす

る

46.2%

あまり参

考にしな

い

7.7%

全く参考

にしない

0.0%

よく参考にする まあまあ参考にする

あまり参考にしない 全く参考にしない

よく参考

にする

23.1%

まあまあ

参考にす

る

53.8%

あまり

参考に

しない

23.1%

全く参考

にしない

0.0%

よく参考にする まあまあ参考にする

あまり参考にしない 全く参考にしない

選択肢 回答数（人） 比率（％）

よく参考にする 6 46.2

まあまあ参考にする 6 46.2

あまり参考にしない 1 7.7

全く参考にしない 0 0.0

全体 13 100

選択肢 回答数（人） 比率（％）

よく参考にする 3 23.1

まあまあ参考にする 7 53.8

あまり参考にしない 3 23.1

全く参考にしない 0 0.0

全体 13 100
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③釜石市 LINE 

「あまり参考にしない」が 38.5％で最も多

く、「よく参考にする」「まあまあ参考にする」

「全く参考にしない」「未回答」が 15.4％と

並んでいます。 

 

 

 

 

 

 

④子育て応援ガイドブック 

「まあまあ参考にする」が 53.8％で最も多く、

「よく参考にする」（30.8％）、「あまり参考にし

ない」（15.4％）がつづいています。 

 

 

 

   

選択肢 回答数（人） 比率（％）

よく参考にする 2 15.4

まあまあ参考にする 2 15.4

あまり参考にしない 5 38.5

全く参考にしない 2 15.4

未回答 2 15.4

全体 13 100

よく参考

にする

15.4%

まあまあ

参考にす

る

15.4%あまり

参考に

しない

38.5%

全く参考

にしない

15.4%

未回答

15.4%

よく参考にする まあまあ参考にする

あまり参考にしない 全く参考にしない

未回答

よく参考

にする

30.8%

まあまあ

参考にす

る

53.8%

あまり参

考にしな

い

15.4%

全く参考

にしない

0.0%

よく参考にする まあまあ参考にする

あまり参考にしない 全く参考にしない

選択肢 回答数（人） 比率（％）

よく参考にする 4 30.8

まあまあ参考にする 7 53.8

あまり参考にしない 2 15.4

全く参考にしない 0 0.0

全体 13 100
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「やや満足」が 61.5％で最も多く、「満足」

（38.5％）がつづいています。 

 

 

 

[満足の理由] 

■いろいろな情報が載っているので、確認したり、情報提供したりできて便利です 

■検索も豊富 

■知りたい情報が掲載されている 

■適切な情報を掲載している 

 

[やや満足の理由] 

■広報やガイドブックの情報を活用できるから 

■ワンパターン化している 

■知りたい情報が見つけにくいときがある 

■様々な方法で取り組んでいるので良いと思う 

■欲しい情報が得られる 

■ハザードマップや子育て、教育のページを開いて参考にしています 

■子育て、遊び情報が少ない 

 

 

 

 

 

 

※該当なし 

 

  

問３ 問 2で「よく参考にする」、「まあまあ参考にする」、「あまり参考にしない」、と答えた

施設に質問です。子育て情報の満足度はどのくらいですか。その理由もお聞かせくだ

さい。 

問４ 問 2で「全く参考にしない」と答えた施設にお聞きします。参考にしない理由をお聞か

せください。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

満足 5 38.5

やや満足 8 61.5

やや不満 0 0.0

不満 0 0.0

全体 13 100

満足

38.5%

やや満足

61.5%

やや不満

0.0%

不満

0.0%

満足 やや満足 やや不満 不満
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9 6 00 2 9 1 2

0% 20% 40% 60% 80% 100%

回答数（人）

教育・保育施設

子育て支援センター

児童館

学童育成クラブ

知人、友人から

釜石市の担当者から

医療機関

選択肢 回答数（人）

教育・保育施設 9

子育て支援センター 6

児童館 0

学童育成クラブ 0

知人、友人から 2

釜石市の担当者から 9

医療機関 1

その他（保育連盟などの会報誌等、ネット） 2

全体 14

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「教育・保育施設」及び「釜石市の担当者から」が 9 人で最も多く、「子育て支援センター」

（6人）、「知人、友人から」及び「その他」（2人）がつづいています。 

 

 

 

 

 

「情報提供している」が 84.6％、「情報提供し

ていない」が 15.4％で約 5 分の 4 が情報提供

しているとの回答でした。 

 

 

 

  

問５ 釜石市からの情報以外で、子育てに関する情報はどこから知りますか。（複数回答可） 

問６ 子育てに関する情報について、保護者等へ情報提供していますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

情報提供している 11 84.6

情報提供していない 2 15.4

全体 13 100

情報提供

している

84.6%

情報提供

していな

い

15.4%

情報提供している 情報提供していない
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（３）「広報かまいし」について 

 

 

 

「知っている」が 92.3％最も多く、「知らない」

（7.7％）がつづいています。 

 

 

 

 

 

 

「やや充実している」が 53.8％で最も多く、

「充実している」（30.8％）、「未回答」

（15.4％）がつづいています。 

 

 

 

 

 

 

［記載内容］ 

■「広報かまいし」の内容については満足しています。児童館にも一部配達していただける

とありがたいです。 

■子連れで入場、参加ができるイベントがまとめられたコーナー 

  

問７ 広報かまいし内に隔月で掲載している子育て情報「子どもはぐくみ通信」について知っ

ていますか。 

問８ 「こどもはぐくみ通信」など、子育て支援情報の内容は充実していますか。 

問９ 「はぐくみ通信」など、今後、広報に掲載してほしい情報がありましたならお聞かせく

ださい。（自由記載） 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

知っている 12 92.3

知らない 1 7.7

全体 13 100

知って

いる

92.3%

知らな

い

7.7%

知っている 知らない

選択肢 回答数（人） 比率（％）

充実している 4 30.8

やや充実している 7 53.8

あまり充実していない 0 0.0

充実していない 0 0.0

未回答 2 15.4

全体 13 100

充実して

いる

30.8%

やや充実

している

53.8%

あまり充

実してい

ない

0.0%

充実して

いない

0.0%

未回答

15.4%

充実している やや充実している

あまり充実していない 充実していない

未回答
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（４）「釜石市 LINE」について 

 

 

 

「知っている」が 84.6％で、「知らない」が 15.4％

でした。大半の施設は知っていました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「おおかた登録している」が 46.2％で最も多

く、「あまり登録していない」(30.8％)、「把

握していない」(15.4％)がつづいています。 

 

 

 

  

問 10 「釜石市 LINE」を知っていますか。 

問 11 「釜石市 LINE」について、施設の職員は登録していますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

知っている 11 85.0

知らない 2 15.0

全体 13 100.0

知って

いる

84.6%

知らな

い

15.4%

知っている 知らない

選択肢 回答数（人） 比率（％）

全員登録している 0 0

おおかた登録している 6 46.2

あまり登録していない 4 30.8

把握していない 2 15.4

未回答 1 7.7

全体 13 100

全員登

録して

いる

0.0%

おおかた

登録して

いる

46.2%

あまり登

録してい

ない

30.8%

把握して

いない

15.4%

未回答

7.7%

全員登録している おおかた登録している

あまり登録していない 把握していない

未回答
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※以下、問 12～16 の質問は、登録している職員が多数いる施設にお聞きします。（職員から

聞き取り等をしてお答えください。） 

「充実している」と「やや充実している」及び

「あまり充実していない」が 33.3％で並んで

います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「ちょうどいい」が 83.3％で最も多く、「少ない」

(16.7％)がつづいています。「多い」は 0.0％で

した。 

 

 

 

  

問 12 子育て情報の内容は充実していますか。 

問 13 子育て情報の配信回数については、どのように思いますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

充実している 2 33.3

やや充実している 2 33.3

あまり充実していない 2 33.3

充実していない 0 0.0

全体 6 100

充実して

いる

33.3%

やや充実

している

33.3%

あまり充

実してい

ない

33.3%

充実して

いない

0.0%

充実している やや充実している

あまり充実していない 充実していない

選択肢 回答数（人） 比率（％）

多い 0 0.0

ちょうどいい 5 83.3

少ない 1 16.7

全体 6 100

多い

0.0%

ちょう

どいい

83.3%

少ない

16.7%

多い ちょうどいい 少ない
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「活用していない」が 83.3％で最も多く、「ま

あまあ活用している」(16.7％)がつづいていま

す。「活用している」と「あまり活用していない」

は 0.0％でした。 

 

 

 

 

[記載内容] 

■熊情報 

 

 

 

 

[記載内容] 

■雨天でも利用できる室内の遊び場の情報がほしいです 

■各施設の定員や保育時間についてだけでなく、各園のホームページにつながるようにして

くれると、かわいいページが目に入り良いと思う 

■今のままでよろしいです 

■お得な買い物情報 

 

  

問 14 子育て支援の質問機能（チャットボット）は活用していますか。 

問 15 「釜石市 LINE」の情報があって助かったというエピソードがあれば教えてください。 

問 16 「釜石市 LINE」で配信してほしい情報（質問機能も含む）があれば教えてください。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

活用している 0 0.0

まあまあ活用している 1 16.7

あまり活用していない 0 0.0

活用していない 5 83.3

合計 6 100

活用して

いる

0.0%

まあまあ

活用して

いる

16.7%

あまり活

用してい

ない

0.0%

活用して

いない

83.3%

活用している まあまあ活用している

あまり活用していない 活用していない
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（５）釜石市ホームページ（子育て支援情報）について 

「まあまあ出てくる」が 53.8％で最も多く、

「すぐ出てくる」(23.1%)と「あまり出てこな

い」(15.4%)がつづいています。 

 

 

 

 

 

 

 

「やや充実している」が 38.5％で最も多く、「充

実している」(30.8％)、「あまり充実していな

い」(23.1%)がつづいています。 

 

 

 

  

問 17 知りたい情報がすぐに出てきますか。（検索しやすいですか） 

問 18 子育て・教育情報の内容は充実していますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

すぐ出てくる 3 23.1

まあまあ出てくる 7 53.8

あまり出てこない 2 15.4

出てこない 0 0.0

無回答 1 7.7

合計 13 100

選択肢 回答数（人） 比率（％）

充実している 4 30.8

やや充実している 5 38.5

あまり充実していない 3 23.1

充実していない 0 0.0

無回答 1 7.7

合計 13 100

すぐ出て

くる

23.1%

まあまあ

出てくる

53.8%

あまり出

てこない

15.4%

出てこな

い

0.0%

無回答

7.7%

すぐ出てくる まあまあ出てくる

あまり出てこない 出てこない

無回答

充実し

ている

30.8%

やや充実

している

38.5%

あまり充

実してい

ない

23.1%

充実して

いない

0.0%

無回答

7.7%

充実している やや充実している

あまり充実していない 充実していない

無回答
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[記載内容] 

■イベント、子育て支援センター 

■コロナの情報、くらしガイド 

 

 

 

 

 

 

 

[記載内容] 

■各園のことがわかるようにＨＰをリンク 

■子育て関連 

 

 

 

 

 

 

 

[記載内容] 

■疾病の発症状況など 

■交通機関状況 

 

  

問 19 特に充実している情報があれば教えてください。 

問 20 不足している情報があれば教えてください。 

問 21 掲載してほしい情報、知りたい情報があれば教えてください。 
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（６）遊び場開拓プロジェクトについて 

 

 

 

「利用している」が 69.2%で最も多く、「利用

していない」(23.1%)、「未回答」(7.7%)がつづ

いています。 

 

 

 

 

 

[記載内容] 

■鵜住居アスレチック公園 

■甲子町のキクコーストア周辺のいくつかある公園 

■リビオ松倉第 3公園（カマキリ公園） 

■小佐野西公園 

■小佐野東公園 

■定内公園（とんがり公園） 

■野田中央公園 

■大只越公園 

■鈴子広場 

■八雲公園（なかよし公園） 

■ちびっこ広場 

■新町公園（いずみ公園） 

■岩井町公園 

 

  

問 23 問 22で「利用している」と回答した施設にお聞きします。釜石市内には様々な公園が

ありますが、主にどの公園を利用していますか。公園名を教えてください。 

問 22 施設に通う園児や児童の遊び場として、市内の公園を利用していますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

利用している 9 69.2

利用していない 3 23.1

未回答 1 7.7

合計 13 100

利用して

いる

69.2%

利用して

いない

23.1%

未回答

7.7%

利用している 利用していない 未回答
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「普通」が 38.5％と最も多く、「やや満足」

(23.1%)、「満足」及び「不満」がどちらも 15.4％

でつづいています。 

 

 

 

[満足理由] 

■遊具が充実している 

■トイレ等の設備もよく、環境が整っている。 

[やや満足の理由] 

■鹿のフンが多いこと。トイレが汚れて入りづらい等。改善は難しいと思いますが、やはり

気になります。  

[普通の理由] 

■遊具の老朽化、鹿の糞害、雑草 

[あまり満足していないの理由] 

■雑草や鹿の糞が多いため 

[不満の理由] 

■近くに公園がないので利用できない 

■鹿のフンで不衛生だと思う 

 

  

問 24 市内の公園の利用満足度とその理由をお聞かせください。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

満足 2 15.4

やや満足 3 23.1

普通 5 38.5

あまり満足していない 1 7.7

不満 2 15.4

合計 13 100

満足

15.4%

やや満足

23.1%

普通

38.5%

あまり満

足してい

ない

7.7%

不満

15.4%

満足 やや満足

普通 あまり満足していない

不満



134 

 

「まあまあ行き届いている」が 38.5％と最も多

く、「あまり行き届いていない」(30.8%)、「十

分に行き届いている」(7.7％)がつづいていま

す。 

 

 

 

 

 

[記載内容] 

■砂場があれば嬉しいです 

■新しい公園だけでなく、以前からある公園のトイレや草木（雑草）の整備が必要だと思う。 

■まずは衛生管理を徹底してほしい 

■隣接駐車場、休憩スペース、鹿対策 

■子どもたちが喜びそうな大型の遊具 

■木陰になるような木 

■鹿のフンが多く、それをなんとか対策してもらえれば、衛生面を気にすることなく（鹿駆

除装置）現状（そのまま）の公園でのびのびと自由に遊ぶことができる 

 

  

問 25 市内の公園について、安全安心に利用できるように整備と管理（遊具点検、花壇管

理、見回り等）は行き届いていると思いますか。 

問 26 市内の公園にこんなものがあったら良いなと思うものがあれば教えてください。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

十分に行き届いている 1 7.7

まあまあ行き届いている 5 38.5

あまり行き届いていない 4 30.8

全く行き届いていない 0 0

未回答 3 23.1

合計 13 100

十分に行

き届いて

いる

7.7%

まあまあ

行き届い

ている

38.5%

あまり行

き届いて

いない

30.8%

全く行き

届いてい

ない

0.0%

未回答

23.1%

十分に行き届いている

まあまあ行き届いている

あまり行き届いていない

全く行き届いていない

未回答
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「実施している」と「実施していない」が 46.2%

で半々の回答でした。「未回答」は 7.7％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

[記載内容] 

■松倉グラウンド 

■市営プール。以前は図書館にも行っていたが、コロナが流行してからは、なかなか出かけ

られずにいる。 

■町内の集会所 

■生活応援センター 

■遠足の流れで、公園で親子で遊んだ。 

■鵜住居地区生活応援センター、釜石市民体育館、給食センター 

 

 

  

問 27 既存の市内の公共施設を利用した施設外での活動は実施していますか。 

問 28 施設外での活動場所として、主にどのような場所を活用していますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

実施している 6 46.2

実施していない 6 46.2

未回答 1 7.7

合計 13 100 実施して

いる

46.2%実施して

いない

46.2%

未回答

7.7%

実施している 実施していない 未回答
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「満足」と「普通」が 23.1%で半々の回答でし

た。「やや満足」は 7.7％でした。 

 

 

 

 

[満足の理由] 

■利用時間等も希望にそって対応してくれている 

■施設が広くてきれい。職員の方がとても丁寧な対応をしてくれる。 

■職員の対応が親切で、安心して利用できる環境があるから 

[やや満足の理由] 

■ある程度利用しており、運営経費等考えれば充実もしているように見える 

[普通の理由] 

■利用をあまりしないため 

■保育所としての利用をする機会が少ないため 

 

 

 

[記載内容] 

■鈴子広場 

  

問 29 市内の公共施設の利用満足度とその理由をお聞かせください。 

問 30 今後、施設外の活動場所として利用したい場所があれば教えてください。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

満足 3 23.1

やや満足 1 7.7

普通 3 23.1

あまり満足していない 0 0

不満 0 0

未回答 6 46.2

合計 13 100

満足

23.1%

やや満

足

7.7%

普通

23.1%
あまり満

足してい

ない

0.0% 不満

0.0%

未回答

46.2%

満足
やや満足
普通
あまり満足していない
不満
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「知っている」が 76.9%と約 4分の 3を占め、

「知らない」が 15.4％でした。「未回答」は

7.7％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

[記載内容] 

■子育て支援センター 

■公園等にトイレを整備していただきたい 

■TETTOに子ども用トイレ⇒女子（母）トイレにおむつ替えが出来るトイレを!! 

 

 

 

 

  

問 31 釜石市では乳幼児を連れた方が、外出中におむつ替え等のために立ち寄ることができ

る場所を「赤ちゃんの駅」として認定していますが、知っていますか。 

問 32 子育て関連で、各公共施設等でこんなものがあったら良いなと思うものがあれば教え

てください。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

知っている 10 76.9

知らない 2 15.4

未回答 1 7.7

合計 13 100

知ってい

る

76.9%

知らない

15.4%

未回答

7.7%

知っている 知らない 未回答
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（７）子どもと家庭を守るプロジェクトについて 

 

 

 

 

「知っている」が 84.6%で最も多く、「知らな

い」が 0％でした。「未回答」は 15.4％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「必要だと思う」が 84.6%で最も多く、「あま

り必要だと思わない｣と「未回答」が 7.7％で

した。「必要ない」及び「分からない」は 0％

でした。 

 

 

 

 

  

問 33 釜石市は、妊娠期から子育て期にわたる様々なニーズに対して、保健師などの専門ス

タッフが関係機関と連携し、妊婦さんやご家族のサポートを行う「子育て世代包括支

援センター」を設置していますが、知っていますか。 

問 34 釜石市では、子ども家庭支援全般に係る相談対応、虐待情報の収集、要支援児童等へ

の支援、関係機関との連絡調整を行う「子ども家庭総合支援拠点」を整備する予定で

すが、このような相談体制は必要だと思いますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

知っている 11 84.6

知らない 0 0

未回答 2 15.4

合計 13 100

選択肢 回答数（人） 比率（％）

必要だと思う 11 84.6

あまり必要だと思わない 1 7.7

必要ない 0 0.0

分からない 0 0.0

未回答 1 7.7

合計 13 100

知ってい

る

84.6%

知らない

0.0% 未回答

15.4%

知っている 知らない 未回答

必要だと

思う

84.6%

あまり必

要だと思

わない

7.7%

必要ない

0.0%

分からな

い

0.0%

未回答

7.7%

必要だと思う

あまり必要だと思わない

必要ない

分からない

未回答
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「行っている」が 92.3と最も多く、大半を占め

ています。「行っていない」が 0%で、未回答が

7.7％でした。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

「行ったことがある」が 53.8%と半数を占め、「今

までそういう事例がない」が 38.5％でした。 

「行ったことがない」は 0％で、「未回答」は 7.7％

でした。 

 

 

 

 

 

 

問 36 児童虐待や貧困が疑われる家庭について、相談内容によっては子ども課や関係機関等

へ連絡し、情報共有等を行ったことがありますか。 

問 35 保護者からの相談について、職場内で情報共有などを行っていますか。 

選択肢 回答数（人） 比率（％）

行ったことがある 7 53.8

行ったことがない 0 0.0

今までそういう事例がない 5 38.5

未回答 1 7.7

合計 13 100

行ってい

る

92.3%

行ってい

ない

0.0%

未回答

7.7%

行っている 行っていない 未回答

行った

ことが

ある

53.8%

行った

ことが

ない

0.0%

今まで

そうい

う事例

がない

38.5%

未回答

7.7%

行ったことがある

行ったことがない

今までそういう事例がない

未回答

選択肢 回答数（人） 比率（％）

行っている 12 92.3

行っていない 0 0.0

未回答 1 7.7

合計 13 100.0
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 第５章 アンケート調査票 

（１）保護者向けアンケート調査票 

    別添資料のとおり 

（２）ＬＩＮＥアンケート調査内容 

    別添資料のとおり 

（３）児童福祉施設向けアンケート調査票 

    別添資料のとおり 

 

 

 

 

 


